版权信息

本书纸版由北京联合出版公司于2020年8月出版

作者授权湛庐文化（Cheers Publishing）作中国大陆（地区）电子版发行（限简体中文）

版权所有·侵权必究

书名：成就斜杠人生

著者：玛希·埃尔博尔

电子书定价：62.99元

Copyright © Marci Alboher. All Rights Reserved.

测一测：你适合发展斜杠人生吗

你同意以下说法吗？

·　“我渴望摆脱全职工作，哪怕只是休息一阵子也好，这样我就有时间干点儿自己感兴趣的事情了。”

·　“我非常喜欢同时处理多项任务。有些时候，暂时放下手中的事情，先花点时间处理其他事务，会让我的头脑更清醒。”

·　“我需要一份能让自己全情投入的事业，但工作安排要足够灵活，这样我就能陪伴家人，或者做些其他陶冶情操的事情了。”

公众号：电子书资源地，盆友圈免费分享书籍hdhd008

·　“我总是感觉受到不同事物的吸引，这不是因为精力不集中，而是因为兴趣和想法太多。”

·　“我喜欢学习新事物，事实上，如果长时间重复同一件事，我会因为缺乏挑战而感到无聊。”

扫码下载“湛庐阅读”App，

搜索“成就斜杠人生”，

看看你是否适合发展斜杠人生。

各方赞誉

丹尼尔·平克

Daniel H. Pink

著名未来学家/趋势专家/TED大会超级演讲者

埃尔博尔是新职业世界的沃尔特·惠特曼，她认识到人具有丰富的内涵，每个人都有多面性。埃尔博尔巧妙地讲述案例并给出大量直接的建议，解读多种职业和多重身份该如何协调统一，从而让生活更加美好。如果你的工作跟自己的个性不合拍，这本书有望列入你的本年度最佳书单。

格雷琴·鲁宾

Gretchen Rubin

《纽约时报》畅销书作者

本书内容极具开创性，讲述了一种全新的工作模式，向我们展示出正在形成的未来生活。

基思·法拉奇

Keith Ferrazzi

演说家/企业家

有些人目标众多、爱好广泛且多才多艺，对这类人或者所有人而言，这本书都是一份终极指南！现在，你手中掌握着100多人的真实经历和忠实建议。你最好提前备好感谢卡，读到第3章的时候，你就会迫不及待地向埃尔博尔致敬！

朱莉·詹森

Julie Jansen

畅销书作者

埃尔博尔生动地描绘出了当代职业发展的具象图。这本书提供了多种实用技巧，帮你融合多种兴趣和技能、充实职业内涵，并且列举了诸多鼓舞人心的案例。

比尔·科普林

Bill Coplin

畅销书作者

本书专门针对那些拥有多种技能和兴趣的人，在当今瞬息万变的经济环境下，《成就斜杠人生》为如何生存和成就事业提供了制胜战略。这本书列举了大量案例，阅读体验非常棒。如果你想要同时或连续发展多种职业，这本书一定会对你产生深远影响。如果你拥有多个领域的技能，同时想要实现多方面的发展，那么这本书将为你指点迷津，助你厘清思路。

丽贝卡·朱克

Rebecca Zucker

下一步合作伙伴（Next Step Partners）创始合伙人

没有人喜欢被冠上“狭隘”的标签，埃尔博尔让我们了解到，在追求生命丰盈的过程中，我们可以兼具多种身份，这些身份拼凑成了最真实的自己！

迈克尔·波特

Michael Port

畅销书作者

我非常喜欢这本书，尤其是书中的一些案例，它们涉及斜杠效应如何帮助你在保障生活的同时发展自己的事业。不仅如此，埃尔博尔还将告诉我们如何将兴趣融入多种职业，以及如何让这种生活更有意义并为我们带来收益。

献给

伊曼纽尔·埃尔博尔

（Emanuel Alboher，生于1930年12月28日），

他教会我接受生活的悲欢离合。

也献给

伊曼纽尔·埃尔博尔

（Emanuel Alboher，生于2005年12月28日），

他会秉持以上信念，成为我们生命的延续。

译者序

“996”的人生真的不配拥有斜杠吗

毛大庆

斜杠人生实践者

优客工场和优享创智创始人、董事长

B站UP主，闲鱼玩家，脱口秀演员，宠物摄影师，线上餐厅装修师，民宿房东，旅拍策划师，电竞陪练，CS教练……

当你看到这些职业时，第一反应一定是：“这个工作好适合我啊！”从事这些工作就是小时候理想的人生状态：好好生活，认真工作，天天玩。

十几年前，作为《纽约时报》的专栏作家，本书作者撰写了一篇名为《成就斜杠人生》（One Person/Multiple Careers）的文章，从此，“斜杠青年”（Slasher）一词开始进入那些对生活质量、人生价值有着更高追求的年轻人的视野中。

今天，斜杠青年已经遍布世界各地，当然也来到了中国。作为一名跨界者，我将在这本译作中与大家更多地探讨和分享这个身份的体验。

无疑，我们活在一个高速发展的世界中。尤其是今年，很多人都获得了匪夷所思的人生经验。很多闻所未闻的事情都陆续出现，有人开启了直播卖货，有人在闲鱼赚得不亦乐乎。上帝在给我们原本“朝五晚九”的上班族关上一扇门的同时，顺手打开了经过信息革命浪潮和计算设备革命浪潮这双浪洗礼的落地窗，使全民精神空前高涨。让我们能够基于原本的生活经验玩出百般花样。

新职业更倾向于兴趣型自由职业

20世纪末，我国开始发布《中华人民共和国职业分类大典》，至今已多次修订。20多年来，每次修订都会增加几种新职业，这些新职业覆盖了生活服务业、互联网行业、娱乐产业。如果再仔细观察一下就会发现，这其中的很多职业都有一个最吸引人的特点：不用坐班。

不用坐班的另一层含义可以是自由职业者，也可以是兼职工作。如果放在十几年前，“兼职”这个词或许还带有一些贬义色彩，是在传统眼光中不安于本职工作的表现。然而在今天，下班后开着私家车接几单网约车生意、晚上回家帮广告公司写篇软文、在健身房健身的同时为新手提供健身指导、开一个直播平台自己带货、出国旅行拍Vlog拍成了吸引百万粉丝的旅行达人、写微博一不小心写成了大V段子手……这些都已经司空见惯，我们也已经习以为常。从事千奇百怪的兼职工作的人们都属于一个共同的群体：斜杠青年。

斜杠青年进化史

一天只睡4个小时，在剩下20个小时里至少将身份切换3次，并且精力充沛、毫无疲惫感的斜杠青年是怎么炼成的？

在很多上班族眼中，这种工作状态简直不可思议，甚至有些不可理喻，难道为了赚钱就可以放弃生活的乐趣吗？然而，只有真正把自己代入这种斜杠人生的人才能真正理解，斜杠人生不等于“A工作/B工作/C工作”的人生，恰恰相反，这更可能是一种“生活/兴趣/工作”的人生。

斜杠人生的可行性意见

在我翻译的这本《成就斜杠人生》中，作者就向我们展示了大量这种充满生活情趣的同时最大程度释放个人价值的斜杠案例。那么，如何才能拥有自己梦想中的斜杠人生呢？

这也正是本书的主旨所在，作者对于修炼斜杠人生的建议从介绍职场起步阶段开始，一步步介绍成为斜杠青年的理想条件、最有潜质成为斜杠职业的几个领域，甚至还提供了避免添加更多斜杠职业的建议。

我们认为，从事与原工作领域相关的斜杠职业时，一定要坚持起步职业的部分工作，这样不仅可以保持与所处行业的密切联系，而且在人们了解你的新职业时，也能提高你的可信度。搞清楚你的工作中哪些部分可以放弃，同时在工作领域中保持领先地位，是为新事物腾出空间的关键步骤。你可以选择一些已经接受过训练或能给你带来快乐和愉悦的事，如果你的全职工作最终无法满足自己的期望，这份斜杠职业就会成为一种美妙的享受。

关于斜杠人生的可行性，各位当然会有一些不同意见，最显而易见的是，很多加班族会下意识地抱怨：人生已经“996”了，哪有时间和精力去开启斜杠后面的另一种可能性呢？如果是这样，我就更加建议你详细阅读本书了，因为书中的很多真实案例会告诉你，一份可靠的全职工作对于斜杠人生意味着什么，而你又应当如何依靠自己的努力去摆脱这份全职工作对于斜杠职业的制约。

做好全职工作当然重要，但在全职工作之外开启斜杠职业绝不意味着在主业上混日子，把精力全盘投入到兼职或副业上去。

事实上，在斜杠人生中，根本不应该存在主业或副业的概念，一份稳定的工作是生活最基础的保障，这是我们必须面对的现实问题。用心提升自己在职场的竞争力，其实也是在提升自己对于工作与生活的认知水平。认真工作，才能好好生活。

斜杠组合的理想状态

其实也不是所有职业都适合成为斜杠人生的一部分，常见的斜杠组合方式大概有五类，这是作者比较推荐的斜杠人生的状态。

一是赚钱养家的工作/兴趣爱好，比如财务分析师/雕刻家、企业家/活动家。

二是左脑/右脑，两种职业的思维模式不存在任何冲突，比如工程师/博物馆馆长。

三是精神/肉体，两种职业需要付出的劳动类型不同，比如教授/按摩治疗师。

四是写作/教学/演讲/咨询。你可能看出来了，这四种职业都与文字工作有很高的关联度，这也正是本书作者自己采用的斜杠模式：写作让她成为一个领域的意见领袖，演讲邀约随之而来，累积了足够的经验之后又能拓展教学和顾问领域。这个模式适合知识型人才。我个人认为，这也是最有可能让斜杠人生保持更久的稳定性的几个斜杠职业。

五是只做一份工作，但有多重头衔。很多创业者的工作状态正是这样，在努力专注于一份事业的同时，还有精力与兴趣在其他领域发挥余热。

按照本书作者的建议，当你在一个领域内已经达到很高专业水平的时候，你完全可以大胆地开启自己的斜杠人生，将另一个人生志趣转化为人生价值。这时，你的工作时间肯定会受到影响，你可以和你的雇主好好谈一谈这种斜杠人生的可能性，给斜杠的两边找一个平衡。

斜杠≠兼职

在发展斜杠人生时，我们需要认识到的一个最重要的问题是，斜杠人生与传统的工作观念有着明显的区别，它是一种全新的工作模式。

以往，人们只有在缺钱、需要支付生活费用时才会选择兼职。但现在，根据作者在本书中的经验，当前教育水平更高而且生活非常稳定的人才具备兼职多项工作的条件，因为只有这类人能够掌握相关技术和支持，以灵活的方式从事一项工作，同时又有时间追求另一种喜好。

采用斜杠模式的人们可以将自己的不同身份融合为一个整体，并通过每一种职业实现真实的自我，达到工作与生活之间的平衡。

斜杠人生和兼职人生、打工人生是有着本质区别的，每一条斜杠的左右至少有一边是基于自己的热爱，而不是对物质的一味追求。

如果只想着把自己变成一个赚钱机器，那样的斜杠人生将毫无意义，因为你在同时做着两份甚至三四份工作时，不仅感受不到任何人生的乐趣，而且可能会逐渐丧失对生活的兴趣，这样恶性循环下去，后果不堪设想。

开启你的斜杠人生

人生，本质上就是一个精进和经验累积的过程。如果经验累积到一定程度，你大可以在本职的相邻领域或人脉存在交集的领域开启斜杠职业。

我们可以将职业生涯看作一种平衡的投资组合，成功的斜杠人生必须拥有平衡的投资组合。你可以选择一些工作来保障自己的投资回报，再选择其他一些高风险、高回报的工作。作为余兴活动，你甚至可以临时起意尝试一些新鲜事物，让斜杠人生变得更加灵动。

最后，祝所有爱好广泛、追求卓越的朋友不要因为当下繁重的工作而放弃对另一种人生趣味的渴望。

划下一条斜杠，开启别样人生。

序言

斜杠人生，全新世界中的“生存宝典”

自《成就斜杠人生》一书问世以来，世界发生了翻天覆地的变化，如今，这本书和其中的观念比以往任何时候都更加贴近现实。

本书英文版发行后不到两年，美国经济开始出现前所未有的下行，斜杠人生变得更加普遍，但许多人并非出于自愿而选择斜杠人生，而是迫于生计不得不做此选择。本书正因如此而再次受到追捧，人们吸取书中的经验教训，将其奉为“生存宝典”，帮助自己在这个全新的世界中打拼、成长。

我们现在已经完全置身于蒂娜·布朗（Tina Brown）所说的“零工经济”（gig economy）世界之中，它影响着每个人，从刚刚走出校门渴望开拓事业的毕业生，到因养老金大幅削减而需要延迟退休的“婴儿潮”一代，人人都无法摆脱时代大潮的裹挟。

另外，社交网络的爆炸式发展加快了人们上网、宣传新企业和建立线上知名度的节奏。

斜杠人生在海外也同样开始普及，因为推动斜杠人生盛行于美国的那些因素在其他地区也已逐渐显现。就此，我接受了澳大利亚版Vogue、法国的《世界报》（Le Monde）、葡萄牙的Visao和瑞典的CHIC等媒体的采访，探讨这一现象。

目前，全世界仍然无人追踪斜杠劳动力的境况。据美国自由职业者联盟（Freelancers Union）估计，独立工作者约占美国总人口的41%，他们“拥有多份职业”，所有这些人都是潜在或实际的斜杠青年。但我一直认为，斜杠人生是一种个人经历，无法通过数据展现。五年来，我收到数百名斜杠青年的来信，比如几个月前，一名西班牙针灸师来信告诉我，当他发现自己生活在纽约却无法从事与自己的专业相关的工作时，斜杠模式帮他渡过了难关。他在信中写道：

我开始教西班牙语，这是我唯一能做的事情。我从一开始就喜欢这份工作，但当我向人们解释自己的工作时，问题出现了。一名执业针灸师为什么要当西班牙语教师？您的书帮助我消除了疑虑，让我了解到，人们可以通过不同的职业道路平衡自己的生活。

虽然经济状况或许会有所好转，但我们可能永远无法回到从前了。无论是为了自己还是为了地球，我们都应对全新的可持续发展抱有热情，而斜杠人生与这种新思维不谋而合。

通过不断观察，我发现斜杠模式正在以各种不同的方式发展，这折射出新的社会秩序。但是，斜杠人生总的来说能归结为以下五种模式：

·　赚钱养家的工作/兴趣爱好（比如，财务分析师/雕刻家、企业家/活动家）；

·　左脑/右脑（比如，工程师/博物馆馆长）；

·　精神/肉体（比如，教授/按摩治疗师）；

·　写作/教学/演讲/咨询（这四种斜杠职业可以搭配其他任何职业）；

·　多重头衔，一份工作（大多数小企业主都属于这一类型，但现在，员工也开始担任多种角色）。

2007年以来，很多事情都发生了变化。我逐渐接受了“斜杠青年”的标签，最初我是拒绝的，因为这个词听起来并不那么正经。在本书中，我讲述了很多人的故事，你在后面会读到这些内容，从故事成文时到现在，其中很多人可能都已经重新调整过自己的生活了，斜杠人生就是这样，随时根据实际情况做调整。

在以独立工作者身份打拼了十多年后，我找到了一份工作，这是一份有同事、有社保、有假期的全职工作。我正在努力与别人一起围绕工作主题提出全新、大胆的想法，将职业发展与社会影响挂钩。即便现在有全职工作，我仍然坚持斜杠人生。当人们问及我的工作时，我的答案并不是固定的，取决于具体情况。有时候我说自己为非营利性机构工作，有时候我说自己是新工作方式的推行者，有时候我会说自己是作家、演说家、教育工作者等，甚至有时候会说自己曾经是律师。关键在于，我认为我并不属于某一个职业。我有很多选择，你也是。

希望本书可以帮助你从多个视角审视斜杠人生，并让你明白，如果时机成熟，那么随时可以做出改变。

目 录

译者序　“996”的人生真的不配拥有斜杠吗

序言　斜杠人生，全新世界中的“生存宝典”

引言　斜杠人生，实现工作与生活的平衡

第一部分　斜杠人生，成长思维带来的全新工作模式

第1章　斜杠人生的六大成长思维

创业精神，斜杠人生的核心要素

抓住最重要的事，选择也是放弃

持续修正，没有一蹴而就

旅程就是目的地

协同作用，斜杠人生的共同特色

不断回到初学者状态

第2章　从起步职业到多样化，让斜杠掌控有意义的人生

远离显微镜，用望远镜观察世界

活出最佳状态

让职业成为一种美妙的享受

找到人生的意义

第3章　灵活与开放，拥有斜杠就拥有了平衡的“投资组合”

灵活与开放，斜杠人生的优势

成功的斜杠是平衡的投资组合

斜杠人生让你拥有谈判的资本

拥有斜杠，掌握向前迈进的时机

第4章　黄金混搭，构建循环职业生态系统

教学/演讲/写作/咨询，斜杠的黄金混搭选择

演讲，让公众表达变成影响力

写作，用你想要的方式建立个人形象

教学，促进自我完善

第5章　锚点和卫星，让完美的斜杠组合发挥你的人生优势

锚点和卫星让斜杠组合更完美

完美的斜杠组合能让你发挥极致优势

第二部分　成就斜杠人生的五大关键

第6章　向别人展示自己

用相互关联的方式透露不同身份

一份简历是不够的

用故事表述你的特点

创意名片巧妙传达你的信息

选择适合你的标签

第7章　利用斜杠职业的协同作用

斜杠职业的共存与共赢

把斜杠职业间的联系展示出来

斜杠可以让你在各个方面都做得更好

第8章　改变办公环境，实现弹性工作

找到接受斜杠的老板

协商工作安排的十大关键

斜杠青年的注意事项

第9章　克服压力、劳累和自我怀疑，找到真正的平衡

找到适合你的平衡状态

工作量增加时的时间管理术

自我检查是斜杠人生必不可少的工作

何时、如何亮出斜杠身份

划清斜杠职业间的界限

第10章　做个斜杠好父母

工作和生活专家给斜杠父母的几点建议

创业，把工作融入生活中

把和子女相处的时间纳入规划

有舍才有得

让职业灵活性发挥作用

保持灵活机动的生活状态

后记　成就斜杠人生，开启全新的工作模式

致谢

参考文献

引言

斜杠人生，实现工作与生活的平衡

单一的固定身份已成为当今社会的不利因素，它只会让人们在面临突发经济状况时受到更大的影响。当今社会，最成功和最健康的人群都拥有多重身份，他们可以同时管理几种身份，在情况发生变化时加以选择。最新研究表明，发展多重身份也是我们抵御心理和生理疾病的最佳缓冲措施之一。

——盖尔·希伊（Gail Sheehy）

《新中年主张：跨越时间绘制生活蓝图》

（New Passages: Mapping Your Life Across Time）

安杰拉·威廉斯（Angela Williams）给了我撰写本书的灵感。2000年，我在华盛顿特区的一次女性律师会议上遇到了威廉斯。她曾在美国参议院小组委员会工作，负责监督克林顿总统的弹劾审判，在业界享誉盛名。会上，她登台讲述了女性在法律领域的现状。自我介绍时，她说：“请不要理会会议手册中关于我的介绍材料。”会场里的律师们立刻开始搜寻会议手册中的内容，有关威廉斯女士的介绍全是关于她的牧师身份的。她解释说：“我的助手制作的这份个人简介只是我生活的另一面，但今天，我是以律师的身份站在这里的。”听完她的自我介绍，我决定在鸡尾酒会上找她攀谈，了解这句话的深层含义。与她交谈之后，她的话语引起了我更加浓厚的兴趣。她说：“我就是那个早上把人送进监狱，晚上又为他们祈祷的人。”

在那次会议上见面之后，我和威廉斯开始了一系列深入的交谈，我们讨论律师和牧师的双重身份，以及这两种完全不同的职业赋予她的意义。她谈论了自己因何选择这两条看似毫不相干的发展道路，并说到了如何进行时间管理以及如何协调两种职业准则。

虽然我们经常聊到她如何轻松应对自己的双重身份，但直到见证了克拉克·肯特（Clark Kent）的转变，我才明白威廉斯对这一问题的处理有多么完美。

经过多年的交往，威廉斯和我早已成为好友，因此我向她倾诉了自己的心事，那就是结婚12年后，我丈夫和我分居了。她立刻扮演起精神导师的角色，耐心聆听我的倾诉，并用她低沉而悠扬的声音安慰我。她每个星期都来确认我的境况和状态，鼓励我，给我讲述人们在面临困难与挫折时如何百折不挠并最终柳暗花明。

几个月后，我告诉她，我和丈夫已经陷入僵局并打算离婚，她立即转换立场，开始关心我的法律和财务状况。虽然我初识威廉斯是因为她的律师身份，但先前我们只谈论情绪与情感问题，所以当我听到她谈业务时，一度感到很惊讶。

威廉斯很擅长在不同的职业之间切换，她并不认为这有什么不寻常，也不会发生职业错乱。事实上，她认为这两种职业是自己核心价值观的不同表达方式。她说她只是在做自己，她所做的不同工作和她扮演的各种角色都只是表现形式而已。

我第一次采访威廉斯是为了撰写一篇《纽约时报》的文章，在采访中，她说道：“我的这两个职业之间有非常清晰的互动关系。问题在于，大多数人会将自己的生活分成几大块。但我已经找到一种方法，可以将自己的不同身份融合为一个整体，并通过各种职业实现真实的自我。”

不久之后，我发现斜杠青年随处可见，从威廉斯这样令人意想不到的双重职业者，到“吹牛老爹”肖恩·库姆斯（Sean Combs，说唱歌手/企业家/演员/活动家），再到选择兼职赚取外快的老派夜勤兼职人员，比如我认识的一个警察/园艺师，他将自己的业务称为“草坪执法”。还有一些创业者一边经营着发展成熟的业务，一边仍然保有一份全职工作，从而能享受医疗保险又拥有同事情谊。我见过很多志愿者，他们花费大量时间做慈善，将此作为自己的第二事业；一些艺术家将全职工作发展成自己的理想职业；一些家长可以摇身一变成为医生或者家长委员会会长。

我对斜杠青年的兴趣很快发展到痴迷的程度。我每周都会阅读报刊，然后剪下其中描述斜杠青年的文章。每次向朋友和同事提起这个概念时，大家都会跟我谈起自己身边的斜杠青年，这证明我的确关注到了一种重要的社会现象。

我在美国内外都发现了大量斜杠青年的事例。在马萨诸塞州的剑桥，我采访了罗伯特·蔡尔兹（Robert Childs），他是一名心理医生/小提琴制作师。在西雅图，我遇到了卡伦·里斯波利（Karen Rispoli），一位生活教练/公交车司机/私家侦探。回到纽约市的家中，我又遇到了安·格特曼（Ann Guttman），一位顶级房地产经纪人，同时也是一位专业的法国圆号演奏者；她的丈夫史蒂夫（Steve）是一名乐队的成员，也是一位执业心理医生。道恩·达维德（Dawn Davide）住在新墨西哥州，她从事着两种职业，每周有两天在沙龙里为顾客美发，其他时间则投身于红红火火的住宅建筑业务。甚至在我的朋友圈中，也能觅得斜杠青年的踪迹，比如我儿时最好的朋友卡洛琳·莱恩（Carolyn Lane），她已成为普拉提教练/艺术顾问/作家。

在这种背景下，我也开始发展自己的斜杠人生。1999年年末，在执业律师领域打拼了近10年之后，我决定退出。我咨询了职业生涯规划师贝琳达·普鲁斯（Belinda Plutz），请她帮我找到律师生涯结束之后的生活方向。她问我想做什么，我列出了大约10种职业。她非常确信地说：“你看起来不会满足于只做一种工作，而是可能选择一种复合职业。”我之前从未听说过“复合职业”这个词，但内心却产生了认同感。重新回到单一职业的想法毫无新意，而且令人感到窒息。

在大约4年的时间里，我把各种元素组合在一起，形成了自己的新的职业生涯。我一直想尝试写作，于是开始上课学习，希望成为一名作家。不久之后，我开始发表文章，起初投稿到法律类杂志，然后转向《纽约时报》等全国性刊物。写作又引导我展开其他的斜杠职业，比如教授、培训其他作者和公开演说。这似乎是一个自然发展的过程，但我其实花了很长时间才搞清楚，怎样才能将职业生涯的不同部分整合为一个协调的整体。

对多重职业的追求绝不是什么新鲜事儿，斜杠青年一直存在于最高成就阶层。达·芬奇是一位艺术家/发明家，本杰明·富兰克林涉猎出版、政治和他那个时代的新兴技术。同样，在非专业领域，人们普遍从事多种工作。与以前的多重职业相比，新时代的不同点在于，大量的人口正在受到“斜杠效应”的影响，也就是说，他们创造的个性化职业只能用斜杠来描述。这是为什么呢？

我还有很多其他问题，比如：什么情况下爱好会发展为第二职业？为什么拥有斜杠职业会成为个人身份的标志？你是需要提前做好准备，再去探索多种不同的兴趣，还是只需追随自己的兴趣，随后自然而然就会产生斜杠职业？那么多斜杠青年都能在多个领域取得巨大成功，原因何在？最重要的是，为什么相较于只有一份工作的人，斜杠青年似乎对自己的职业更为满意，而且感到的压力更小？

随着我采访的人越来越多，我开始得到一些答案。时代发展突飞猛进，我们建立事业的时间范围比以往任何时候都更为宽泛。简而言之，我们生活和工作的时间更长了。我们都渐渐意识到，进入一家大型公司工作，然后辛勤工作直到退休，这种计划已不符合时代的潮流。我们结婚、生子的时间越来越晚，在承担起家庭责任之前，还有更长的时间去奠定坚实的事业基础。而且，现代社会为我们提供了从事多种职业的条件。我们可以获得各种不同的教育培训机会和生活经验。我们生在一个创业者云集的国度。随着科技的发展，如今的大部分工作都可以在任意地点完成。当工作可以随时随地完成时，接受多份工作也就变得轻而易举了。

对大多数人来说，干出一番事业就等同于安定下来不再尝试其他事物，这有点像年轻人在经历了许多浪漫的爱情故事后对于婚姻的看法。小时候我们常常会被问到这个问题，“长大后你想做什么”，待到成年后，又总是被逼着兑现自己儿时的承诺。但是，对于这个“长大后你想做什么”的问题，大多数人的答案都不止一个。

在各种活动中，我发现很多人的职业生活都以某种形式涉及斜杠人生。迄今为止，我累积的斜杠青年联络人已达数百人。听过他们的故事之后，我意识到，那些找对方法为生活添加斜杠的人，无论在他们认为的工作层面还是在生活层面，都获得了莫大的满足感。更重要的是，面对职业生涯中的棘手问题，他们似乎已经找到了答案。工作的不安全感、职业倦怠、工作与生活的平衡……种种难题在他们面前似乎都能迎刃而解。

通过本书，我希望能让更多人拥抱斜杠人生。

你可以将本书作为一份发展指南和励志故事集。本书第一部分主要介绍发展斜杠人生的精彩人物和各种职业铺展开来的方式。在这部分开头，我们会首先讨论斜杠人生的常见特征和模式。

本书第二部分侧重于实践层面，解释如何在斜杠人生中发挥创造力和取得成就，比如：如何更好地向别人介绍自己，如何利用斜杠职业的协同作用。此外，如果在别人问你“从事什么工作”时，你感到无言以对，本书也可以帮你解决这一难题。

斜杠人生

指南

·　斜杠人生是一种全新的工作模式，在这种模式下人们可以将自己的不同身份融合为一个整体，并通过各种职业实现真实的自我，实现工作与生活的平衡。

我刚刚开始接触电脑编程时，对难题的破解和对复杂事物的精妙而抽象的理解深深地吸引着我，而且闲暇之余，我还翻阅了很多相关书籍进行研究。但一段时间后，又觉得枯燥无味。每当这个时候，我就会重新回到剧院工作，参加舞台演出。但是，在剧院里，每个人的个性不同，使排练工作总是充斥着混乱和不确定性。如此一段时间后，我又会很想回到单纯的工作环境。虽然在编程工作中也会与合作方和客户打交道，但最终还是有一种“这是我的个人作品”的成就感。在编程工作中，我不需要考虑色彩是否合适、每个人是否都记住了台词、观众是否喜欢这个作品，而只需要用自己的大脑解决问题，这种感觉妙不可言。总的来说，如果只能从事其中一份工作，我一定会感到无聊、烦躁。

——丹·米尔斯坦（Dan Milstein）

程序员/戏剧导演

创业精神，斜杠人生的核心要素

39岁的丹·米尔斯坦是一名程序员，同时也是一位戏剧导演。他将自己的爱好与事业挂钩，在两种身份之间从容切换，让自己的生活多姿多彩。与大多数斜杠青年一样，米尔斯坦独特的职业追求也是随着时间推移逐步建立起来的，并且会随着情况的变化逐步调整。在表达上述想法之时，他处在一个生活节点上，正努力寻找一种有效的方法，让自己在当时的生活状态下保持平衡。在考虑事业发展和生活意义方面，米尔斯坦的方法是一种不错的选择。

米尔斯坦对很多事物感兴趣。早在高中时期，他就到普林斯顿大学上数学课，同时还担任学校文学期刊的编辑。考入耶鲁大学后，他的学业重点是数学和计算机科学，课外则一心扑在戏剧上。他说：“对我来说，耶鲁是非常理想的创意触发之地。在这里，所有的学霸每周都要花费30～40小时参加课外活动。那些有所成就的人都是具有独立工作能力的人，丰富的大学课外活动经历让他们能够快速适应那种凡事都要靠自己的生活，那里没有人会给你分配工作任务，也不会有人告诉你该干什么。”

米尔斯坦轻松地考入了研究生院，甚至获得了一笔可观的奖学金，足够支付他在数学和计算机科学方面继续深造的学费。但是，他的朋友都不在计算机专业领域内，而且单调的课业并不能满足他的需求。他解释说：“我就是感觉这样的生活并不完整。”米尔斯坦还预感到，若选择继续深造，自己或许再难取得出色的成绩，毕竟在那个层次，只有学术界的骄子才能掌控自己的生活。他说：“我试想自己在某个地方谋得一职，然后周而复始地重复着同样的工作，我觉得这样的生活不是我想要的。”

大学毕业之后的几年里，米尔斯坦经历过一段困顿的时期。他住在波士顿，在一家咖啡店打工，工作时间是下午到晚上，他可以用上午的时间写短篇小说。但是，他的作品并没有得到什么关注。他说：“在这个时期，我内心充满了自我怀疑。我不确定自己是不是可以称为大师，但我非常渴望成为一名大师。”

与此同时，他决定利用自己的计算机专业背景找一份全职工作，相较于咖啡店的工作，计算机行业的报酬更为丰厚，让他有能力偿还学生贷款。但是，他尝试过计算机领域的多个工种，在了解了很多同行的经历后，他对这个行业不再抱有幻想。在这个行业中，如果你是某一领域的专家，公司就会聘请你从事相关专业工作。但是，技术支持方面的工作单调、乏味且缺乏创意，所以相关从业者看起来都无精打采、郁郁寡欢。

渐渐地，潮流开始改变。20世纪90年代初期，互联网进入繁荣时期，程序员受到各大公司追捧。通过咖啡店里熟人的介绍，米尔斯坦获得了很多打零工的机会。有一次，他在街上偶遇了一位朋友，那位朋友对他说：“你了解超文本标记语言（HTML），跟我一起干吧！”于是机缘巧合之下，米尔斯坦加入了一家创业公司，毫不夸张地说，这个工作机会是他在大街上“捡来的”。也就是在这个时候，米尔斯坦放弃了小说创作，把注意力又转移到了戏剧上，其实从大学时代开始，他就涉足戏剧领域。从开始导演戏剧起，他就意识到自己找到了创意的归属。

然而，在从事技术领域的全职工作时，米尔斯坦总是担心老板会撞见他偷偷处理别的工作，于是他开始感到厌倦。米尔斯坦意识到，他想要雇主和同事更加重视自己的最终工作成果，而不是关心他每天工作几个小时或在哪里工作。幸运的是，工作机会很多，即使没有稳定的工作，他依然可以赚钱。随后，米尔斯坦便跟一个朋友合伙，开始从事咨询业务。

时光飞逝，现在，米尔斯坦每周花在编程工作上的时间为30小时左右，主要是为了帮助一家刚创立的企业，而投入到自己创立的戏剧公司中的时间则长达60小时，不过每周的工作时间变化很大。米尔斯坦每年从戏剧公司获得的收入大约为1 000美元，而咨询工作的收入则是戏剧公司的50～100倍。虽然收入比例与他所付出的时间比例完全不匹配，但他对两份工作的重视程度却相差无几。

米尔斯坦的这种安排能够有效运作的原因之一是，他有能力掌控自己生活的两个方面。在艺术生活中，他创作、导演和制作自己喜欢的戏剧，并称之为“不算烂的戏剧”。按照理论，戏剧应该贴近生活且风趣幽默，米尔斯坦的戏剧公司的剧作涉及动作喜剧，并且经常采用创新的语言和表达形式。我看过他们的一部戏剧，那是即兴表演的《王牌大贱谍》（Austin Powers），在剧中，“废话连篇”是演员唯一的表达方式，但我仍然能够理解角色之间的故事。

米尔斯坦在两份截然不同的工作间随意切换、如鱼得水，这不禁会让人觉得他是个工作狂，其实不然，他对假期的热忱绝不亚于工作。多年来，他坚持在夏天休假，出门旅行，而且一有时间就会去参加极限飞盘等自己感兴趣的活动。他秉持着这样一种观点：工作中的出色表现与充分休息和广泛涉猎密不可分。

米尔斯坦认为，那些希望他无时无刻不忘我工作的客户跟自己不合。他说：“编程领域有一种特殊的文化，部门经理总认为，如果每个员工都加班加点，那自己的工作才算到位。我做程序员已经10年了，我知道这根本就是无稽之谈。最高效的团队总是每天5点准时下班，然后早上精力充沛地开始工作，寻找解决问题的办法。这更像是一种艺术，而不是造房子。如果你在小说或戏剧创作的过程中遇到瓶颈，继续写几十页并不能解决问题。通常在这种情况下，需要做的是静下心来，等待灵光闪现、心生顿悟。你必须头脑清醒、精神放松，否则根本找不到灵感。”

斜杠人生

TIPS

最高效的团队总是每天5点准时下班，然后早上精力充沛地开始工作，寻找解决问题的办法。如果你在小说或戏剧创作的过程中遇到瓶颈，继续写几十页并不能解决问题。通常在这种情况下，需要做的是静下心来，等待灵光闪现、心生顿悟。你必须头脑清醒、精神放松，否则根本找不到灵感。

虽然其他斜杠青年并不都像米尔斯坦一样是真正的企业家，从容游走于各种不同的工作间，掌控着自己的生活，但大多数都极富创业激情。这些人在某一领域成为成功者或取得一定成绩之后，就不再满足于现状。他们天生好奇心旺盛，渴望涉足各种领域。对这些人来说，按部就班地完成一项项工作这种观念似乎根本不存在。相反，他们努力构建复杂的身份，每添加一条斜杠就增加一重身份。米尔斯坦选择放弃严肃的计算机学术研究的做法也体现了他的斜杠思维。如果减少对计算机的学术追求，他就能腾出空间去追求其他他认为重要的事情。有时候，让自己偏离快速发展的轨迹，或者仅仅是放慢脚步，都是让另一种爱好或职业蓬勃发展的理想方式。

抓住最重要的事，选择也是放弃

44岁的玛丽·马齐奥（Mary Mazzio）曾是一名奥运会赛艇运动员，后来华丽转型，成为一名律师/电影制片人/母亲。在马齐奥的记忆中，她从小就爱好广泛。她用标志性的超快语速说道：“在高中和大学，我就是一名斜杠青年，我总是在想，这样会不会让我变得碌碌无为。”她列举了那些年积极参加的活动——芭蕾舞、演讲、大提琴、钢琴、网球、游泳，异乎寻常的旺盛精力让马齐奥参加了“几乎所有开班授课的项目”，她将其归因于自己的意大利裔父亲和爱尔兰裔母亲：“他们想要培养完美的孩子，对此几乎到了痴迷的程度。”马齐奥没有让他们失望。

大学毕业后，她直接进入法学院，上学期间，她投入了大量时间从事赛艇运动。在法国留学的那个学期，她加入了当地的船舶俱乐部。法学院毕业后，马齐奥在南斯拉夫和韩国连续开展了多项研究工作，其间，她设法联系到赛艇社群，同各国最优秀的女性赛艇运动员一起训练，还经常给予她们指导意见。

回到波士顿后，马齐奥进入一家大公司担任房地产律师。此时，她很清楚自己是一名优秀的赛艇选手，如果接受适当的训练，便可以角逐奥运会奖牌。马齐奥法律工作和赛艇事业两手抓，并得到了她所在的律师事务所的大力支持。1992年夏天，她参加了巴塞罗那奥运会的赛艇比赛。虽然没有斩获奖牌，但这次经历让她更加确信，自己是一名真正的运动员，并在心中燃起了一种使命感，而这种使命感也成了她在此后的所有工作中不断进步的巨大动力。

奥运会结束后，马齐奥收起了比赛用的船桨，但全面投身法律工作对她来说吸引力不大。她告诉我：“我当时是一名律师，但我从不认为自己只是一名律师，这个概念似乎有很大的局限性。”当时，她投入大量时间从事公益事业，帮助流离失所的人找到属于自己的家。起初，这项工作让她感到非常满足，但一段时间以后，她感觉“每张不同的面孔都有着相同的经历”。

她说：“我非常沮丧，觉得自己没有起到什么作用。这促使我从大局着眼，思考自己要怎样做才能扩大影响。从很小的时候开始，我就深受电影的影响。电影有着非常强大的力量，能发人深省。”

斜杠人生

TIPS

从大局着眼，思考自己要怎样做才能扩大影响。

从巴塞罗那回到家后，马齐奥就报名了有关电影的艺术硕士课程，并开始偷偷地学习。她主要在晚上上课，如果需要在白天上课，就借口需要较长时间的午休，以便外出。她担心，如果事务所合伙人知道她正在学习电影相关的课程，就会质疑她对法律事业的专注程度，这可能会妨碍她晋升为事务所合伙人。马齐奥用波士顿白领阶层的口气说：“我当时的秘书非常贴心，她会告诉别人‘马齐奥很忙’，让我免受任何人的干扰。”

在学习电影相关课程一段时间之后，马齐奥开始写剧本，希望能将全新的女性角色搬上银幕。她说：“我一直觉得电影中的女性看起来并不真实。她们非常漂亮，但性格却很单一，人物形象不够立体。”马齐奥想讲述身边女性的故事，她们锋芒毕露，但可能身材臃肿，或者每个月总有那么几天会性情暴躁。她说：“我所写的人物基本上聚焦于真实的女性，剧本讲述她们的喜怒哀乐和各不相同的性格特点。”

马齐奥在自己的编剧之路上取得了一些进展。她的几个剧本在好莱坞各个电影公司间流传，也获得了与电影界大咖面对面交谈的机会。她说：“我做了所有能做的尝试，然而最终没有任何结果。我一直以为自己距离目标很近，但其实相差十万八千里。”马齐奥总结经验，认为她与好莱坞无缘，于是决定自己掌握主动权。最终，一个有关1976年耶鲁大学女性赛艇运动员反抗运动的真实故事让她成为一名电影制片人。她在课堂上提出了拍摄这样一部影片的想法，并于生下第二个孩子在家休产假期间开始着手相关工作。她说：“我心痒难耐，很想走出家门，而那些电影课就是我的完美出逃机会。”

在此期间，马齐奥法律专业的背景和关系网络派上了用场。电影主题是关于美国《教育法修正案第九条》（Title Ⅸ），该项法律旨在主张女性参与体育运动的平等权利，律师和女运动员的身份让她可以为电影主题提供专业知识。马齐奥通过自己的业务关系找到了技术专家和投资人，完成了这部电影的拍摄。

借助一份职业的关系网络和知识来构建另一份职业，这是一种常见的斜杠技巧。

马齐奥的丈夫非常支持她的工作，给了她无尽的鼓励，即使在她从事兼职工作、时间宽裕的情况下，也没有反对她雇用全职保姆。这点在她追求自己多重兴趣的过程中也起到了至关重要的作用，正如她所说：“我丈夫知道，我不是那种每天晚上给家人准备晚饭的女人。”

马齐奥的产假时间足够她完成电影的前期制作，当她回到工作岗位时，这部电影已经处于中期制作阶段。她隐约意识到，自己作为一名律师的日子所剩无几了。马齐奥知道，是时候在两个孩子和两份发展不错的事业之间做出选择了。她说：“如果我不尽快做出改变，就会产生不利影响，首当其冲的就是我的健康状况，而且还可能影响生活的其他方面。”

电影上映后，媒体开始大规模报道，马齐奥意识到自己可以从律师事务所辞职，结束自己的律师生涯了。作为一名电影制片人和一位母亲，她的工作强度已经达到了自己所能承受的极限。现在，她经营着自己的制作公司，与从事律师职业相比，她可以更好地掌控自己的日程安排。

选择斜杠人生有时需要放弃某项职业，为新的尝试腾出空间。对马齐奥来说，赛艇和法律在她的生活中并行不悖，但又分别构成她诸多角色的基本要素，比如母亲、电影制片人和企业家。她制作的电影内容涉及运动员、母亲、法律，甚至是这些主题的集合。她的法律知识为她成为电影制作人提供了很大的便利。

持续修正，没有一蹴而就

如果说米尔斯坦和马齐奥已经达成了目标，那么35岁的珍妮·瓦基亚诺（Jenny Vacchiano）就是正在达成目标。作家和艺术家几乎总是“会做某种工作，直到这项工作没有必要再进行下去为止”。对瓦基亚诺来说，这项工作就是粉刷房屋。我遇到她的时候，她正在试图摆脱已经小有成就的粉刷工作。在我们交谈的过程中，她多次说道：“我觉得有点害怕。”她的目标是将粉刷业务减少到当时工作量的一半，以便腾出更多时间进行写作。她发表过几篇短篇小说，一部长篇小说也已经交到代理商手中，一切都在朝着好的方向发展，如果兼职不那么消耗精力就完美了。

瓦基亚诺从大学毕业后的第一年夏天开始从事房屋粉刷工作，当时她刚搬到加利福尼亚，需要稳定的收入。对于正处于生活迷茫阶段的人来说，内外墙粉刷是一份简单的临时性工作。在瓦基亚诺于波士顿就读硕士学位期间，甚至在研究生毕业之后，房屋粉刷对她来说都是一份理想的兼职工作。她解释说：“我喜欢给房屋刷上大胆前卫的颜色，然后看看前后对比。我可以挥舞着刷子，让天马行空的思绪在手中游走。此外，这份工作还有助于保持身体健康，我不用整天坐在办公室的电脑前，回到家又要在电脑上奋笔疾书。”而且，春季到秋季这段时间业务繁忙，她可以选择在此期间连续工作几个月，攒够积蓄，然后在冬季的几个月里停工，专注于写作。

她搬到丹佛定居后，粉刷的工作变得非常稳定，于是她开设了自己的公司，不再仅仅依靠别人介绍工作。有段时间，她沉浸在自己有所建树的创业快感之中。但很快，由于企业管理并非她的兴趣所在，她开始心灰意懒。生意很好的时候，她可能每周需要工作50个小时，这让她疲于奔命。在同一天内于粉刷和写作思维之间跳转，对她来说也有一定的难度。瓦基亚诺说：“如果正处在项目中期，那我就需要花费一周时间粉刷房屋，然后回到家用一天时间写作，这种状况令我非常困扰。有时候，我需要整整一天时间才能记起之前中断的地方，再找到写作灵感。我已经开始厌烦粉刷工作了。写作让我有了生活目标，它让我觉得‘这是我的生活，这是我生活的意义’，它是我不能放弃的事业。”

瓦基亚诺明白，是时候调整了，但调整的过程并不能一蹴而就。我们上次聊天时，她正处于过渡阶段，希望能找到其他与写作有关的斜杠职业。她决定减少客户数量，主要接受单人间和规模较小的工作，这样，她就可以不雇用其他工人，自己完成工作。为了弥补收入损失，她还在做文字编辑，并尝试涉足自由撰稿新闻业，同时积极参加丹佛的作家社群活动，增加灯塔作家研讨会（Lighthouse Writers Workshop）中的教学任务。

不过，她的粉刷匠生活已经渗透到写作之中。在我第一次采访她的那天，《丹佛邮报》（Denver Post）发表了瓦基亚诺撰写的一篇文章，内容是关于她通过粉刷业务遇到了一位专业色彩顾问。她甚至把小说中的一个人物设定为房屋粉刷工人。她解释说：“卡米尔（Camille）在图书馆工作，她已经无法忍受自己的生活状态。她厌倦了自己的男朋友，厌倦了自己的工作，厌倦了自己的生活。她搬到海边，给自己住的房子粉刷墙壁，然后跟几个伙伴做起了粉刷生意。她喜欢这份工作，就像我刚开始时那样。至于我，也许我会找一份图书馆的工作，就像卡米尔迷上粉刷之前所做的工作。”

虽然瓦基亚诺喜欢粉刷工作，但她仍然希望有一天可以在生活中完全摆脱这个职业。她非常认同斜杠人生的想法，她希望自己的斜杠职业都与写作有关，比如她现在努力从事的教学和自由新闻撰稿工作，对她而言，这样的生活会更加如意。这是斜杠人生中普遍存在的持续修正的部分。

旅程就是目的地

我曾经参加过一次小组徒步旅行，参观了位于墨西哥特卡特的一家有机蔬菜农场。在那次旅行即将结束时，我与导游斯科特·夏基（Scott Sharkey）聊了起来。我已经观察他好几个小时了，自以为很了解他。这位户外运动爱好者面色红润，总是满脸笑容、积极友善，对周围的一切都满怀敬畏和喜悦：走过一片空地时，他发现了一只正在保护一群雏鸟的孔雀妈妈，并指给我们看；在一条土路上，他向清晨散步的当地人大声问好。我猜想，他大概二十八九岁，住在墨西哥，在当地旅游景区担任导游和健身教练，同时努力找寻自己的生活目标。但事实上，他已经40多岁了，对他来说，东奔西跑、将自己的才能用在导游工作中、为大家带来乐趣，这本身就是生活的目标。

夏基在加利福尼亚州奥兰治县长大，他非常清楚自己不想过父亲那样的生活。他的父亲年轻时曾加入海军并接受教育，之后一直效力于同一家公司。结婚生子之后，他的父亲便陷入了无休止的重复性工作和家务劳动之中。周末修剪草坪就是他父亲唯一的体育活动，在他父亲的记忆中，锻炼身体这件事要追溯到新兵训练营时期了。

高中毕业时，夏基曾认真考虑过当警察，但在一次骑行活动中他遇见了一些中年警察，他发现这些人对自己的事业完全没有热情。之后，夏基开始专注于培养自己的舞蹈和表演才能。20多岁的时候，他进入迪士尼乐园工作，他喜欢在陌生人面前夸张地表演，这让他成为一名魅力十足的游行领队。表演工作让夏基有机会到各地旅行：他曾作为流动音乐剧的演员，在日本冲绳短暂停留；也曾跟随另一个表演团队，在阿根廷暂住。当“漂泊”到纽约的时候，他加入了一家高端健身房，成为健身教练，那里工作时间灵活，他可以腾出时间承接配音、表演等临时工作。

最终，健身教练、徒步旅行导游（比如我遇到他的那次）和表演工作交织在一起，让夏基有机会与不同的人交流、保持年轻的状态、到世界各地增长见闻。最近，夏基发现自己还有能力翻修和出售房产，这个副业可以给他带来丰厚的收入。对夏基而言，追随自己的兴趣可以帮他找到平衡点，在他的生活中，旅程就是他的目的地。他永远无法提前计划自己的发展路线。一个人无法为生活制订完善计划，这一观念是斜杠思维的一部分。

协同作用，斜杠人生的共同特色

39岁的卡罗琳·莱恩是以上观念的鲜活例证。莱恩是一名普拉提教练/艺术顾问，也是我交往时间最长的朋友之一，在成年后的大部分时间里，她的发展一直很符合那些接受常春藤教育的同龄人的路径。她本科学习艺术史，在博物馆完成了一系列实习和入门级工作，并最终获得博士学位。步入社会后，她很快就发现了一个商机：很多人都对艺术品收藏很感兴趣，但又不知道从何入手。所以，她创立了卡罗琳·K.莱恩事务所（Carolyn K. Lane & Associates），这家咨询公司主要致力于帮助人们选择艺术品，并为年轻艺术家的作品寻找市场。

莱恩一直热衷于体育运动。在整个高中和大学期间，她都是马术比赛的冠军，多次参加国家级竞赛。后来，她摔断了锁骨，骑马的热情也随之降低，开始将空余时间投入马拉松训练，并到其他国家参加比赛，不断提高竞赛成绩。后来，她又开始登山，随后又开始尝试一种新的健身项目——普拉提。

莱恩的工作需要超群的智慧，与许多人一样，她对工作的处理方式与对待兴趣爱好截然不同，运动是她的兴趣，可以帮她保持健康，并激发她的竞争意识。熟悉她的人经常说，她可以成为一名优秀的教练，但她觉得自己已经有一份职业了。随着运动频率的增加，她开始思考生活是否应该有所变化。

“9·11”事件发生前后，莱恩正在跟随一名私人普拉提教练训练，体育锻炼使她在那段动荡不安的岁月中更加坚强。普拉提所隐含的理念是，使用专门设计的设备来增强核心力量、提高灵活性并改善身体姿态，这一理念深深吸引着莱恩。有一天，她突然灵光一闪：指导其他人进行某种形式的体育运动，这一定可以成为自己的一项职业。她说：“通过艺术，我可以帮助周围的人并传授知识给他们，但我也觉得自己非常有必要以亲身示范的方式帮助他人。”

当因为发展新斜杠事业而要暂时搁置原来的事业时，很多人都会踌躇不前，但莱恩并没有在这点上浪费时间。她说：“我对于自己想做的事情一般不会有太多的顾虑。我通常会先起步，再考虑具体的处理方式。”

斜杠人生

TIPS

先起步，再考虑具体的处理方式。

获得普拉提教学认证的过程是一种沉浸式体验，在学习的初始阶段，朋友和家人都要习惯你不在他们身边的生活。她说：“在训练期间，我需要将所有事务搁置一旁，甚至包括很多艺术工作。我必须完成600小时的训练，当时真希望训练尽快结束。在长达6个月的时间里，普拉提就是我生活的全部内容。”

如今，莱恩的两份职业都已步入正轨，她在健身俱乐部兼职，拥有一小群普拉提客户，同时拥有自己的艺术业务。她工作繁忙，这点毋庸置疑，即便如此，她也很少拒绝工作机会。2004年，她受邀撰写一本关于19世纪美国艺术家威廉·梅里特·切斯（William Merritt Chase）的学术书，这个项目每周大约需要她花费20小时，并将持续3年左右。莱恩面临的问题是，她应该将主要精力投入哪项斜杠职业。她解释说：“有时候我会担心自己精力太过分散，但这是周期性的。当获得一个新客户时，我的大脑就会全神贯注地进入艺术世界。但在参加普拉提研讨会之后，我又会对普拉提重燃激情，并对自己的教学工作更加认同。当我沉浸在切斯画作的研究工作中时，周围的城市会变得色彩缤纷，但我也在19世纪80年代的历史中苦苦挣扎，努力挖掘一幅画中神秘人物的身份。”虽然莱恩经常感到分身乏术，但她的各个职业都互有助益。

她的许多艺术客户最初都是通过普拉提课程与她结识的，反之亦然。她说：“通常，当客户在一个工作领域中听说我的其他生活领域时，他们都很好奇，想要了解更多。”像这样的协同作用是斜杠人生的共同特点，我们会在第7章进一步探讨这些问题。

不断回到初学者状态

在本书的成书过程中，最棘手的问题之一就是，在完成采访之后，我通常在一段时间后会再联系一些采访对象，结果经常发现他们增加了某项工作的占比，同时减少了另一项工作的占比，或者在看似已经饱和的生活中又增加了一个新职业。

选择斜杠人生需要适应反复出现的初学者状态。萨莉·霍格斯黑德（Sally Hogshead）是一位品牌专家/作家/顾问，她将这一原则称为“房间里最蠢的人”。虽然霍格斯黑德给我的印象跟愚蠢毫不沾边，但她告诉我，当她从高高在上的创意总监摇身变为初出茅庐的作家时，她感觉自己愚蠢透顶。她回忆道：“没有任何事情是水到渠成的。在广告行业，我已经有很多年不用打推销电话，也不用说服别人雇用我了。但在写作领域，我一下子就回到了起点，必须从零开始建立自己的可信度。我写了一份图书提案，但大家都不喜欢它，于是我被拒稿了。他们告诉我，专业图书不是这么写的。不管什么时候，如果你想要增加一个新职业，在开始涉足之前，都必须接受一个事实，那就是人们可能认为你不适合进入那个领域。我经历过很多事情都证明我不适合当一个作家。我敢肯定，任何跨入新领域的人都会有这种经历。这是跨领域发展的必经之路。我聘请了一位写作教练来帮我完成提案，这位写作教练认为我完全没有掌握写作这件事，而且觉得没有人会买我的书。但十几年来，我一直用自己的写作技能谋生，而且我的架子上放满了奖杯，这说明我是一个好的作者。尽管如此，当我的代理商第一次看到我写的书后，过了好几个星期才给我回了电话，然后又过了几个星期才给了我几句评语。在我自己的专业领域中，我在顶级代理机构工作，创作提案就是我的谋生手段，但在那一年的时间里，我经历了一个心力交瘁的过程。”

斜杠人生

TIPS

不管什么时候，如果你想要增加一个新职业，在开始涉足之前，都必须接受一个事实，那就是：人们可能认为你不适合进入那个领域。

正如霍格斯黑德所说的，在尝试新身份和涉足新领域的过程中，我们都经历过手足无措的时刻。埃米尼亚·伊瓦拉（Herminia Ibarra）的著作《转行》（Working Identity）精练地总结出人们在职业重塑过程中摆脱一个身份并接受另一个身份的过程。她观察到：

大多数人在向新的职业生涯过渡时都会经历混乱、失落、不安和踌躇的阶段。最开始，这个踌躇的时期比想象的要长。在这种时候，常春藤高校联盟的联络名单起不了任何作用。即使有充足的财务储备和家人的大力支持，也无法减轻精神负担。转职进入新公司或行业中的相似工作，或者在我们已经熟悉的领域中横向转入不同的工种，这种变化的确会造成一定的压力，但相较于真正的职业方向变化所带来的压力，这些都不足为惧。[1]

虽然会出现混乱、失落、不安和踌躇的感觉，但人们发掘新职业身份的唯一方法就是直面这些感受并学会负重前行。2005年夏天，当我在纽约市的炉边餐厅（Hearth）见到厨师/餐厅经营者马尔科·卡诺拉（Marco Canora）时，他跟我谈到过这个问题。卡诺拉当时正处于职业生涯的关键时期，涉足餐饮领域看起来需要添加很多斜杠，所以他需要认真考虑下一步行动。

在帮助别人成功推出Craft连锁餐厅之后，卡诺拉在美食界名声大噪，但一次成功似乎并不足够。如今，成功的厨师纷纷打造营销帝国，通过教授烹饪课程、编写烹饪图书和推出食品相关产品线等方式，打破厨房的桎梏，创建自己的品牌。卡诺拉非常坦率地谈到，在明星厨师时代，创立事业面临各种挑战。

在局外人看来，卡诺拉拥有别人梦寐以求的条件：他和他的餐厅吸引着媒体的关注，还受邀到澳大利亚墨尔本举办烹饪大师培训班，并受到图书和其他媒体项目代理商的热烈追捧。简而言之，他就是明星厨师界的希望之星。然而，通过谈话我发现，他的内心充满忧虑。餐饮业的竞争异常激烈。开下一家餐厅、扩张版图、进军电视和广播领域，这些让他压力很大。当停下来思考时，他常常在想：“如果我下错了一步棋，该怎么办？”

放弃自己已知的领域、安全的发展轨迹、稳定的收入和擅长的事务，很容易让人陷入困境。很多人因为害怕陷入这种困境，所以缩手缩脚，不愿拓宽事业领域。成为斜杠青年的明显优势在于，你可以在涉足新领域的同时，保留已有的职业，不管是出于增强信心、增加收入还是其他理由，你都可以继续先前的事业。

斜杠人生

指南

·　创业精神是大多数斜杠人生的核心要素。即使你在职业生涯的某些领域为别人工作，建立斜杠职业依然意味着你要负责协调自己选择的各项工作。

·　斜杠人生的一个标志是，计划赶不上变化。你要接受一个观念，那就是你不可能为生活制订完善的计划。

·　不同职业之间的协同作用是斜杠人生的共同特点。当斜杠职业出现时，要学会识别它们给予你的机会。

·　借助一份职业的关系网络和知识来构建另一份职业，是一种常见的斜杠技巧。

·　选择斜杠人生需要接受初学者的身份。在迎接新的挑战时，我们都会感到不安、充满怀疑。克服这些感受的唯一方法就是，把它们看作这一过程的一部分，并学会负重前行。

·　选择斜杠人生的明显优势在于，你可以在涉足新领域的同时，保留已有的职业发展，不管是出于增强信心、增加收入还是其他任何理由，你都可以继续先前的事业。

·　关键方法：有时候，让自己偏离主要职业的快车道，可以帮你打开第二职业的大门。此外，你还可以避免热情耗尽和思维僵化等经常困扰特定领域最高成就者的问题。

·　关键行动：选择斜杠人生有时需要放弃某份斜杠职业，为新事物腾出空间，也需要准备好迎接持续修正的生活方式。

我曾经是一个餐厅老板，现在则是一名教师/作家/导师，我不断地突破着自我。如果你选择某个职业，然后只专注于这一种工作，那么从某一刻开始，你的整个生活和生命就会都围绕这一件事。你会成为一个无趣的人。很多人认为生活非此即彼，但我认为生活是兼容并蓄的。

——亚历克斯·冯·比德尔（Alex von Bidder）

四季餐厅（The Four Seasons Restaurant）经营合伙人/瑜伽教练/作家/模特

转行曾经是一个人生活中的重大转折，现在却成为一种让人习已为常的事情，很多人都会尝试改变自己的职业生涯，且通常会不止一次做出此种尝试。但本书并不是要讨论转行，而是要改变大家对职业生涯的看法。

转行与斜杠人生之间的主要区别在于，斜杠人生不需要放弃自己原本的职业。斜杠青年可以以某种方式强化或重新调整原职业，并在此基础上叠加或增添其他职业。当他们完成这个过程时，就可以拥有自己独特的复合职业，不过这一调整过程可能会持续一生。

与人们探讨斜杠职业时，我经常听到这样一种担心，那便是：发展一个职业已经够难了，怎么能期望同时发展多个职业呢？我有一位朋友在风险投资领域工作，受到他的启发，我得出如下答案，大家可以用风险投资家考虑投资组合的方式思考你的职业发展：如果你播下很多种子，结果就是有些不会发芽，有些则会茁壮成长、开花结果，你培养的各种斜杠职业也是如此。本章将提供一些线索，告诉大家可以从哪里着手找到“种子”，以及如何确定这些“种子”是否值得培养。

远离显微镜，用望远镜观察世界

每个人在开启职业生涯时都会有一个起点，通常这个起点都与自己职业生涯的发展相关联。那些基础职业，或者说起步职业，就像一个出发点，可以帮你追逐下一个更理想的职业。这个出发点可能是短暂的临时工作，也可能是长期的沉浸式训练，但无论是何种形式，起步职业都可以为你打下根基、奠定知识基础、打造职业关系网等，所有这些在你重新调整职业方向时都将发挥作用。

但是，与出发点不同，你不一定要丢弃起步职业。虽然在添加斜杠职业的过程中，你会改变使用起步职业的方式，但通常你的背景条件会给你发出下一步行动的提示。在某些情况下，在冒险尝试新事物的同时，你可能会选择保留起步职业。下面我们来举个例子，说明这一过程是如何完成的。

桑贾伊·古普塔（Sanjay Gupta）是美国有线电视新闻网（CNN）的一位深受欢迎的医学记者，在进入电视行业之前，他是一位神经外科医生。正是他具有的外科医生的崇高品质，使他有资格从事电视报道工作。如果要更好地向美国观众提供各种医学建议，教大家如何预防流感、如何在节日期间保持体重，有谁会比现实生活中的医生更有资格呢？广大观众相信他，因为大家知道，他不仅是在播报新闻，而且确实了解实际情况。他友好、乐观，而且风度翩翩，对待病人的态度简直无可挑剔。更令人无法抗拒的是，除了为观众播报健康新闻，他仍然日复一日地战斗在医学前线，救死扶伤。

他是如何做到的呢？在他完成对遭受“卡特里娜”飓风蹂躏的新奥尔良的报道后，我赶在他休假前争取到了一次电话采访的机会，其间我向他提出了这个问题。

古普塔在密歇根大学附属医院担任住院医师时，入选克林顿总统执政时期的白宫学者。“白宫学者”项目由林登·约翰逊（Lyndon Johnson）于1964年创立，甄选各个领域的杰出人士，让大家了解美国政府的工作，目标是让这些杰出人士返回各自的私人领域后，以某种形式为国家事务做出贡献。通过白宫学者协会，古普塔结识了当时的美国有线电视新闻网首席执行官汤姆·约翰逊（Tom Johnson），约翰逊连续数年都入选了白宫学者项目。这两人就各种新闻媒体如何传递医疗信息进行了大量讨论，正是这层关系为古普塔开启了在美国有线电视新闻网工作的大门。

古普塔在美国有线电视新闻网的报道涉及多种主题：有关于纳斯卡（NASCAR）赛车安全系列节目这样的另类故事，也有诸如他担任美国海军部队驻地记者期间进行的5次脑外科手术这样的严肃内容。他在美国有线电视新闻网的这份兼职工作对其他人来说很容易转变为全职工作，但古普塔依然坚持做外科手术，只是时间少了很多。他说，记者和外科医生这两份工作实际上让他在两方面都取得了不错的成绩。2005年秋天，我对他进行采访时，他在两种职业中投入的精力均等，每周的星期一和隔周星期五进行手术，每个星期三出门诊。在美国有线电视新闻网，他有自己的周末早间节目，名为《周末看诊》（House Calls）。他还是美国有线电视新闻网其他节目的常客，并常被派遣到全球各地考察当地医疗状况。他说过，患者最重要，如果发生紧急状况，他会重新安排自己的节目时间。他解释说：“医学新闻的工作通常都有其他人可以暂时顶替。”

古普塔并不认为自己的工作有多特别。事实上他认为，在极度专业化统治整个行业之前，这曾经是一种很常见的医生思维方式，而他的做法只是一种回归。古普塔告诉我：“我并不独特，许多医生都会这么做而且想要做其他事情。曾几何时，医生同时是优秀作家，或者同时对政治感兴趣，这并不是什么新鲜事。这就是我们医生这个行业曾经有的状态。社会变得越来越专业化，但这种变化并非一夕之间发生的，整个过程历时100多年，它源于保险和监管制度的发展。今天，你不能只是一名医生，还必须是一名儿科、耳鼻喉科医生。你因为兴趣广泛而被医学院录取，整个余生却要专注于研究一个很小的领域。但是，闭目塞听是一种很危险的行为，我要做的就是，远离显微镜，用望远镜观察世界。”

古普塔已经获得顶级新闻主播才能享有的知名度。他的婚礼得到In Style杂志的报道，他本人被《人物》杂志评为“最性感男士”之一。当我用“最性感男士”的头衔开他玩笑时，他轻描淡写地说：“这只是电视的力量。在密歇根生活时，除了我妻子，没人认为我很性感。”但是，神经外科医生是大多数人都不会放弃的工作，所以他选择继续从事医生工作也就并不奇怪了。他说他热爱外科医生工作，我相信他，但我不禁会想，除了热爱，他应该同时也出于谨慎，才让双手始终紧握手术刀，以便从容应对电视领域的变幻无常。

36岁的古普塔也许在第一种职业中便成就非凡，神经外科医生的身份让他跻身于这一领域的最高荣誉殿堂。但即使是那些智慧超群的外科专业人士，又有多少人能抓住机会开创新事业，同时又没有放弃行医呢？可能数量极少。他说：“尝试全新事物面临的最大困难就是风险。当你已经在自己的专业领域有所建树，取得一定成就时，从某种意义上来说，转行就是赌博。当医生说‘我每周会上一次电视’时，那只是浅尝辄止。如果你说‘我要搬到别的城镇，把诊疗工作减少一半’，那就不一样了。”

古普塔表示，他并不觉得添加一份斜杠职业就放弃了什么，但他对自己能够取得何种成绩仍持保守态度。例如，在接受美国有线电视新闻网的工作之前，他进行临床研究的时间要比现在多得多，但由于他就职于一家学术医院，所以他现在仍然能够身处自身专业领域发展的前沿。搞清楚你的工作中哪些部分可以放弃，同时在工作领域中保持领先地位，是为新事物腾出空间的关键。

古普塔并不是唯一不满足于传统职业发展路线，想要尝试更多事物的人。他是通过积累知识和经验来等待时机出现的范例，通常很多从事其他职业的人都可以复制这一路线。

20世纪90年代末，德博拉·爱泼斯坦·亨利（Deborah Epstein Henry）的工作是兼职律师，这样她就有时间照顾年幼的孩子了。那段时间，她总是感到孤独无助，而且郁郁寡欢。她遇到了很多问题，比如对日常生活琐事的管理、行业对兼职人员的轻视，以及律师事务所给女性员工的不公平待遇。事务所鲜少提拔女性员工，甚至不屑于雇用全职妈妈。她预感到，困扰自己的问题也同样影响着其他女性律师。因此，她向一些同样从事兼职工作的朋友发出电子邮件，询问他们是否愿意聚一聚，交流有关工作和家庭管理的想法，她最后收到了约150封回信。

亨利知道这件事意义重大，于是开始定期组织此类聚会，并获得了她所就职的事务所的支持。经过3年的发展，这样的非正式聚会催生了一家名为“弹性工作律师”（Flex-Time Lawyers）的组织。至今，在纽约本地和费城，这个组织的成员名单上已有1 600多名律师了。亨利组织会议的风范就像是法律界的奥普拉，她激励会员与律师事务所交涉，争取自己的权益，并为大家提供数据和论证依据，组织有说服力的案例，向律师事务所说明聘请女性律师的必要性。

她接触过很多律师，因此非常了解他们的苦恼，常常化身为“亲切的黛比”(1)，针对各种问题提出建议，例如“如果因为在孩子身上耗费了太多精力而被免职，你该怎么办”，或者“如何在工作中设置适当界限，同时仍然保持干练和积极参与团队合作的形象”。各大律师事务所逐渐明白亨利可以在此类问题中斡旋，很快便开始聘请她担任顾问，咨询女性的留任和升迁问题。

亨利逐渐成为律师界公认的工作和生活问题专家，并因此收获了更多的斜杠职业。她现在为杂志撰写文章，并成为一名广受欢迎的公众演说家，甚至开始涉足猎头工作。虽然招聘并不是她的兴趣所在，但她拥有无数次帮助兼职律师找工作的经历，于是她决定为自己付出的时间和精力收取一些报酬。

现年38岁的亨利在最初的几年里依然坚持处理法律诉讼，原因包括两个方面：一方面，在发展组织业务的同时，她也需要赚取收入；另一方面，在帮助成员解决困难的同时依然代理客户，可以让她在合作的律师和律师事务所之中建立起一定的公信力。最终，亨利将注意力从律师事务所移开，把更多的时间投入到组织的发展中，减少了服务诉讼客户的时间。

对亨利来说，与所在的律师事务所保持联系是一个明智的决定，同时这家律师事务所也能从中受益。她获得了公信力，事务所也因她的工作成果而得到了宣传。坚持起步职业的部分工作，从而保持与所处行业的密切联系，与此同时发展相关事业，这也是一种常见的斜杠技巧。

几年前，在我第一篇有关斜杠职业的文章发表之后，罗伯特·阿尔珀（Robert Alper）向我发来一封电子邮件，他介绍说自己是一位拉比/脱口秀演员。我们相约一起喝咖啡，他把自己的故事告诉了我。阿尔珀称自己是“唯一特意从事单口喜剧表演的执业教士”。他说，两岁时他就表现出了自己的幽默细胞。十几岁的时候，他特别期待犹太青年团体组织的才艺之夜。他记下喜剧演员鲍伯·纽哈特（Bob Newhart）和谢利·伯曼（Shelly Berman）的经典动作，再按照自己的想法加以改编，然后表演给大家看。

但是，很长一段时间，搞笑只是阿尔珀的个性，并没有成为他的职业。大学毕业后，他坚持自己的信仰，准备成为一名拉比。他在神学院学习了6年，随后进入普林斯顿大学攻读教牧学博士。此后数年，从纽约州北部到费城，他一直作为拉比服务教众，直到有一天，他意识到自己的生活应该有更强的自主性，于是离开了教众，开始经营咨询业务。阿尔珀还为非宗教人士主持“人生大事”，比如婴儿取名、婚礼和葬礼。咨询业务发展得并不顺利，但他很快接到大量邀约，请他主持人生大事。

就在阿尔珀转行几周之后，他在犹太报纸上看到一则广告，于是报名参加了一家喜剧俱乐部组织的犹太喜剧比赛。比赛当晚，阿尔珀非常紧张，但是能在一家真正的俱乐部为一群兴致勃勃的观众表演，这着实令人兴奋。那次经历让他树立起足够的信心，决定认真尝试喜剧表演。阿尔珀说，令他转变的关键因素是他的妻子，她有自己的全职工作，而且不贪图物质享受。这对夫妇最终卖掉了他们在费城的房子，搬到了佛蒙特州。大约4年之后，阿尔珀的喜剧演出机会多了起来，他甚至需要为此推掉一些婚礼邀约。他解释说：“这只是个经济问题。”每隔一段时间，他仍然会主持一场婚礼，但通常会把周末的时间留给喜剧表演。

尽管阿尔珀已经基本上放弃了成为传统拉比的想法，但他仍然会在费城召集独立教众，主持一年一度的圣洁日活动。他的拉比身份也成为他的表演元素，如果想要“100%纯粹”的幽默，他就是不二人选。他经常受邀参加全国各地犹太社区中心和犹太教会的活动，这也成为他最好的营销途径。最近，他投入大量时间，与洛杉矶的穆斯林喜剧演员艾哈迈德·艾哈迈德（Ahmed Ahmed）一起在各个大学校区巡回演出，他们演出的宣传语是“一个犹太人和一个阿拉伯人，一个舞台上的两个搞笑达人”。

那次咖啡馆会面之后，阿尔珀发给我一篇莫里斯·拉姆（Maurice Lamm）撰写的文章。拉姆是一位著名的拉比，他在55岁时离开教众，开始探索新生活。拉姆的这篇文章抓住了关键，总结出社会各界人士想要改变生活的原因。他说：

在我还是一名初出茅庐的拉比的时候，我碰到一位刚刚丧偶的老者，他是俄裔犹太屠户。我问他生活对他而言是什么样的，他坐在空荡荡的商店里，大口喝着热腾腾的汤，啃着黑面包，快速给出了答案：“生活是什么样的？一块黑麦粗面包，又一块黑麦粗面包，再一块黑麦粗面包。”这就是我55岁时的生活吗，到了那时，我的生活难道也将只剩下一块又一块的黑麦粗面包吗？[1]

前面的案例讲的都是起步职业自然转化为斜杠职业。古普塔、亨利和阿尔珀都有自己原本认可的全职工作，并在工作过程中发现了自己的斜杠职业。在每个案例中，他们的斜杠职业在内容和主题方面都与起步职业相关。不过，起步职业有时也会让你接触到与原本职业截然不同的领域。在这种情况下，起步职业可以提供经济保障、信心和资本，让你有余力探索与职业毫不相干的新事物，艾琳·博德曼（Aileen Bordman）就属于这一类型。

48岁的博德曼已经从事理财规划工作20多年了，她成绩斐然，管理的债券组合价值逾一亿美元，她很满意自己的工作。我通过表妹马西娅（Marcia）认识了博德曼，她是博德曼的客户之一。马西娅本人也是一位精明的投资人，她说：“没有人比博德曼更了解债券。”

认识博德曼几个月之后，我在新泽西州开普梅电影节上看到了她的名字。如果她仅仅只是电影节的工作人员，我不会感到那么吃惊，但她的头衔是电影制片人。我完全不敢相信，于是打电话给表妹求证：“你的理财规划师也是电影制片人吗？”她给了我肯定的答案。

我在电影节上见到了博德曼，她的纪录片《莫奈的口味》（Monet's Palate）正在那届电影节上展映。电影放映结束后，她向我讲述了自己是如何一步步走到今天的。她解释说：“有段时间，我觉得自己的左脑和右脑一直在打架。我对自己的工作非常满意，而且这种满意不单单是从财务上讲的。我一直热爱艺术，自学了吉他和钢琴，并对电影兴趣浓厚，但在金融领域，我的这部分自我无法得到展现。有时候我觉得，工作中最具视觉创意特点的一件事就是，决定饼状图用什么颜色。货币市场这部分可以用紫红色来表示吗？会不会太艳了？”

博德曼很想让生活更具创造力，在一次法国之行中，这种欲望与一个想法撞出了火花。当时博德曼来到吉维尼小镇的一处住所，这是艺术家克劳德·莫奈（Claude Monet）曾经生活和工作过的地方。坐在餐厅中，她意识到莫奈对家乡诺曼底色彩缤纷的食物的热爱与他对画作的热爱不相上下，这两种喜好之间有着千丝万缕的联系，她为此震惊不已，称之为“味觉调色板”（palette to palate）。从那一刻开始，博德曼就一直想将这个概念付诸影视作品。她逐渐缩小业务规模，仅保留了一群忠诚的客户，将大量时间和精力投入到了新项目。

她制作的影片是通过著名厨师的烹饪示范与对艺术收藏家和学者的访谈，来探讨莫奈艺术与诺曼底地方美食之间的关系。从一开始，博德曼就认为，这部电影不仅是一件艺术作品，而且是法国诺曼底地区一系列产品的营销载体。作为一个初出茅庐的新手，博德曼不仅需要搞清楚电影的制作和融资方式，而且需要尽力邀请各类人才参与电影的拍摄，比如邀请著名演员梅丽尔·斯特里普（Meryl Streep）为部分电影内容录制旁白，邀请赌场大亨史蒂夫·温（Steve Wynn）上镜讲述自己的艺术藏品，邀请丹尼尔·布鲁（Daniel Boulud）和艾丽斯·沃特斯（Alice Waters）等名厨参与拍摄。她研究商标问题、设计网站，并亲自处理了所有公关事宜。她在原本的工作中积累了丰富的技能和信心，这让她有能力在电影制作过程中游刃有余地扮演各种角色。她说：“我原本已经是一个经验丰富的专业人士，正是这一优势让我能够从容应对截然不同的新事物。如果在20年前做这种尝试，由于缺乏丰富的业务背景，我可能根本无法完成。我是华尔街首批女性债券交易员之一，这一切都让我做好了充分准备。”

博德曼说，她制作电影纯粹是依靠自己的意志和激情，以及一些“前辈的指导”，但除了工作中学到的技能，她几乎没有接受任何正式培训。她告诉我：“我从很小的时候就开始审视电影，从各种电影作品中取经。我可以坐在那儿，目不转睛地观看经典电影，甚至在12岁的时候，我就会观察一部电影的灯光、布景，以及其他构成元素。我对电影特别痴迷。”

根据原来的工作经验，她知道寻找合适的合作伙伴极为重要。在电影拍摄过程中，她选择了娱乐业律师史蒂夫（Steve）作为制作伙伴，得到了很多帮助。她解释说：“作为一名律师，史蒂夫多年来一直活跃在电影制作行业。我们俩都没念过电影学院，所以需要解决编辑系统、声音、摄像机、灯光等问题时，我们只学习必要的步骤。他会向其他人咨询我们应该购买哪种类型的摄像机和编辑系统。史蒂夫也成了与我交流想法的对象。无论如何，这始终是我们俩制作的第一部电影，这也意味着，由于声效不佳或拍摄不佳，抑或两方面都有问题，很多采访素材都无法使用。但是，每采访一次，我都会做得更好。随着电话邀请演员的次数和外景拍摄越来越多，事情变得越来越顺利，因为我已经学会了该说什么，也知道怎样才能更快打动人心。”

博德曼的故事给了我们一些启示：首先，起步职业让她信心十足，确信只要下定决心就一定能制作出自己的电影；其次，一个人选择的新身份一定会受到自身成长背景的影响。很多人都拥有电影或其他艺术形式的创造力和灵感，但他们往往缺乏收获成果所需的实际商业技能。当博德曼跟我谈起电影制作时，她的描述方式让人觉得，这不仅是一次艺术创作，而且是一次商业交易，这两种特性不分伯仲。她的专业背景在团队管理、预算执行、融资等方面发挥了重要作用。

博德曼此前在理财领域已经建立起了一定的威信，所以即使减少了理财的工作时间，她依然能找到方法让业务正常运转。因此，在冒险尝试新事物时，她不需要放弃自己仍然喜爱的事业。最后，她左脑与右脑的争斗终于告一段落。

下面这个故事也是关于起步职业帮助发展斜杠职业的，但作用方式有所不同。

活出最佳状态

春回大地，连翘和樱桃花开满枝头，我来到马萨诸塞州的剑桥，在一栋灰色的木质房屋里采访了心理医生/小提琴制作师罗伯特·蔡尔兹。52岁的蔡尔兹在自己的住所即可从容应对两种工作，这着实令人羡慕。他的三层小楼可以恰如其分地反映出他的生活层次。二楼设有厨房、浴室和书房，这是他星期二和星期四接待病人的地方，病人可以坐在皮椅上进行心理咨询。星期一、星期三和星期五，蔡尔兹会在三楼工作，他享受那里静谧的环境，可以一边俯瞰树林，一边使用工作间里各式各样的工具制作乐器。他甚至为每个职业都准备了标准着装：牛仔裤加T恤或法兰绒衬衫标志着木工日，休闲裤加领带表示他计划接待病患。当我们走上楼梯时，他指向墙上的画作，那些都是他本人的作品。

即使在发展斜杠职业之前，蔡尔兹的事业也不同寻常，他以传承了数百年的技艺手工制作小提琴。从家乡缅因州到费城，他追随两位大师级工匠，做了6年的学徒。他说，在缅因州，兼顾多种工作只是一种生活方式。一直以来，他从未放弃拉小提琴，他现在跟蔡尔兹乐团（Childsplay）一起分享小提琴心得，这个乐团共有20多位小提琴手，他们演奏的乐器都是由蔡尔兹亲手制作的。乐器制作师的职业让他可以轻松选择自己喜欢的生活方式。他每年制作约6件乐器，每件售价约为15 000美元，买家包括波士顿交响乐团的邦尼·比伊克（Bonnie Bewick）和苏格兰国家小提琴比赛冠军汉内肯·卡斯尔（Hanneke Cassell）。新客户至少需要等上一年才能得到他的一件定制乐器。蔡尔兹告诉我，他热爱自己的每件作品，甚至可以通过声音辨认出自己制作的乐器。我回想自己遇到的所有人，很少有人能做到这种程度。既然他已声名远扬，为什么又要给生活增添一种完全不同的新职业呢？

30多岁的时候，蔡尔兹开始觉得，他需要寻找过往生活的意义。他从小被收养，从没见过自己的亲生父母。虽然他很爱自己的养父母，但有几年特别想要寻找自己的亲生父母。后来，他开始学习强化心理治疗课程，希望解决这些问题。在学习期间，他做了一个梦，他说，这个梦向他揭示了小提琴制作和心理治疗工作将在他的生活中扮演何种角色。梦中，他在寻找亲生父母的过程中来到一个未知国度的边界。在边境，警卫带他进入一个安静的、没有窗户的房间，桌上放着一把雕刻精美的小提琴。雕刻的内容是一个小男孩在哭泣。蔡尔兹对这个梦的解读是，制作小提琴可以帮他释放童年的痛苦。他解释说：“这个梦境不仅让我明白了自己为何会成为小提琴制作师，也让我明白了心理学对我的吸引力来自哪里。”

在蔡尔兹接受心理医生培训期间，小提琴制作支持他走过临床工作和资质审批的8年岁月。建立自己的心理治疗工作室之后，除其他诊疗外，蔡尔兹还专注于解决收养问题，他认为没有理由放弃自己最初的喜好。他觉得小提琴让他不至于迷失自我，他解释说：“提供心理治疗的一个潜在危险是，与患者的生活产生共鸣，最终走向悲惨结局。这对我来说不太可能发生，因为我有完全不同的自我表达途径。小提琴制作这份工作我已经做了30年，这就是我的梳解方式。现在我已经找到合适的生活状态了，我永远不会放弃它。”

就像博德曼的理财业务那样，蔡尔兹以小提琴制作为支点，涉猎新事物。但与转行者不同，这两个人都不想放弃自己的起步职业。通常，在一种职业持续10～15年的时候，很多人都会意识到自己的工作有一定程度的重复性。在拉姆拉比与屠户的对话中，“又一块黑麦粗面包”就是这种重复性的生动体现。在某些类型的工作中，人们还会意识到，现在可以轻松应对过去觉得具有挑战性的事务。这些是中年转行的部分原因。博德曼和蔡尔兹这样的人明白，抛弃一种职业并非到达稳定期后重塑活力的唯一途径，相反，他们选择增加一种新职业来改变现状，而不是用其取代原来的职业。

有些时候，斜杠职业是预先设计的，在发展此类职业之前，人们会提前进行规划，比如体育和演艺界人士。众所周知，此类行业并不以年长为尊。在这类行业中，早期天赋可能会逐渐削弱，观众的口味可能会改变，运动员可能会因伤病而结束整个职业生涯。即使是成功的演员，也明白名气会稍纵即逝。根据《纽约时报》2005年9月发布的一篇文章，年轻女演员的最新标配是大学学位，越来越多的演员会在发展过程中转向作家、导演、制片人或其他斜杠职业，此时学历条件就成为一大优势。文章说：

《美国周刊》（US Weekly）编辑贾尼丝·米恩（Janice Min）说过：“一位女演员的职业寿命非常短暂。40岁以上的女演员要拿到好的角色难度很高，这点一直没有变化。如果她们读过大学，那么学到的技能就可以提高她们编剧、制片或导演的能力。这就像一次投资，而且是一项不错的投资。”[2]

很多运动员和艺术家在遇到困难时都必须面对现实。年轻女演员可以回归校园攻读学位，同样，在需要斜杠职业之前就提升自己也可以有不错的职业发展，即使在淡出公众视线之后，也能让她们有所收获。这方面的典型例证就是蒂姆·格林（Tim Green）。

41岁的格林曾经是美国职业橄榄球大联盟（NFL）亚特兰大猎鹰队（Atlanta Falcons）的运动员，他将自己的时间投入到了多项工作中，包括纽约州北部的律师业务、写作（已出版几本畅销的悬疑小说和两部非虚构类作品），以及广播和电视评论。显然，格林具备一定的天赋，这些天赋让他拥有很多职业可能。我与他交谈了一个下午，很清楚地了解到，他在构建生活的过程中进行过很多规划，这让他能将自己的许多天赋转化为职业。

我第一次遇到格林是在新泽西州锡考克斯市的一个电视演播室，他在那里录制《时事新闻》（A Current Affair），当时这个八卦新闻节目是他的固定工作之一，现在他已离开这档节目。虽然我在电视上见过他，但见到本人时，我发现他有令人惊叹的英俊外表。他与周围所有人都相处得很好，总是让其他人非常放松。在我们接触的过程中，有好几次人们都把我拉到一旁，告诉我有他在演播室里大家都非常高兴。

很明显，谦逊和自我认知在他的事业成功中发挥了关键作用。在大多数职业运动员忙于购买昂贵的玩具和应付追星族时，格林已经在为目前职业的每一个环节做准备了。格林一直非常顾家，他说职业运动员会面临很多诱惑，但他并没有因此而头脑发昏。相反，他利用橄榄球的休赛期进行深造，攻读法律学位，花了大约8年时间实现了这一目标。后来，他发现自己可以利用橄榄球战略会议的时间粗略地记下一些想法，之后再跟进、补充，这样他的写作能力也开始突飞猛进。

当结束了8年的运动员生涯、从橄榄球队退役时，格林已经培养出了自己的新职业。他知道运动员在职业生涯的巅峰时期能够获得很多机会，但之后机会就会越来越少，于是他利用这一点，在职业生涯中期就开始发展体育评论员事业。进入法律界之后，很多年轻律师为了缴纳会费，通常要在最初的几年做很多枯燥的工作，但他在赛场上的表现让他有机会避开这些琐事。格林告诉我：“大多数律师在接到诉讼委托之前都要努力很多年，但我反其道而行，先从诉讼委托开始，然后在处理过程中积累法律经验。”现在，他负责项目管理和与客户沟通。大多数男性首席执行官都希望与前职业选手一起打高尔夫球，甚至只是一起交流，因此他清楚自己有能力为律师事务所带来价值。

从某种意义上说，运动员具备一定的优势，因为他们从一开始就知道，当身体条件变差之后，他们就必须重新安排自己的生活。如果他们够聪明，就会提前规划。在格林的案例中，他认识到自己在美国职业橄榄球大联盟的这段时间就是黄金时期，对其加以利用就能追求其他目标，为退役后的生活做好准备。那些年，本可以积累物质财富，但他却利用那段时间培养技能，让自己在未来有更多的选择。虽然早期以作家的身份取得了成功，但他也明白，全职写作并不是一份非常可靠的职业，这成为他攻读法律学位并从事电视和电台工作的另一个原因。即使你不是一名职业运动员，这也是一种明智的思维方式。

为自己准备一种斜杠职业有备无患，你可以选择一些已经接受过训练或能给你带来快乐和愉悦的事务，如果你的全职工作无法满足自己的期望，那么斜杠职业就会成为一种美妙的享受。

斜杠人生

TIPS

在兼顾现有工作的情况下，利用零散的空闲时间让自己浸淫在新事务之中。利用高管教育课程，以非全日制学习模式攻读工商管理硕士或艺术硕士学位。通常情况下，可以通过沉浸式体验获得斜杠技能，比如参加烹饪学校课程或参加成人实习计划，来“尝试自己的理想工作”，比如驯狗师、拍卖师或私家侦探。斜杠青年可以通过电脑参加远程学习课程或研讨会来提高自己的写作或公开演讲技能，还可以参加考核获取认证，成为生活教练、房地产经纪人或营养师。多数时候，斜杠青年都是通过实践学习的。

让职业成为一种美妙的享受

46岁的杰米·多尼根（Jamie Donegan）是一名演员/导演，他自豪地宣称自己从未做过餐厅招待。他在印第安纳大学学习表演和戏剧，毕业后，他认为自己已经做好了准备，决定去纽约市发展。22岁时，他打包行李，开着一辆普通面包车一路向东到达纽约，然后开始了所有年轻演员的常规操作：找两份工作，一份接听电话，另一份在餐厅打工。回到自己的公寓后，他感到很失落。

就在那天，电话铃响了，他接到一份邀约，跟随一家公司一边旅行，一边制作以慈善筹款等为目的的音乐综艺节目。几个月前，他在朋友的推荐下申请了这份工作，但他已经忘记这件事了。

多尼根立刻接受了邀约，开始辗转于不同的城镇，编写、表演和导演节目。大约20年间，他一直制作这类节目，起初受雇于不同的制作公司，后来成立了自己的公司。虽然他从未登上百老汇的舞台，但他并不后悔自己的选择，因为这份工作可以让他发挥创造力，让他获得安定的生活，对任何一名演员来说，这种状态都很理想。这份工作还有一个额外的好处，那就是有季节性，整个夏天对他来说都是假期。在职业生涯的早期阶段，这种季节性让他能够到处旅行。他解释说：“那段时间我会带上所有的钱，到欧洲各地旅行，完全放飞自我。”

组建家庭之后，他在费城买下一套带庭院的房子，休假的时候便投身于自己的业余爱好中——园艺。他家附近有一处年久失修的古老庄园，于是，他开始主动对其进行翻修。多尼根的手艺呈现了不错的效果，在一些富有的女性圈子里小有名气。她们渐渐开始询问他能否为自家花园设计景观。很快，多尼根成立了一家公司，以前免费提供的服务现在开始收取费用。从本质上来说，多尼根创造了一次“成人实习”，这是尝试新职业、磨炼技能并在新领域建立关系网络的一种方式。与所有有用的实习经历一样，它也可以为你带来一份真正的职业。

园林设计可以完美地填补多尼根戏剧生活的空白时间，而且正如他所说，这份工作也带来了其他好处。他说：“我的性格总让我在两种事物中游移，这两种职业让我找到了平衡。在节目制作工作中，我会不断自我怀疑，但当我对此厌烦透顶的时候，可以跑去某个人的后院玩泥巴。这样的体力劳动非常辛苦，工作环境尘土飞扬，而且让人疲惫不堪，这时我又可以盛装打扮去参与表演，制造魔幻效果。”

斜杠人生

TIPS

许多人会通过深入探索自己的爱好来发现起步职业，同样，很多斜杠职业也是由此而生的。试图将业余爱好变成全职工作要承受巨大的压力，但如果只是把爱好变成斜杠职业，成功的压力立刻就会得到缓解。你已经拥有一份职业，所以失去的不会很多。这跟那句寻找伴侣的词差不多，“蓦然回首，那人却在灯火阑珊处”。

另外，将业余爱好转变为斜杠职业后，你从中得到的满足感会持续更长时间，因为若将其作为全职工作要承受一定的经济压力，而作为斜杠职业则不会。

迈克尔·梅尔彻（Michael Melcher）有一系列身份，他称之为职业标签，比如企业家、律师、外交官，以及最近新增加的职业生涯规划师、作家、演说家。最初为他的职业生涯愿景奠定基础的是他早期偶然成为小说作者的一段插曲。20世纪90年代末，大学毕业几年后，梅尔彻和哈佛大学的3个同学共同创作了一本小说。

在连续5年的时间里，这几个人以团队的名义写作，在合住的公寓里紧张地撰稿。分开时，他们就借助电话会议、小组电子邮件和计算机文档轮询技术进行交流。虽然提出创意的是梅尔彻，但著作权属于团队。梅尔彻说，这段经历让他以全新的方式审视自己。“创作小说的经验让我在很大程度上完成了自我定义，这也是我开始转换核心身份，从专业人士转向创意人才的诱因。但奇怪的是，图书出版多年之后，我才开始认同自己的作家身份。我认为这次经历并不真的‘算数’，因为我认识一些自我定义为作家的人，我跟他们不一样。”

与3位朋友共同撰写一部定义时代的小说，这个梦想看起来有些遥不可及，但在追逐梦想的过程中，梅尔彻了解了自己的内心。他明白，无论工作内容是什么，都必须具备一定程度的创造性。他的尝试取得了成功，这一事实让他对自己的想法充满信心，也让他更乐于在职业生涯中展开其他冒险。最重要的是，他非常享受整个过程。记住，追求自己的兴趣爱好通常会带来不错的成果。

找到人生的意义

每当我谈及斜杠职业的概念时，人们总会不约而同地问我，是不是有收入的斜杠职业才算合格。为什么一项工作一定要为我们带来收入才能称为事业或职业呢？通常，定义我们是谁的事情，也就是当人们问及我们的身份和作为时，我们给出的那些回答并不单单是支付生活费用的工作。我们在第1章开头讲到的丹·米尔斯坦以编程工作的收入为生活来源，但这点难道会阻碍他被称为一名演员和导演吗？

28岁的约瑟夫·威尔古斯（Joseph Weilgus）创立了“阳光计划”（Project Sunshine），这是一个为患有严重疾病的儿童及其家人提供资源的非营利性组织，创立时间比他开始工作赚钱要早得多。威尔古斯还在纽约叶史瓦大学攻读本科学位时就开始在当地医院提供志愿服务，探望生病的孩子。他注意到，很多孩子都是孤身一人，在夜晚辗转难眠。“当你遇到一位有4个孩子的单身母亲，她要照顾住院的孩子，又要兼顾家里的3个小孩，你难道不会想要花时间帮她照顾一下生病的孩子吗？”他这样问我，同时也暗示任何人都会像他那样想要帮忙。有一天，为了逗孩子们开心，他扮成了小丑，很快就有孩子提出“预约”，要求他去探望。威尔古斯开始招募朋友和同学，以他们能想到的所有方式跟他一起“播撒阳光”。不久之后，他开始在宿舍里为志愿者和当地医院提供活动分配服务。不到一年，他就招募了100多名志愿者。到了第二年，志愿者数量已经超过了1 000人。

从大学毕业后，威尔古斯在普华永道会计师事务所从事税务审计工作。几年之后，他又跳槽到美国运通（American Express），专门负责机构与个人客户的交易。此后，他又加入盖勒控股公司（Geller Holdings），工作内容不变，但承担的工作量更大了。然而，他从未放弃过“阳光计划”，他所有的空闲时间都用来招募志愿者、筹集资金、争取新闻曝光，以及执行组织需要的所有其他工作。2002年，威尔古斯被哈佛商学院评选为“年度最佳非营利性企业家”。此后，“阳光计划”收到一笔拨款，有了这笔款项，组织就可以为一些日常管理工作付费。威尔古斯断然拒绝为自己支付报酬，并解释说，自己可以在资金方面继续奋斗，为组织做更多事情。他就像一位传教士，引导杰出人士投入资金和精力发展“阳光计划”。他告诉我：“很明显，我可以聘请其他人来完成这些工作，为‘阳光计划’做更多事情。我的影响力越大，能接触到的高层人士就越多。另外，我应该自己投入资金发展‘阳光计划’，而不是从中牟利。”

运营像“阳光计划”这样一个大规模的非营利性组织显然能够称得上是一份事业。如今，“阳光计划”雇有7名全职员工，对他们来说，在那里工作就是他们的职业。威尔古斯找到了自己生活的意义。薪酬、满足感、回馈、激情，这些因素在你的生活中占据何种地位完全由你自己决定。对于斜杠职业，你可以自己掌控各个因素的发展方向。

几年前，在康涅狄格州的一次派对上，我遇到了戴维·琼克（David Jonker）。当时，在场的都是律师和银行家之类的人物。琼克的全职工作是银行家，同时又志愿参加了所在小镇的消防队，当了队长。我不确定他先告诉我的是哪个身份，但我记得我们谈论的内容都围绕消防工作，这是他最大的骄傲。我非常清楚这对于他也是一份工作，虽然他从未得到任何报酬。

45岁的琼克长期参与消防活动。有些消防员从小耳濡目染，跟随父亲学习如何使用绳索，但他不同，他在大学期间接受了紧急医疗救护员培训，自此迷上了消防事业并加入了志愿消防队。与那些子承父业的人一样，琼克也了解到了其中的艰辛。他说，消防就是一项终极挑战，你要冒着生命危险去救护别人的房屋和财产。“现场的情况令人毛骨悚然，你根本不知道进入火场之后会发生什么，5种感官中有4种根本派不上用场。在浓烟密布的房间里，你什么也看不见。消防服把你捂得严严实实，触觉也用不上。你还戴着呼吸面罩，嗅觉和味觉也完全起不了作用。最后，只剩下听觉可以利用。你要做的就是找到火源，将其扑灭。”

于是我问他，为什么不做全职消防员呢？

他说：“钱是主要问题，我喜欢新迦南，但那里的生活成本很高。以志愿者身份参加消防工作让我可以全职在银行工作赚钱，从而有资本享受高品质生活，这样就两全其美了。”事实上，当他和妻子选择居住地点时之所以选择康涅狄格州新迦南，部分原因是那里的消防局设有全职和志愿队员两种职位。

琼克让我想起了与我母亲长期合作的会计师迈克·萨弗里斯（Mike Safris），我从小就认识他。萨弗里斯已到花甲之年，他的注册会计师从业生涯长达35年。年轻的时候，他曾经想过加入警队，但没有立成这个目标，他说：“我妈妈的保护欲很强，接受不了这件事。”

他以会计师的身份安稳度日，过上了舒适的生活，偶尔骑骑摩托车，满足自己小小的冒险愿望。有一次，他了解到当地警察局开设了一个志愿职位，应聘者有机会担任副警长，于是他意识到，可以将警察工作作为生活的补充，而不需要将其作为全职工作。

萨弗里斯说：“我喜欢跟人打交道，有了这份工作，我就可以活跃在社区里，管理集会、嘉年华和教会活动。孩子们看到我也会想要跳上我的摩托车。我之所以想做警察，并不是因为这个职业的‘回馈’特性。两个月前，一名妇女在公园遭到殴打，于是我们出警了。我们不知道她是死是活，但还是请求紧急医疗服务，把她送去了医院。我甚至不确定我们算不算救了她，但那种感觉很好。有时候我会想，如果警察是我的全职工作，生活会是什么样子。我觉得我的感受肯定会不太一样，也许我现在已经心力交瘁了，因为编制内的警察每天都在处理相同的情况，随时都有生命危险。老实说，我完全无法想象自己变成全职警察会是什么样子。”

对琼克和萨弗里斯而言，将保护社区作为志愿活动比将其当成全职工作更有意义。他们俩都倾向于追求收入更丰厚的职业。萨弗里斯表示，退休之后，他打算进一步发展自己的兴趣，承担起更多的警务工作。不同的生命阶段往往会成为天然的时机，促使人们重新审视斜杠职业在生活中的位置。

2002年1月，诺贝尔化学奖得主/诗人/剧作家罗阿尔德·霍夫曼（Roald Hoffmann）在纽约格林尼治村的科妮莉亚街咖啡馆开始了自己的表演，他称之为“娱乐科学卡巴莱(2)”。从那时起，他每个月都会选择在一个星期天的晚上，在宾客面前扮演主持人，让科学与文学碰撞出艺术的火花。

68岁的霍夫曼声称自己正在努力为咖啡馆增添一些科学氛围。他告诉我：“在这个系列中表演的演员需要兼顾科学和音乐、书面表达和口头表达、艺术和表演。这种方式一经发酵，科学就会拟人化，变得生动、有趣。我先认识了肯尼·格林伯格（Kenny Greenberg），他是一位成功的霓虹灯制造商，是很多百老汇音乐剧背后的重要人物。我问他能不能给我们的小舞台做点设计。我认识舞蹈演员蕾切尔·科恩（Rachel Cohen），所以我建议格林伯格邀请科恩帮忙，为灯光设计寻找灵感。于是，他又给我介绍了一位灯光艺术家克莱尔·布鲁（Clare Brew）。他们一起提出了两份精彩的方案，在一个方案中，舞者可以通过传感器来控制灯光。虽然我本人一般不参加演出，但那次我也小试牛刀，上台介绍光和光谱，还给每位观众都发了衍射眼镜。之后，奥利弗·萨克斯（Oliver Sacks）介绍了惰性气体，这是他最喜欢的主题。”

我采访霍夫曼时，对他作为化学家和学者的盛名早有耳闻。我听说他还“提笔写写文章”，但我当时并不知道他已经出版了3卷诗歌，创作了无数篇散文和一部戏剧，这部戏剧还在英国广播公司（BBC）播出并在世界各地巡演。除此之外，他在自己的主要专业领域，即化学方面，还撰写了大量专著和学术论文。霍夫曼从40多岁才开始写作，首先激发他文学灵感的是诗歌。他说，诗歌是一种表达方式，他可以通过诗歌来表达科学无法表述的情感。“在诗歌中，朦胧美是一种重要的特性，一个词有3种含义，听起来又像是其他10个词语，这就是诗歌。然而，朦胧美在科学上没有任何意义。”

有时候，你内心有种需求，想要表达一些事情，但这些事情在生活的其他角落里似乎没有合适的归属，或者你平常使用的语言无法准确传达这些信息，那为什么不寻找一条合适的表达途径呢？

斜杠人生

指南

·　起步职业是斜杠人生的基石，它可以为你打下根基，奠定知识基础和打造职业关系网络等，所有这些在你重新调整职业方向时都会发挥作用。

·　如果你播下很多种子，结果就是有些不会发芽，有些则会茁壮成长、开花结果，你培养的各种斜杠职业也是如此。你所选择的新身份一定会受到自身成长背景的影响，也就是说，自身的技能和观念会让你区别于他人。

·　不同的生命阶段往往会成为天然的时机，促使人们重新审视斜杠职业在生活中的位置。很多人都会在职业生涯中到达一个点，在那里意识到自己的工作有一定程度的重复性，而且缺乏挑战。增加一种斜杠职业是重塑全职工作活力的绝佳方式。

·　选择一种斜杠职业或者在不同的领域发掘自己的天赋，可以让你在原本的工作中表现得更好。

·　关键方法：从事与起步职业相关的斜杠职业时，一定要坚持起步职业的部分工作，这样可以保持与所处行业的密切联系，而且在人们了解你的新职业时，也能提高你的可信度。搞清楚你的工作中哪些部分可以放弃，同时在工作领域中保持领先地位，是为新事物腾出空间的关键。

·　关键行动：为自己准备一种斜杠职业有备无患，你可以选择一些已经接受过训练或能给你带来快乐和愉悦的事务，如果你的全职工作无法满足你的期望，这种斜杠职业就会成为一种美妙的享受。

以往，人们只有在缺钱、需要支付更高的生活费用时才会选择兼职。但现在，根据我的经验，当前教育水平更高而且生活非常稳定的人才具备兼职多项工作的条件，因为只有这类人能够掌握相关技术、得到更多支持，以灵活的方式从事一项工作，同时又有时间追求另一种喜好。

——卡尔·汉佩（Karl Hampe）

管理顾问/志向远大的漫画家

灵活与开放，斜杠人生的优势

露丝·罗奇（Ruth Roche）是我的发型师，在一天下午给我剪头发时，她向我展示了自己线条优美的手臂。我问她怎样保持体形，她聊到了自己的私人教练奥斯卡·史密斯（Oscar Smith）。史密斯开了一家一对一的工作室，就在离美发沙龙不远的地方。罗奇说，史密斯最让人着迷的一点是，他还有“完全不同的另一种生活”。到了晚上，他会摇身一变成为毒品探员。

最让我感兴趣的是，私人教练起初是史密斯的斜杠职业。警察普遍都有兼职工作，但通常兼职都与他们的执法工作有关，他们通过兼职赚取额外的收入。但是，史密斯却晚上是警察，白天是维密超模的健身教练，这完全颠覆了人们的认知，我必须见见他。

我在欧迪赛（O-Diesel）时尚工作室采访了史密斯，他就是在这里训练超模和一些首席执行官的。我们谈话的时候，还有人在旁边骑健身自行车热身。他解释说，警察局的工作可以帮他建立非常好的信誉，便于为私人教练业务吸引投资。

史密斯29岁时加入警队，如果他坚持下去，便能在49岁退休，每月还能领取一笔退休金。按今天的标准，这个年纪还处于职业生涯中期。史密斯选择工作的标准并不只是为了赚钱，他更希望自己能够帮助别人、服务社区。史密斯从高中时代起就担任海洋救生员，在多年的工作中，他挽救了13条生命。他了解自己，作为警察，保护人群免受危险是他乐于承担的工作。

不是每个人都能胜任史密斯的工作。他的晚班工作时间是下午3点到晚上11点半。第二天清晨，他又要到工作室陪客户训练，所以睡眠时间很少。尽管如此，史密斯觉得自己完全能够应付，因为他不仅可以很好地照顾自己，而且两份工作能给他带来很大的收获和截然不同的满足感。我注意到，他看起来精力充沛，而且非常放松。他肤色古铜、身材健美，没有任何过度劳累的迹象，他告诉我，虽然他的睡眠习惯不符合任何一本书中的健康法则，但他很注意自己的身体健康。对私人教练来说，客户临时取消预约的状况很常见，每次遇到这种情况或者有两个小时的空闲时间时，他就会回家睡觉，这有助于恢复体力。

对史密斯而言，重要的是找到一份自己喜欢的工作，并拥有另一份工作来保障他的生活。史密斯已经习惯了接连不断的繁重工作，因此对他而言，公务员的日程安排反而比较轻松，感觉就像一份兼职。每个警察的班次都有8小时，但他每天都会多上35分钟，这样他每个月就能多赚到一天假期。他原本每年就有18天假期，再加上这12天，就是5周的带薪假期。他把所有这些空余时间都用在了欧迪赛。其他人可能很难承受这种职业组合，但他应付自如，至少到目前为止一切顺利。

本书前两章着重介绍如何建立斜杠职业，从而培养某种激情或为完全不同的兴趣腾出空间，但这并不是人们选择斜杠职业的唯一原因。许多人在追逐梦想、追求发挥创造力的过程中，或在从事薪酬较低但收获巨大的工作时，都会通过增加斜杠职业来获得更多的收入或保障。这些人与老一辈的兼职人员不同，他们不会只为赚点外快而随意选择沉闷的全职工作或夜间工作。如今的兼职一族会努力寻找最完美的斜杠职业或者斜杠职业组合，从而更好地追逐自己的激情所在，他们就是斜杠青年。

现在，很多演员、作家和创业者会以律师、房地产经纪人或网站开发人员的身份赚取稳定的收入。这一趋势逐渐明显，全职工作与梦想工作之间的区别也越来越模糊。史密斯选择用一种职业来提供生活保障，降低财务风险，而新时代的斜杠青年大多倾向于选择更灵活或可以远程执行的工作。另外，空闲时间较多的工作也有利于他们发展自己的斜杠职业。

斜杠人生

TIPS

你永远不知道一份以赚钱为目的的临时性工作能否转化为一项事业，但你可以将薪资标准放在次要位置，选择自己更感兴趣的工作，进而按自己的喜好为事业增加筹码。

斜杠青年明白首先应该考虑哪些因素，但有时候，起初以赚钱为目的的临时性工作有可能会得到很好的发展，进而成为一种成熟的第二职业。本章将探讨人们如何以创造性思维寻找理想的创收工作，并借此追逐激情所在或进行高风险的创业。

成功的斜杠是平衡的投资组合

“工作加创业”模式

萨拉·格雷厄姆（Sarah Graham），30岁，当她决定成为一名记者时，她就知道自己要涉足的这个领域是出了名的收入低。在新闻学院的学习即将结束时，她接受了一位教授的建议，开始学习网站设计，这门技术可以给她带来一些兼职机会。那位教授名叫斯林纳什·斯林瓦森（Sreenath Sreenivasan），负责教授新媒体新闻，他还是一位大众新闻专家，为格雷厄姆引荐了很多记者和作家，他们都迫切希望格雷厄姆能为自己设计网站。格雷厄姆开始接受网站设计咨询业务的时候，甚至还没有找到正式的新闻工作，有几个月，网站设计就是她的全职工作。后来，格雷厄姆终于找到工作——《科学美国人》（Scientific American）杂志在线分支机构的编辑，此后，网站设计就退居次要位置了。

即使有了稳定的新闻工作，网站设计带来的额外收入对格雷厄姆依然影响很大。她解释说：“居住在纽约很痛苦，虽然我可以靠工资生活，但根本存不下钱。有了这份斜杠职业，我就可以有额外的收入，这笔钱几乎可以全额存下来。”

几年前，从我建立自己的网站开始，或更准确地说，从格雷厄姆帮我建立网站开始，我都一直是她的客户。虽然我一直都知道她有另外一种生活，但她很少谈及此事。我们都是通过电子邮件进行沟通的，而且我知道，如果我在工作时间没有收到回复，到了晚上，她回家之后，我需要的网站变化就会奇迹般地实现。在我看来，她已经找到了完美的斜杠职业来补充自己全职工作的不足。网站设计的工作具有虚拟、便捷和灵活的特点，这是斜杠职业的三大理想条件。虽然最开始她是为了多赚些钱，但后来发现自己很喜欢这份工作。她说：“我可以锻炼大脑的不同部位。这有点像人们周末在工具房里敲敲打打，我也在制作某个东西。而且，最好的一点是，这份工作永远不会让我遇到像文思枯竭那样阻碍工作进度的难题。”

格雷厄姆的斜杠职业得以顺利发展还有一些其他的原因。因为她是一名从事网站设计的创业者，所以这项业务能给她带来一定的自主性和控制力，而这些往往是全职工作所不具备的优势。她还在业务中培养出了一定水平的技术技能，这些都有助于她职业生涯的发展。最近，格雷厄姆应聘到《纽约时报》。这次的工作变化证明，她从网站设计中积累的经验与编辑工作带来的能力一样宝贵。我上一次与她交谈时，她仍然处于新工作的学习阶段，需要长时间的培训，因此并不想增加新客户。但她认为，她没有理由放弃网站设计。

按自己的喜好增加事业筹码

如果说格雷厄姆的斜杠职业是一份意外惊喜，那么安·格特曼就是中了现代兼职的头彩。格特曼是一位职业乐手，她的斜杠职业是房地产经纪人。格特曼现年51岁，20多年前是她作为演奏者的巅峰时期。她经常到纽约爱乐乐团、长岛爱乐乐团和百老汇音乐剧现场吹奏法国圆号。大约在同一时期，一位比较务实的音乐家朋友开始给她敲边鼓：“你看看这儿，有哪个50多岁的女人还在乐团里呢？就算有，你想成为那样的人吗，背着乐器赶着参加一场又一场的演出？”经过那次嘲弄，再加上这份自由职业虽然很受尊敬，但中间也有等待邀约的低潮期，格特曼开始思考，在音乐表演之外发展另一份职业是不是更为明智。

按照所有职业生涯规划师的建议，她首先分析了自己的兴趣。她在居住的公寓楼里担任公寓委员会主席，于是她判断房地产经纪人这份工作可能适合自己。大约20年后，她的房地产经纪人身份已经与音乐家身份不分伯仲。起初，她遇到新朋友时总说自己是音乐家，但随着时间的推移，这点发生了变化。她现在很享受大型房地产公司高级经理的角色，她会指点年轻员工，也很喜欢那种帮人们找到完美居所的兴奋感觉。

两年前，她患上了局部性肌张力障碍，生活突然发生了巨变。这种疾病会削弱人体机能，音乐家和其他过度使用特定肌肉群的人很容易罹患这一病症。格特曼经历了一段极度痛苦的时期，她一边忍受病痛，一边又因为音乐生涯的终结而心绪烦乱。就在她要放弃抗争的时候，她在科威国际不动产公司（Coldwell Banker）得到了升迁，负责管理这家公司业务最繁忙的一个部门。她告诉我：“我觉得非常幸运。在生活的艰难时期，我本来因为变故而伤心不已，但事实是我不仅有了一条退路，而且是一份自己喜欢的工作。”

格特曼的经历证明，虽然你永远不知道一份工作能否在某个时刻让你的生活峰回路转，但你可以按自己的喜好为事业增加筹码。格特曼之所以选择成为房地产经纪人，不仅仅是为了获得丰厚的报酬。她选择这份工作的真正原因是，她喜欢谈论房地产、结识新朋友，以及利用机会参观各种生活空间。这种自我认知通常可以帮你做出明智的职业选择，不过，大多数人只关心如何支付抵押贷款，根本无心思考这些。

善用季节性职业

很多演艺人士都发现房地产是一个非常合适的斜杠职业，格特曼并非个例。在她居住的纽约市，房地产经纪人一度被奉为“新时代服务员”。下面这段文字摘自《纽约时报》的一篇文章，充分说明了演员/房地产经纪人的工作组合在社会上已极为普遍。文章写道：

在这个城市的主要选角办公室，精明圆滑的房地产经纪人和饿得发呆的艺术家餐厅服务员是常客，但这两种高风险、高收益的职业正在逐渐融合。你可能觉得房地产经纪人的声音听起来很耳熟，因为他前一天晚上还在电视上兜售洗发水。[1]

文章接下来分析了演员倾向于选择房地产经纪人的原因：第一，工作时间灵活；第二，准入门槛较低，通常只需要接受短时间的培训就可通过认证考试；第三，相对于服务行业，人们更愿意选择专业性工作。当然，还有其他一些原因。这种现象不仅限于演艺人士，创业者中也有很多人以经纪人类型的工作为兼职，不能远离居所但又不想完全放弃工作的年轻父母也一样。

经纪人只是房地产工作中的一类，投资或翻修房产、做房东，甚至经营旅馆或酒店都是斜杠青年利用房地产支持其他追求的方式。

44岁的罗伯特·苏达利（Robert Sudaley）在中学担任地球科学教师已经有20多年了，他选择教师职业的原因是想要散播自己的教育热情，但时光流转，他的热情也逐渐消退，家长的咄咄相逼和学生的分数压力让他备感压抑。不过，从很早以前他就意识到，教师这个职业有利有弊。他告诉我：“教师可能赚钱不多，但是这种工作的结构存在大量机会，因为每天的工作时间不长，暑假可以做其他工作，每年还会固定加薪，而且收入稳定，非常有利于贷款。”刚做教师那些年，苏达利很享受教学的时光和生活方式，他会在放学后训练排球队，给学生辅导数学和科学。这样的工作很容易找到，还能让他赚些外快，一举两得。

暑假期间，他会参加美国国内的大巴旅行团，担任领队，四处游览，同时赚钱。在教龄达到10年左右的时候，他了解到教师在贷款方面的优势。

苏达利住在纽约长岛，夏季他会开车在汉普顿周边转悠，到处看房子。他已经在学校附近的亨廷顿购买了一处房产，还想在海滩附近置办第二套房子。他看过的每处房产都超出了自己的承受范围，最后他决定购买一块地皮，试着自己修建房屋。苏达利不是建筑工程师，也不是建筑工人，但他知道自己擅长处理数字和跟踪预算，于是他聘请了一位建筑工人开始动工。房子完工时，这位建筑工人碰巧需要找个地方住一段时间，于是苏达利把房子租给了他。第二年夏天，他又找到另一位房客。一直以来，苏达利都在关注房地产市场的涨势，来年夏季过后，他卖掉了那处房产，又用这笔钱建造了另一栋房屋。

苏达利花在管理房产上的时间越来越多。学校下午3点就放学了，他放弃了所有的课后活动，所以他可以利用下午和学校放假的时间专心处理房地产项目。因为凡事他都可以自己做主，所以他会根据教学计划来安排与银行工作人员和律师的会面。最后，就在我刚认识他时，他决定休假一整年，因为房地产业务规模已经太大了，他需要投入所有时间处理房地产事宜。

我问他，在生活的一个层面上完全由自己做主，同时在另一个层面遵守严格的规则，这样是不是很难？我想知道这种转换是否难以驾驭。他解释说：“我已经习惯了教师这份职业的条条框框，我很清楚别人对我有什么要求，而且我在校外的成功也提高了我在校内事务中的影响力。当我在面对家长的时候、在工会谈判的时候，甚至任何情况之下，我都能以权威姿态展开对话。这种双重身份让我有能力提出其他教师难以启齿的问题，说出大家不敢说的话。我教学的那个社区生活富足，房屋价值已经上涨到数百万美元，面对这种情况，我很愿意出头为同事争取加薪。我明白，如果你自己不争取，别人就会踩到你头上来。”

苏达利说，房地产商的经历不仅让他的银行存款不断增加，而且极大地增强了他的自信心。他现在想要教会别人如何像他一样取得成功。苏达利坚信，教师和其他公务员都应该通过投资房地产增加收入，他自费出版了《教师的财务富足》（Financial Wellness for Teachers）一书，阐述自己的财富哲学。苏达利希望自己能推动其他教师追求斜杠人生。

如果我们从另一个方面分析苏达利的故事，也会很有趣。教学在很多层面上讲都是最适合发展斜杠职业的工作。在苏达利的案例中，教师是他的起步职业，教学工作的保障性和稳定收入让他有能力发展房地产投资。但反过来，也有很多人将教学作为兼职，去弥补其他工作的不足。

有时候，理想的斜杠事业不只包含一项活动，也可能是各种活动的集合。

27岁的维多利亚·马特洛克（Victoria Matlock）离开盐湖城到纽约打拼，想要成为一名演员，并且一直在努力发展多项业务来弥补演艺事业的不稳定性。虽然马特洛克已经看到演艺道路上成功的曙光，但她表示，成长过程中父母一直教育自己要留条后路。所以，她听从了父亲的建议，大学主修计算机科学。现在她很庆幸自己拥有这个学位，这让她不用到餐厅打工，她认为餐厅的工作完全不适合自己。

她的计算机专业背景为她带来了第一份斜杠职业，那就是为演艺圈中的演员和其他工作人员创建网站。除此之外，她还是一名摄影师，专门为演员拍摄特写照。她还设计了一系列手工钱包，并通过个人网站进行销售。过去几年里，马特洛克一直通过这些斜杠职业维持生计。难能可贵的是，她很喜欢自己的每一份工作。事实上她告诉我，哪怕她只能活到明天，现在的这些成绩也让她非常满足。对于一个身处全球竞争最激烈的城市、事业正在起步的演员来说，这是一个了不起的想法。

令马特洛克怡然自乐的一个关键因素是，她的每个后备选项都涉及创造性工作，而且有利于她与艺术界人士保持联系。马特洛克说：“这样我就能找到与自己志趣相投的人。如果换种方式，与艺术界没有关系，那它们就不会那么有意思，可能对我来说会更像是一份‘工作’。其中最好的一点就是，我可以自己安排时间，因为我发现有的时候给别人打工很麻烦。就算我成为百老汇的大明星，我可能还会继续给人拍照和创建网站，因为这些都是我喜欢的工作。虽然它们只是兼职，但在我眼里，这些都是正经业务，我会继续让这些业务发展壮大。我正计划按照专业标准升级设备，而且攒够钱之后，我会再选择学习专业的培训课程。我不是很想打广告，因为我不希望任何一种业务会快速发展成全职工作，目前口口相传的宣传方式就不错。但如果到某个时间点需要做广告宣传，我也不排斥。”

格雷丝·莱尔-霍普金斯（Grace Lisle-Hopkins）是一位摄影师，她总在不断地接受临时性工作，这种情况持续了好几年，她感到有些挫败。之后，事情发生了变化，她获得了一份全职工作邀约。如果你愿意做一份全职工作，这当然是个好消息，但对32岁的莱尔-霍普金斯来说，工作只是达到目标的手段。她需要定期休业，专注于艺术创作。最后她意识到，要想结束这种循环，就必须找到一份节奏合拍的工作，让她可以连续工作几个月，然后空出一段足够长的时间来进行创作。事实证明，高校工作刚好符合要求。

她找到自己以前就读的波士顿艺术博物馆附设学院，应聘成为那里的招生办公室副主任，每周工作大约30小时，攒足假期可以在1月份休息一整月，然后从6月到8月又有一次长假。这份工作具备3个非常重要的优点：1）有大量的时间供她进行艺术创作和组织展出；2）可以经常出差开会，给她大量的机会拍摄照片；3）提供医疗保险，这是加持艺术生命的圣环。这种工作安排的另一个好处是，莱尔-霍普金斯工作的机构位于波士顿，工资收入按照波士顿标准计算，但她住在缅因州，那里的生活成本要比波士顿低得多。为赚取额外的收入，她还在一家图书馆负责行政工作，这家图书馆业务的空闲期同样在夏季。

邦妮·邓肯（Bonnie Duncan）是一名教师/舞蹈演员/木偶戏演员，她是第1章中介绍的程序员/戏剧导演丹·米尔斯坦的妻子，夫妻二人针对斜杠人生的意义进行过很多交流。30岁的邓肯处理3种不同职业的方式，就像货币经理人审视均衡的金融投资组合。跳舞是一项高风险、高回报的活动，这份工作极具挑战性，但给她带来的自豪感和满足感远胜于其他工作。教学工作就像安全网，既让她学以致用，又是她养家糊口的手段。她教孩子们用戏剧技巧阅读文章，但如果将它作为全职工作，需要长期与幼儿打交道，这份工作很快就会变得索然无味。作为一名驻校艺术家，她以兼职形式安排工作，她自己创立了这门课程，并安排时间到各个开设该课程的学校上课。现在，她的丈夫的高收入给了她更多自由，不过当时她还没有遇到自己的丈夫，所以如果需要赚钱，她就会增加授课时间。将来，如果有一天需要独立生活，她也会选择在工作组合中增加更多教学时间。

舞蹈和木偶戏都是艺术表现形式，它们珠联璧合、相得益彰。舞蹈演员通常是邓肯首先谈论的内容，也是她认同感最强的职业身份。她是斯纳皮舞蹈剧院（Snappy Dance Theater）的演员，这是一家将戏剧与舞蹈、杂技、木偶戏和武术融为一体的现代舞公司。渐渐地，制作木偶也成为她艺术身份的一种体现。她解释说：“如果我不能再跳舞了，我希望可以将自己定义为有个性的艺术创作者。木偶就是我实现这一目标的途径。我可以在自家客厅里制作木偶，也可以在狭小的空间里完全独立地完成制作。而且，木偶表演不需要保持完美的身体线条。因此，如果我受伤了或者公司解散了，我依然可以自给自足。这是我随着年龄增长逐渐明白的道理。对我来说，最重要的不是环游世界或做到最好，而是创作艺术作品，实现自我满足。”

斜杠人生

TIPS

将职业生涯看作一种平衡的投资组合。你可以选择一些工作来保障自己的投资回报，再选择一些高风险、高回报的工作。作为余兴活动，你甚至可以临时起意尝试一些新鲜事。

邓肯所做的每项工作都是季节性和周期性的，有高峰期，也有空闲期。她偶尔也需要重新调整自己的日程安排，比如推迟一次课程的开课时间，前往佛罗里达州参加为期3周的艺术家研讨会。她说：“这其实并不难。学校乐于让从事艺术工作的业内人士给学生授课，但如果要实现这一目标，我就必须持续进行艺术创作，学校也认同这一点。”

斜杠人生让你拥有谈判的资本

你有没有说过“天啊，如果我可以设法减少工作量，就一定会更喜欢自己的工作”，而且说过很多次？36岁的杰夫（Geoff）是律师/演员/导演，他似乎已经就这一问题找到了解决方法。我在威嘉律师事务所（Weil, Gotshal & Manges）的办公室对他进行了采访，那是他在纽约市的兼职公司。办公室门后挂着一套西装，那大概是他会见客户或出庭时穿的，除了窗边的橙色邮差包和他的时髦运动鞋，他看起来就是一位普通律师。但与事务所的其他律师不同，他还有另外一份工作。只要离开事务所，他的身份会立即转变为戏剧导演。杰夫告诉我：“我很喜欢律师工作，尤其喜欢辩论、剖析词句这样的工作，但这些都不是我快乐的源泉。”他选择律师职业的原因与很多人相同。事实上，当他向我讲述个人经历的时候，我回想起了自己的法律教育经历和执业律师时光。从某种程度上来说，法律工作很有意思，可以活跃思维，但无法给人深层次的满足感。

法学院毕业后，杰夫花了几年的时间到处旅行，最后定居在纽约。他开始投入大量时间写作，首先是短篇小说和戏剧，然后转向自由新闻。一路走来，他对表演产生了浓厚的兴趣并报名参加了表演学校课程，在学习过程中发现自己具备一定天赋，之后开始导演戏剧并最终在大西洋戏剧学校找到了一份工作，在那里，他每年要导演多场学生演出。多年以来，他从未专注地投身于法律事业，他只通过接受临时性法律工作来赚取生活所需，或者更确切地说，在享受律师身份的同时从事导演工作。杰夫非常善于写作，他将这种技能用于编写诉讼案情摘要。他掌握这项极具竞争力的技能，而且工作认真负责，因此很快就脱颖而出，成为兼职市场中的热门人物。

杰夫任职的其中一个工作单位就是威嘉律师事务所，这家事务所很欣赏他，邀请他以兼职员工身份加入公司，按小时支付酬劳。这里的工作项目很多，这意味着，他可以根据自己想要的工作量调整工作时间。因为他的工作内容主要是撰写诉讼案情摘要，所以随时随地都可以完成。他指向桌上的手机和笔记本电脑，说道：“有了它们，我在哪里工作都没有区别。大多数时候，我来上班的主要原因是，这里更安静，办公用品随手可得，而且我还有个秘书。”

他以这种方式从事律师工作自然要损失一定的职业发展空间。他告诉我：“很显然，事务所不会考虑让我成为合伙人，那不合情理。”但他并不介意，即便事务所提出这种想法，他也不会接受。虽然法律工作很刺激，而且让他有能力买房子和享受其他物质条件，但戏剧对他而言更重要，而且他已经计划好要在未来某个时间点转向全职戏剧工作。

杰夫找到了恰当的工作方式。他喜欢律师职业的一个主要原因就是，他不需要全职处理法律问题。律师并不是唯一适合兼职的行业。从管理顾问到银行家，再到工程师，很多专业领域都适合这种职业安排。想象一下自己通过交涉来安排兼职工作，从而腾出时间照顾子女，如果你可以做到这点，那为什么不能采取同样的方式腾出空间发展新职业呢？如果为了生儿育女而选择兼职，就需要面对家庭开支的压力，但如果你选择斜杠人生，实际上很可能通过斜杠职业获得更多收入，只不过这份收入可能无法达到全职工作的水平。杰夫就曾说过，他在剧院的收入大约仅相当于律师事务所薪资的一半。这样做的关键是要培养足够的技能和建立广泛的关系网，如果你想缩短工作时间，就有资本和雇主交涉兼职安排，或者你也可以独立从事顾问工作。第8章将为大家提供一些这方面的操作要点。

拥有斜杠，掌握向前迈进的时机

以下是本书中唯一要求使用化名的人物，我们就叫她朱莉娅·劳埃德（Julia Lloyd）吧。她是一位举足轻重的营销专业人士，同时也在利用业余时间尝试建立自己的室内设计公司。

经过5个月的电话预约和电子邮件交流，31岁的劳埃德终于发来电子邮件，说她已经做好准备接受访谈。我们俩有一位共同的朋友，我也是通过这个朋友认识她的，所以我本以为，她能在百忙之中抽出时间接受采访，主要是顾及这位朋友的面子。但我后来意识到，她想跟我见面的部分原因是，她在两种职业中感到有些左支右绌，正在努力解决这一问题。当我向她询问个人身份的不同层面时，她也很想了解其他斜杠青年是如何管理各项事务的，她想要听听我的意见。

劳埃德精力旺盛且性格开朗，她将我迎入约定的午餐餐厅，并向我介绍菜单上最可口的饭菜。虽然是我主动要求会面的，但她却掌控了整个场面。午餐期间，我们谈到了各种各样的问题，从兼顾各项工作到往返于美国东西两岸的生活，再到如何处理约会和孩子与整体生活的关系，劳埃德每隔几分钟就扫一眼放在桌上的手机。她解释说，“技术是关键因素”，技术让她有能力在发展自己室内设计业务的同时履行高强度的营销工作职责。令她觉得棘手的是：她的室内设计客户并不知道她有一份全职工作，而她的营销同事则对她的另一门生意一无所知。她还没有做好规划来迎接这样的职业状态。

在即将从商学院毕业的时候，劳埃德就接受了纽约一家大型消费品公司的初级营销职位。当大多数同学还在享受商学院无忧无虑的生活时，劳埃德已经急不可耐地想要涉足社会生活，不过这份工作要到次年9月才入职。劳埃德一直对设计感兴趣，现在既然有些空闲时间，她索性开始从多个角度接触设计领域。她全身心投入到一档电视真人秀的试映剧集中，这档节目最初的构想是改造单身公寓，虽然最终没有得到预订，但劳埃德还是有所收获。大约一年后，另一部真人秀《粉雄救兵》（Queer Eye for the Straight Guy）使设计类电视真人秀开始进入电视台的节目规划中。

此后，她又帮朋友重新装修了房子。不久之后，其他设计项目纷至沓来，其中包括颇负盛名的设计展厅、豪华公寓等。虽然没有接受过正规培训，但劳埃德很有艺术天分，而且悟性极高，这项业务一直在发展。

尽管如此，她仍然按原计划搬到纽约，开始在应聘的公司上班。她说：“这份工作让我有条件搬到纽约市。如果仅凭自己的业务，我连房子都租不到。租房必须提供数年的纳税申报记录，这个城市对贸然闯入的创业者极为冷酷。”这份工作还提供了其他多项福利，包括医疗保险、由年轻专业人士组成的社群，以及每天起床出门打卡的固定办公楼。“而且我在商学院学到的技能也可以学以致用。”

那个阶段，为了生意，她在下班后和午休时花费了大量时间到各个设计中心收集织物样品。她说：“想想亿万富翁玛莎·斯图沃特（Martha Stewart）的早期生活，我做的事情可比单纯做蛋糕要丰富得多。”她的计划是工作一段时间，以此磨炼自己在商业领域的技能。她告诉我，她很清楚，当业务达到一定规模可以雇用员工时，就是她向前迈进的时机。

然而，她之前提到的全职工作并没有为斜杠职业带来优势。她解释说：“如果公司需要你工作14小时，你就必须做到。这份工作节奏很快，如果你离开1小时，电子邮件都会堆积如山。”她注意到，公司允许有子女的同事做出工作调整，她自己还没有成家，但如果偶尔需要在工作时间里给客户反馈，她就会辩称自己在处理“家庭问题”。不过她说，如果自己在工作时间处理设计业务的客户问题，一定会利用午休或加班来弥补损失的工作时间，从无例外。在我们俩的午餐会谈结束时，她承认自己不可能无限期地保持目前的工作节奏。“我现在处于过渡阶段，两边要兼顾，但最终还是要全身心投入自己的事业中。”在返回办公室之前，我问她，一个人需要具备怎样的个性才能选择她这样的生活。她回答说：“你必须是个彻头彻尾的疯子，就像一条变色龙，而且必须有很强大的动力，知道自己为什么这样做，因为这种生活真的太累了。”

劳埃德描述的是她当时的工作状态，但其实她的描述并不全面。大约一年后，我又见到了她，当时她的过渡计划已经实施完毕，她离开了公司，现在完全扎根于自己的事业，不过她的事业有很多分支。她还在为客户做室内设计，这是她最主要的业务。同时，她还在写一本书，为一档以设计为主的电视真人秀制作试映剧集，而且在与一份主流报纸商讨专栏。她说：“本质上我还是一个斜杠青年，但现在的斜杠职业都是我的个人喜好。我无法想象自己只专注于发展一件事。”

劳埃德的故事同本章的其他故事一样，突显出保持灵活性和把握职业变化时机的重要性。她有很长一段时间坚持在公司工作，努力磨炼职业技能，同时弥补财务缺口，可一旦她感到业务足够成熟，就会主动出击立即进行调整。

劳埃德依然以斜杠思维发展自己的事业。每次我打电话询问她的状况，她都会向我描述不同的项目组合，这些项目总将她带往不同的发展方向。这种在多个项目之间自如转换的能力，在同时处理全职工作和斜杠职业的过程中尤为重要，直到今天，这种能力依然让她游刃有余，只不过现在她是在自己的公司中追求不同的发展机遇。

斜杠人生

指南

·　“虚拟、便捷、灵活”是斜杠职业最重要的三大理想条件，这些条件可以为生活留出很大空间，便于构建斜杠人生。

·　有时候，理想的斜杠职业不只包含一项活动，也可能是各种活动的集合。

·　公务员的工作时间很有规律，而且收入有保障，在追求高风险业务时，可以成为理想的安全保障。

·　关键方法：无论如何安排斜杠组合，都要保证灵活性和开放性。几年前适合你的某样东西现在或许就不能用了，同样，当前适合你的职业组合将来未必就适合。

·　关键行动：

1．考虑采用“工作加创业”模式。在全职工作中，你有机会接受培训，享受安全保障、福利津贴和其他有利条件；而在自由职业中，你又可以享受自主性、自由度，并有机会追逐自己的激情。两者珠联璧合。

2．考虑选择按佣金计算报酬的工作，比如房地产经纪人和其他销售职位。这类工作与其他工作可以优势互补，你可以根据自己的安排延长或缩短工作时间，而且这种公司的老板通常不会在乎你打不打卡。

3．善用季节性的节奏变化，按学术周期安排的工作或仅在某个季节工作的项目就很合适。你可以利用一年中的部分时间积攒收入提供生活保障，然后在淡季就有大块的时间可以用来追求其他目标了。

4．如果你在某个领域达到一定水平，就有资本和雇主交涉兼职安排，或者可以独立从事顾问工作，所以投入时间提高专业能力一定物有所值。

喜欢一件事并不代表你就可以无休止地重复这件事。我喜欢做职业生涯规划师，但紧张的人际关系也让我疲于应付。我发现写作能令人内心充实，但我性格外向，需要与人互动、接受外部刺激，才能在写作过程中达到生活平衡。研讨会、演讲和采访都能给我带来乐趣，但在台上叙述一段时间之后，我也会词穷！以上任何一项工作都不能成为我的全部，但如果我以适当的比例将它们排列组合，那么各项工作就能相互辅助了。

——迈克尔·梅尔彻

职业生涯规划师/作家/演说家

教学/演讲/写作/咨询，斜杠的黄金混搭选择

50岁的劳里·格罗斯曼（Lauri Grossman）过去10年中发表过数十次演讲，听众包括小规模教师群体、斯隆-凯特琳纪念医院（Memorial Sloan-Kettering Hospital）的数百名医疗专业人士，以及世界各地的医疗会议与会者。她在两所学校担任教授，整个学期都要为医生和护士讲授课程，她还为杂志和行业期刊撰写过大量文章。我写这段文字时，她正在写一本书和多篇个人随笔，并计划于2005年秋季担任一所新学院的教师。以上这些活动每周至少需要20个小时，但如果你问及她的职业，她会说自己是一名顺势疗法医师，即专注研究自然疗法的医生。

她告诉我：“简单地说就是，我知道一些方法可以减轻人们的痛苦，而且可以帮助大家以各种方式提升幸福感。我认为人们应该了解这些，我必须向大众传播这些观念，而且会采取多种方式。这一切都是为了达成我的终级目的。我希望越来越多的人了解这些观念，所以如果我能把它们传达给医生和护士，然后他们再培训更多人，每个人又向其他成百上千的人继续传播，那就能实现指数级增长了。”

演讲、教学和写作对格罗斯曼来说都是愉快的经历，但这些都只是达成目的的手段。她尽己所能宣传顺势疗法，为了实现目标，她尝试过很多方法。一开始，她的讲座很少得到报酬，但随着时间推移，她的经历越来越丰富，某些改变悄然发生了。首先，她不再需要毛遂自荐去做演讲，有人会向她发出邀请。其次，越来越多的演讲活动会给她支付报酬。

格罗斯曼说：“我从未阅读过任何一本关于公开演讲或教学方法的图书，演讲对我来说是一种享受。如果有人希望我明天早上在2 000人面前讨论这样和那样的主题，我当晚依然会睡得很安稳。”

然而，学习如何成为一名作家也并非易事。“9·11”事件之后，很多医生和护士来向格罗斯曼咨询，希望帮助那些心理创伤患者。其中一位患者的丈夫是一位作家，格罗斯曼回忆说：“他对妻子在治疗过程中的转变震惊不已，他找到我，问我有没有兴趣合著一本书。”

虽然因某些原因未能成行，但格罗斯曼很想发表自己的观点，于是她决定努力提高自己的写作水平。要成长为一名作家，她需要克服自己长期存在的心理障碍。她解释说：“在康奈尔大学的新生研讨会上，一位教授单独找到我，跟我说‘我可以帮你个忙，那就是告诫你永远不要提笔写作’，我很受打击，花了好几年时间才恢复过来。但所有了解我的人都知道我的执拗，后来我继续寻找合适的老师，几次失败之后，我找到一位编辑，她非常支持我，让我终于有信心提笔写作。”顺便一提，格罗斯曼与那位编辑合作一段时间后联系到我，随后，我成了格罗斯曼的私人写作老师。

格罗斯曼的教学、演讲和写作发展之路符合事物发展的典型规律：一开始想要传达某个信息，继而寻找所有可行的途径来达成目的，然后发现某种媒介相对简便易行，于是专注于它。格罗斯曼克服了自己对写作的恐惧，她发现教学和演讲有很大的局限性，而发表文章则可以帮自己将信息传递给以前难以触及的受众。她还明白，对她来说，比起医学说明性文章，写一篇个人随笔或与病患相关的文章可能更得心应手。尽管如此，格罗斯曼认为，如果接到约稿，她现在完全可以胜任大部分主题的写作任务。从迎新会上听到教授危言耸听的警告到现在，一路走来，她无疑已经实现了巨大飞跃。

教学、演讲、写作和咨询这4种斜杠职业可以与任何工作搭配，你可以把它们想象成斜杠衣柜里的黑色长裤，很多斜杠青年都在职业组合中加入了其中的一种或多种活动。接下来的故事将探讨不同的人如何灵活运用这4种工作，而且如果你想了解如何提高或发展这类专业技能，下面的内容也可以提供一些建议。

演讲，让公众表达变成影响力

玛丽·马齐奥从奥运会赛艇运动员华丽变身为律师/电影制片人，她的第一部电影是《黛西的英雄》（A Hero for Daisy），一部关于1976年耶鲁大学女性赛艇运动员反抗运动的纪录片。她说，在电影完成后，她接到大量演讲邀请。她解释说：“起初，人们希望克丽丝·恩斯特（Chris Ernst）能够出席，她是一名赛艇运动员，电影讲述了她的经历。但恩斯特已经隐居了，所以我开始代替她发表演讲。”与格罗斯曼的经历类似，马齐奥的公众地位最开始也很卑微，她要拜访不同的学校，给女性运动员做演讲，而且报酬很少或根本没有报酬。但很快，她开始接到大型机构的预约，报酬也更加丰厚。事实上，演讲邀约的不断增加让马齐奥认识到，人们对她的想法很感兴趣，她所掌握的素材足以开创一家电影公司，而非仅仅制作一部受欢迎的电影。

不过，马齐奥并没有将演讲作为一份独立的职业。她说：“这其实是我推广电影的一种方式。这种传达信息的方式是非视觉性的，哪怕与电影只有一点不同，也能成为一种很好的补充。”马齐奥的演讲涉及一系列主题，通常与女性、体育和她的电影主题有关。她将演讲费用定得很高，以这种方式来控制演讲场次。她解释道：“昂贵的费用有助于确认雇用你的人是否真的有诚意，而且愿意花费大量精力去了解你的想法。如果你不为自己的劳动收取费用，人们就不会正视你的价值。”

写书也可以获得同样的效果，它通过另一种媒介传递信息，虽然马齐奥也收到过一些邀约，但她并不想投身于写作。她说：“在这件事上我一直踌躇不前，因为我完全提不起兴致。我在早期职业生涯中曾经写过剧本，写作可以让我拥抱完整的自己，我很享受这个过程，但当时我没有孩子，可现在我已经是一位母亲了。如果要写作，你就必须留出一整段时间，但我的孩子更需要我。如果我是一个纯粹的写作者，那我一定会挤出一大块时间来，但我不想发展第三个斜杠职业了。”

马齐奥的经验表明，必要时拒绝添加斜杠职业也是很重要的。电影制作是马齐奥的追求，她愿意经常发表公开演讲，借此支持电影事业的发展。但她有自知之明，她明白，如果通过写作来叙述电影主题，那么交付对象就是电影之外的媒介，这只会让她与电影制作渐行渐远。机会的出现并不足以成为把握机会的理由，机会本身必须与你想做的其他事情相互呼应。记住，时机才是重点。

34岁的伊丽莎白·弗里德曼（Elizabeth Freedman）通过偶然的机会成为公众演说家，并开始了自己的职业演说生涯。29岁的时候，弗里德曼被一家著名的管理咨询公司解雇，同时她也第一次意识到，作为毕业于亚利桑那州雷鸟商学院的工商管理硕士，自己规划中的美好职业生涯或许并不容易实现。她告诉我：“我在这家公司工作了大概一年，本来一切都很顺利，但情况陡然生变。我真希望自己能早点注意到不祥之兆。刚开始我们有很多工作，然后越来越少，最后什么工作都没有了。我逃过了最初几轮解聘，但最终还是未能幸免。”这家公司还没有给员工支付赔偿就宣告破产了，那次裁员给弗里德曼带来了灾难性的财务影响。她甚至无法获得失业健康保险。她说：“我气急败坏，真不应该把所有的鸡蛋都放在公司这一个篮子里，这就是我的教训。”她丈夫当时还在读研究生，她的收入就是夫妻二人的生活来源。刚开始，她完全不担心，甚至还去巴黎旅行，认为求职的事情可以再等等，但回来之后却发现，重新找工作并不容易。

在四处应聘的过程中，弗里德曼和丈夫从芝加哥搬到了波士顿，她丈夫在那里找到一份工作。2001年7月，他们在这座新城市安定了下来，不久就发生了“9·11”事件，这令她的求职之路雪上加霜。她自嘲地解释说：“我只知道，除了巨大的灾难之外，生活中还会出现很多看似微不足道但会影响个人生活的问题，我觉得自己找不到工作了。我继续四处寻找工作机会、参加面试，但事情并没有想象中那样顺利。在一次面试中，我感到得到这份工作已经是十拿九稳的事儿了，但面试还没结束，他们又撤回了决定。另外一次面试时，面试官一直在接电话，一个汽车经销商要卖给他一辆卡车。他不停地对着电话大声喊‘不可能’，于是我说‘今天好像不太方便，我们换个时间好吗？’最后，没有一家公司录用我。幸运的是，我丈夫有份工作可以维持家庭开支，但我自己也需要工作。哦，我有没有提过，那段时间我体重增加了大约9千克。”

事实证明，体重增加也可能是一件幸事。弗里德曼加入了慧俪轻体减肥中心（Weight Watchers），在5个月内减轻了体重，而且跟减肥中心的成员们相处得非常融洽。“每次集会的时候，我都有一些心得可以分享。训练结束时，每个人都劝我加入这家公司，担任培训师。”弗里德曼当时想：“干吗不试试呢？至少我可以保持体重。”大约同一时间，她也开始担任私人教练，在当地的健身俱乐部负责动感单车课程和举重教学。“因为我有MBA学位，所以这份工作让我的‘自尊心’有些接受不了，但我其实很喜欢这份工作，这是我生命中第一次喜欢上班。我一直都在努力保持体重，所以以这种方式激励和帮助别人对我来说意义重大。”不过，她仍在继续接受面试，希望找到“真正的工作”，而且坚信慧俪轻体减肥中心和健身俱乐部的工作都只是临时性工作。“但是日复一日，我仍是屡屡碰壁，工作还是一无所获。这样一段时间之后，我的状态受到了影响，因为被否定的次数实在太多了。作为受过良好教育的人，居然找不到工作，这让我感到无地自容。与此同时，我开始遇见其他一些相同境遇的人，发现这种情况好像很普遍。”

为了振作精神，弗里德曼报名参加了剑桥成人教育中心（Cambridge Center for Adult Education）的表演课。她说：“这门课程强调表演原创的素材，目标是组织一次演出，让每个人的表演自成一体，同时又可以呈现整体的效果。我觉得这就像在参加夏令营，整个人都很兴奋。老师建议我尝试一次小型的个人表演，于是我把自己失业的奇特经历作为这次表演的主题，演出名称是《累赘》（Made Redundant），这是英国人对失业人员的叫法。我编剧本，改剧本，不断排练，我把自己在表演方面的才能发挥到了极致。终于等到了那个重要的夜晚。虽然我的表演时间只有6分钟，但反响非常好，那是我一年多以来收到的最佳反馈。”

因为这些反馈，弗里德曼决定在以后的演出中延长表演时间。她的老师同意帮她寻找登台机会，她开始为演出投入大量精力，将表演时间延长到了一小时。她说：“我的动力和热情纯粹来自自己的喜好，而且这项工作感觉很不错。在接下来的6个月里，我用晚上和周末的时间编写剧本。后来，我发现自己怀孕了。等到我们能在真实的剧院中现场表演时，我已经怀孕6个月了，正好符合表演体重增加的那一段剧情的需要。我写了一篇新闻稿，还发表在了报纸上，连续两晚的表演门票全部售罄。我终于品尝到一点‘我能行’的甜蜜滋味。”她并不完全确定自己在哪方面“能行”，但她知道其中包括面对观众进行现场表演。很快，弗里德曼的工作打开了局面。

一周后，弗里德曼接到了邀约。由于当地报刊报道了她的经历，一个组织联系到她，询问她是否愿意面对200位失业人士发表演讲。她对演讲内容进行了调整，使其更符合现场观众的需求，演讲获得了很好的反响。接下来，一些大学和商学院也发来了演讲邀请。如今，她为年轻的专业人士做各种主题演讲，并提供各种职业培训。具有讽刺意味的是，她的很多培训都侧重于介绍面试技巧。

她的演讲业务仍然处于起步阶段，所以她依然坚持慧俪轻体减肥中心的兼职工作，以保证演讲预约空档期能获得稳定收入。弗里德曼说：“这种工作模式非常适合我。经常在听众面前演讲能帮我磨炼工作技能，同时我又享有很大的灵活性。我会接受邀请，到客户公司帮他们主持会议。谈论自己的真实经历正是我喜欢的工作。我可以喋喋不休地介绍我们增加或减少体重的原因，而减肥也可以成为职业发展过程的一种很好的比喻，比如‘体重的增加不是在瞬息之间的，减肥也不能一蹴而就’，‘你今天不怎么顺心，该加加油啦’。我是个演说家，如果两个月时间没有接到演讲邀请，我就会开始想念讲台。”

弗里德曼从一系列与演讲和培训有关的斜杠职业中建立起自己的职业生涯。为慧俪轻体减肥中心的团队讲课、在健身房训练客户、为年轻的专业人士组织研讨会，她在每项工作中都熟练运用自己的技能劝说、教导和鼓励人们实现目标。有的人在追求不同职业的过程中找到了平衡，而弗里德曼则在不同的讲台上发挥演讲才能，从中找到了平衡。她还找到了一种理想组合，在获得坚实基础的同时又可以追求高风险、高回报的活动。慧俪轻体减肥中心和私人教练的工作是基础，主题演讲和职业生涯规划培训则是高风险、高回报的活动。最重要的是，她发现自己很有天分、多才多艺，这种才能会在她下一次改变职业发展方向时发挥重要作用。

斜杠人生

工具箱

如何进行公开演讲

公开演讲是吸引大众关注你本人和你所做工作的最佳方式之一。然而，除非你非常适应东奔西走的生活方式，否则将演讲作为全职工作会令人疲惫不堪。此外，尝试以演讲为全职工作还有可能让你脱离实际生活，很难为每次演讲找到新鲜的补充内容，将演讲作为斜杠职业则不会有这些问题。

如果你有意提高自己的演讲能力，请查看以下资源：

·　美国演讲家协会（National Speakers Association），这个公众演说家的交流协会可以提供很多有用的信息。

·　戴尔·卡耐基（Dale Carnegie）的著作《演讲与口才》（The Quick & Easy Way to Effective Speaking），这本书是公共演讲艺术的经典之作，时至今日依然没有过时。

·　国际演讲会（Toastmasters International），这个组织在大多数主要城市都设有分会，会费低廉，旨在提高人们在没有威胁的环境中的公共演讲技能。

弗里德曼在面对听众的时候会变得活力四射，很多热衷于公共演讲的人都具备这一特点。但即使有些人适应这种工作模式，紧张的演讲日程安排依然会损害身体健康，因为专业演讲工作需要经常出差。

弗里德曼刚刚进入这个行业几年，而且在目前这个阶段，她正渴望接到更多的预约，所以眼下她还不需要担心满腔热情会被消磨殆尽。弗里德曼说，她的斜杠组合也有助于照顾儿子。不过，有时需要会见客户、发表演讲或培训慧俪轻体团队的时候，她也会把儿子送到日托中心。

她的丈夫有一份全职工作，不能在家办公，如果她需要出差或周末要工作，就得由丈夫负责接送孩子。后来，因为不需要在办公室坐班，弗里德曼可以灵活安排自己的时间，有更多时间跟儿子相处，而且也不需要全日制日托服务，这为她节省了很多育儿成本。鉴于以上优点，许多记者、教师、顾问专家和企业家一有机会就会进行公共演讲，也就不足为奇了。

贾内尔·埃尔姆斯（Janelle Elms）已经为数千人和很多家公司进行过培训，主题都是关于如何建立和改善eBay业务。这一切都始于一种爱好，这种爱好逐渐成为一种痴迷，最后发展成一份职业。

现年39岁的埃尔姆斯在20世纪90年代初生活在华盛顿州的西雅图，从事企业营销工作，她觉得整天面对的是毫无乐趣可言的工作。在空闲时间里，她发现了eBay，因为她喜欢收集19世纪晚期和20世纪早期牛仔风格的情人节礼物，而eBay是一个不错的收集藏品的平台。此前，她常常造访古董商店，偶尔能找到一些宝贝，但涉足eBay之后，她发现那里的商品琳琅满目，简直取之不尽。

埃尔姆斯逛eBay选购情人节礼物时发现了一个论坛，在那里，她的营销背景让她在卖家群体中脱颖而出。有一次，她以200多美元的价格卖出一套自认为只值30美元的收藏版布贴，此后她完全迷上了拍卖。在工作休息时间，她都会跑到电脑前，发布商品并观看整个拍卖过程。在短短几个月时间里，她就发现eBay是她发展业务的优质平台，因为她有想要出售的商品，有作为卖家脱颖而出的手段，还有改善客户体验的多种方式。此后不到一年时间，她就辞职，开始打一系列零工，她以这种方式闯荡了3年，同时找到了正确的方法，eBay卖家的业务发展得非常成功。

她的教学工作也开始于这一时期。朋友们都知道她非常享受创业带来的独立性，开始向她征询打入eBay市场的建议。于是，埃尔姆斯开始在家里组织eBay小组。大约同一时间，她参加了当地大学一次关于eBay业务发展的讲座。埃尔姆斯说：“我比专家知道得更多，而且我知道，专家说的大部分内容都是错的。但在那之前，我根本不知道自己掌握了那么多知识。课后，我去找专家攀谈，问她是怎么开始教学工作的。这位专家告诉我，她实际上已经想放弃了，还问我有没有兴趣接手。我以前从没做过教学工作，甚至连在公开场合发言的经验都没有，但我还是答应了。”

她花了几个星期时间，为第一次的3小时课程做准备，这次课程也是学校对她能力的一个测试。她将课程主题定为“东西不要丢，eBay销售不用愁”，从她站到听众面前那一刻起，教学体验立刻激发了她的热情。她告诉我：“之后3天，我一直处于兴奋状态。”那堂课非常受欢迎，学校甚至雇用她同时教授另一门课程。然后，她又接到委任，开始教授高级课程。这些课程的报酬不错，但埃尔姆斯希望能赚更多的钱，所以她决定将一些最好的建议写下来，这样就可以在讲座中出售。其实，她只是将一些笔记输入电脑，然后在复印店复印。很快，她准备的这些家庭自制图书就销售一空。

听到这些，我一点都不惊讶，因为我亲身体验过埃尔姆斯的课程。我曾经到eBay的培训分支机构eBay大学上课，埃尔姆斯正是课程的讲师。当时她穿着舒适的鞋子和运动衫，漫步在教室里，数百名eBay业务经营者来到此地听她面授，了解如何通过每次eBay交易赚取更多收益，比如如何改善网络店铺的外观、如何避免付款问题、如何提高国际销售量。每次揭示要诀之后，埃尔姆斯都会告诉店主可能产生的效果。而且，她有数据支持每一条理论。最后，在她离开教室之前，所有听众都涌上前去，希望拿到她的名片。除了eBay经营建议，她还在传递一条信息，那就是创业可以为个人赋予强大的力量。

如今，埃尔姆斯辗转于全国各地，在eBay大学授课。有些听过她演讲的人会与她联系，寻求私人咨询服务。此外，她还出版了很多图书，揭示在eBay成功的秘诀。她的志愿服务也与eBay有关，每个月她都会在西雅图为行业新人和女性团体举办3次免费讲座。埃尔姆斯说，相较于写作，她更喜欢演讲和教学，但仍然会挤出时间写书，因为这是另一种传递信息的方式。她说：“社会上有关eBay的错误信息太多了。”

埃尔姆斯现在仍然通过eBay和她的个人网站提供自己出版图书的指南，只不过现在的书本都采用活页夹形式，这样她就可以发布更新书页。除此之外，麦格劳-希尔集团（McGraw-Hill）了解到她是一位eBay大师，与她取得了联系，目前她已在该公司出版了3本关于eBay的图书。在闲暇时间里，她仍然会逛eBay，买卖商品，这样做主要是为了确保自己传播的信息紧随发展形势。她解释说：“我永远不可能放弃商品销售，如果不参与销售，就没法编写更多的图书，不能教学，也不能提供咨询。有时候我特别忙碌，就会很想念销售、拍卖商品的那种兴奋感。于是我就会立刻回到销售业务中，一个月可以赚一两万美元。在我到处出差的时候，每个月的销售收入可能只有1 000美元。但无论赚多少，我都必须坚持下去，这样才能让自己与eBay社群及其价值系统时刻保持联系。”

如果说慧俪轻体教练/培训师/职业生涯演说家弗里德曼是在不同领域发挥演讲才能的案例，那么埃尔姆斯的职业发展则刚好相反，她是通过各种不同形式就同一主题传达信息。埃尔姆斯通过私人咨询、公开讲座和指导性图书等方式分享自己丰富的eBay专业经验。对任何想要建立专家地位和知名度的人来说，这都是一个不错的方法。

埃尔姆斯的职业发展也是我称之为教学/演讲/写作/咨询圈的现实模型，这些斜杠职业可以相互扶持。掌握一个知识领域之后，向学生、客户和公众提供此类专业知识就是一个水到渠成的过程，而这种做法也意味着你会被贴上不同的标签。第2章开头介绍的工作和生活专家德博拉·爱泼斯坦·亨利是这一类型的又一个范例，她同样擅长借助所有媒介传播专业知识。亨利的专家地位是通过律师的弹性工作机构培养出来的，她在纽约和费城创立的这个联系网络和支持团体专门面向律师，帮助大家平衡职业发展和子女抚养之间的关系。在这个基础之上，她又发展出相关的咨询业务。

亨利经常受邀去参加小组讨论、发表主题演讲，并撰写与其专业知识相关的专题文章。她解释说：“这些工作都是受邀完成的。如果你做过很多演讲，就会有人请你写作，而写作是向更多受众宣传信息的重要方式。通过写作，我又能获得更多的演讲邀约。人们听过我的演讲后，又会发来更多的咨询请求。”

各个领域的专家普遍认为，到某个时间点就需要写一本书来奠定自己的专业地位。亨利认为，她的时机已经成熟。她现在还没有出书，但已经产生了写书的欲望。对亨利来说，这只是时间早晚的问题。她说：“出书确实是一种很不错的证明方式。对我而言，问题的关键是在什么时间、以何种方式完成这一保留项目。通常，出版图书就是确立专家地位的代名词。如果没有出书，你就必须利用其他形式来提高知名度或找到另一个平台。虽然没有这些也不能否认你的专家身份，但如果具备这些条件，你的专业能力就会更加突显。如果你已经成为别人的学习对象，那么这就是一条很重要的规则。我撰写文章也是这条规则的体现，只是文章的规模较小，而更大规模的例子将具备更高的可信度。”

萨莉·霍格斯黑德是一位广告宣传和品牌专家，她承认决定撰写第一本书《激进式职业发展》（Radical Careering）时也有这种感觉。这本书对她重塑事业至关重要，而且使她能以她想要的方式建立个人形象。对她来说，成为作家是更大的发展策略的一部分。她说：“作家这个斜杠职业依存于其他职业，成为作家并不是我的最终目的。写作是一个跳板，让我可以参与更高层次的主题演讲，出书则是实现目标的方法。所有斜杠职业相互辅助，形成了一个职业生态系统。”

写作，用你想要的方式建立个人形象

2004年夏天，第3章中介绍的教师/房地产开发商罗伯特·苏达利准备写一本书。他是一名中学教师，同时又在房地产行业大展拳脚，所以他想为教师和其他固定收入人群写一本自助手册类型的图书，讲述如何通过买卖房产创造财富。他简要了解了一下非虚构类图书的销售流程，发现自己需要找一家代理商，并撰写一份提案把自己的图书卖给传统出版商。他明白，按照最好的设想，如果他能顺利完成提案、找到代理商并签订一份出版合同，那么正式开始之后，依然需要一年多的时间才能真正出版这本书，而且撰写这类图书可能获得的报酬并不高。

苏达利没有选择这种图书出版流程，而是决定自己出书。他知道这样无法获得出版商提供的编辑和营销支持，但他只想让这本书顺利面世。他相信自己完全可以将这本书推销给目标受众群，也就是其他教师。

苏达利雇用亚马逊旗下的自营出版公司书中浪公司（Booksurge），请其提供相关服务。经过4个月的时间，包括编辑服务在内，共投入大约2 000美元之后，他的书终于准备就绪，可以推向市场了。苏达利自己争取订单，而书中浪公司则负责印刷和派发图书，每本向他收费5美元。他还计划通过教师服务组织推广这本书。

斜杠人生

工具箱

如何撰写文章

本章中的大多数作家最初的写作尝试都是发表文章，文章内容是他们感兴趣的主题或者他们掌握的某些专业课题。发表文章的关键是，要在合适的时间将合适的想法投递给合适的出版物。如果具备这些条件，几乎任何人都可以成为一名发表文章的作者。

入门诀窍

1．编写自己了解的内容。这是老生常谈却千真万确：作为新手，你获得出版机会的最佳方式就是，写作的内容比普通人了解的知识范围更广。我最开始撰写文章时，利用自己的法律背景找到了其他新闻工作者尚未涉足的知识领域。

2．从小处着手。如果你刚刚起步，就联系那些不介意你的空白经历，即便你此前没有发表过文章，依然愿意与你合作的出版物，比如你所在领域的行业刊物和任何你就读过的学校的校友的刊物。

3．不要指望一开始就有报酬。一开始，你应该专注于获取经验，以后再考虑报酬问题。

4．选择一门课程。你可以通过优质的课程学习技能，这样做还有其他好处。写作过程既令人抓狂又孤独无助，所以与其他新手作者建立关系网络非常重要。写作教师往往也是很好的导师，而每个作家都需要导师。

实用资源

·　美国新闻工作者与作家协会（The American Society of Journalists and Authors）。这是一个自由撰稿人的交流平台，提供大量在线资源，有一份时事通讯，并且会组织年度会议。

·　由珍尼弗·巴斯伊·桑德（Jennifer Basye Sander）和谢林·贝科夫斯基（Sheree Bykofsky）出版的《傻瓜指南系列：发表文章》（The Complete Idiot's Guide to Getting Published）。如果你对“傻瓜书”系列（Idiot and Dummy）抱有偏见，那就丢掉执念吧，这本书中有大量的有用信息。

·　传媒小酒馆（Mediabistro）。这是一个针对作家的在线交流社区，其中有些内容需要缴纳会员费才能看，但物有所值，特别是“投稿指南”系列（How to Pitch），它提供了各种全国性出版物的投稿建议。

·　由《作家文摘》杂志社（Writer's Digest Books）出版的年度期刊《作家市场》（The Writer's Market）。书中的参考指南涉及数千本出版物，并介绍了相关出版社重视作家的哪些特性。杂志社母公司为新晋作家提供了大量资源，部分内容访问要求缴纳会员费。

·　由纽约作家研讨会（New York Writers Workshop）出版的《创意写作的便携式艺术硕士手册》（The Portable MFA in Creative Writing）。这本书的作者是我在纽约作家研讨会的各位同事，书中包括查尔斯·扎尔茨贝格（Charles Salzberg）撰写的几篇优秀的杂志文章入门介绍，他是我最早接触的导师之一。

苏达利首次撰写和出版图书的方式也是大家可以选择的。这种方式有个名字叫“虚荣出版”（vanity publishing），用来描述有些人认为自己具备作家才能，但无法说服其他人为其出版图书的情况。有些预备作家可能会在文学杂志封底上看到此类广告，联系之后却只能得到作为纪念品的手稿副本。在某些地方，这种事情仍在持续发生。但很多时候，作家也会选择自助出版和发行自己的图书，而不与传统出版商合作。跟苏达利一样，他们这样做是因为对于如何宣传和销售图书有自己的想法，而且希望图书能够尽快面世。

虚荣出版行业最近几年经历了一次变革，实际上，“虚荣出版”一词现在已经很少使用了。大部分人，甚至包括主流出版商，现在通常将其称为自助出版（self-publishing）。近年来，书中浪、艾利布瑞斯（Xlibris）、作家出版社（Author House）和作家俱乐部（iUniverse）这类公司声名鹊起，帮助很多人完成了自助出版。自助出版的图书很少进入畅销书排行榜，但偶尔也有例外。例如，史上最成功的商业畅销书之一《富爸爸穷爸爸》（Rich Dad, Poor Dad）最初就是由作者罗伯特·清崎（Robert Kiyosaki）自助出版的。

苏达利向我讲述自己的故事时，引用了《富爸爸穷爸爸》的自助出版案例，这一事件一直为商业自助类图书的读者们津津乐道。苏达利说，如果某个大型出版商在看过他的书之后与他取得联系，就像《富爸爸穷爸爸》的作者清崎那样，他一定会喜出望外，但即使没人联系他，他也已经创造出一个载体分享自己的理想观念，同样实现了目标。

斜杠人生

工具箱

你想出书吗

如果你正在考虑写一本书，那么首要的问题是，这类主题的图书是否有受众群。初步了解出版市场的一个好方法是，阅读一些行业出版物。业内杂志《出版人周刊》（Publishers Weekly）和订阅服务网站可以帮你了解当前畅销的图书类型。

如果你认为自己的想法具有商业可行性，那就必须先决定，是尝试寻找一家代理商并引起出版商的兴趣，还是选择自助出版。苏达利的故事说明，这两种方法各有利弊。

以下资源可以为你打开出版图书的大门。

图书

·　《作家文摘》杂志社出版的年度期刊《文学代理指南》（Guide to Literary Agents）。

·　苏珊·拉比纳（Susan Rabiner）和艾尔弗雷德·福尔图纳托（Alfred Fortunato）出版的《效法编辑思维》（Thinking Like Your Editor）。

网站

·　美国作家代理人协会（The Association of Authors' Representatives）。

·　传媒小酒馆。虽然该组织收取会员费，但“投稿指南”系列的内容不容错过。

斜杠人生

工具箱

如何发布博文

如果说自助出版方式可以在一周或一个月内让你跻身作家之列，那么通过博客传播思想则可能几分钟就能完成这一过程。博客或网络日志本质上来说是一个个人网站，你可以在这里发布自己的感悟，与网友共享信息。而且这并不是一种单向体验，任何人都可以给你回复。如果你愿意，还可以选择发布这些回复。

博文可以围绕你所选择的任何主题，比如大都会当季棒球比赛的实时评论、德州扑克教程、你的每日养生菜单，等等。你不仅要担任作者、编辑、出版商，而且要负责吸引其他人访问你的博客。这一过程通常需要首先找对社群，比如其他博主、记者、大都会球迷、扑克牌玩家或者养生一族，他们会在志同道合的群体中传播这一消息。

对某些人来说，发表博文是一种爱好，他们会与一小群朋友和家人分享信息，比如节日简讯。但是，如果你的博文火爆全网，聚集了一大群忠实读者，那么你的想法、研究或观点就会得到更广泛的传播。

成功的博主甚至可以同时为主流媒体工作，他们还可以在博文基础上签订出版协议。

博客或许是当今最容易发表作品的途径，只要你连网就可以免费建立博客。博客是一种很好的向全世界推行自己想法的入门方式，也是宣传自己和从事斜杠职业的优势途径。如果你最终得以出书，博客也可以作为推广图书的有效方法。

实用资源

博客的世界非常活跃，获得博客最新信息的优选方式就是，直接上搜索引擎搜索，毫无疑问，你一定会发现数之不尽的网络帖文，揭开博客圈的神秘面纱。

教学，促进自我完善

前几个案例讲述了人们如何找到适当的办法，围绕自己的全职工作向其他人传授知识。还有很多人喜欢根据副业或爱好选择教学内容，回想一下亚历克斯·冯·比德尔的故事，他的教学涉及主副两方面内容。

世界著名的曼哈顿四季餐厅有两个合伙人，冯·比德尔就是其中之一，他作为身份标签的几种追求很少为他带来收入，其中就包括写作、模特和瑜伽。55岁的冯·比德尔在做餐厅老板20多年之后，突然迷上了练瑜伽，跟许多人一样，瑜伽可以帮他在日益忙碌的世界中安定心神。我与他约定在他自己的餐厅里见面，那是一天下午，正处于午餐和晚餐之间的空当，正如他所言：“如果找到正确的方法，你不需要隐居山林就能获得内心的平静。”

瑜伽对他帮助很大，每天的练习已经成为他的神圣仪式。瑜伽的影响已经融入他对四季餐厅的管理风格之中，他说他会尽可能给予员工更多的自由和决策力，并坚信这一做法的正确性。他还认为，由于自己对瑜伽练习始终保持开放态度，而且会专心冥想，所以他可以营造一种氛围，让大家觉得每个人的不同层面都能够得到接纳。那么，他为什么选择成为老师呢？为什么不能只是专注于瑜伽练习呢？冯·比德尔说，他其实对教学并不感兴趣，但瑜伽工作室鼓励他这样做。“我的这个选择有多个原因。一个原因是，我相信，当你教授一门课程时会更加努力，因为这需要你进一步研究，所以这对我的锻炼也有帮助。另一个原因是，我的生活已经达到一个阶段，教授自己掌握的知识对我来说意义越来越重大。”冯·比德尔认为瑜伽改变了他的生活，而且他希望与别人分享瑜伽的喜乐。

冯·比德尔的观念与我接触过的其他很多教师不谋而合，大家都认为，教学可以让你更深入地了解所教授的事务，而且全身心投入某种职业之后，与别人分享自己的经验能使内心得到满足。虽然明白年轻人可以从教学中得到快乐，但熟龄人群也对教学抱有很大期待，这点令我颇感意外。人们通常更关注衰老带来的挑战，但这种态度为年龄增长赋予了一种全新的积极内涵。

冯·比德尔同时也在进行商业教学。他一直担任康奈尔大学（Cornell University）酒店管理学院的兼职教授，同时也是哥伦比亚商学院（Columbia Business School）的客座讲师，参与斯里库马·拉奥（Srikumar Rao）教授的创造力与自我超越课程，他玩笑着称之为“MBA瑜伽”。这门课程对他的影响非常大，他打算再次参与授课。冯·比德尔说：“拉奥专门要找在商业环境中应用瑜伽理论的人，所以我在第一堂课中讲授的内容正是提炼古代戒律的精神并应用到现代生活中，但要灵活变通，而不是墨守陈规。我们将这堂课命名为‘瑜伽传统和美国军队的军人智慧’。”冯·比德尔真的在课上带着学生们灵活应用着瑜伽精神。“考虑到那是星期五早上10点到中午的课程，我想他们已经做得不错了，而且大家都有点意犹未尽。像这样的课程让我有机会与聪慧的年轻人交流，所以我必须不断挑战自己，发掘自己的全部知识和经验，逐步深入并向他们展示一些不同的东西。他们已经习惯于商界领袖直白地讲述如何赚钱，但我发自内心地相信，如果你追随自己的激情展开生活，财富就自然会瓜熟蒂落。”

冯·比德尔还在纽约大学（New York University）的继续教育学院教授一门礼仪课程，专门教授日常和餐厅礼仪。他说：“礼仪的真谛是要学会倾听，而不在于刀叉使用顺序。生活中要保持内心温暖，给其他人足够的空间，避免让别人措手不及，将事情简单化。整个课程都是为了让学生自有所悟，并享受过程。”

无论是瑜伽、商业创造力、管理还是礼仪教学，冯·比德尔认为这些对他而言都是一样的：“所有课程都是教学生如何生活，如何乐在其中，如何与生活共舞。”

教学的方式多种多样，因而几乎可以与所有工作协调搭配。人们选择教学的原因很多，有些人与冯·比德尔一样，教学的目的是传授知识、回馈社会和加深自己的学习；有些人教学是为了赚取额外的收入，他们的教学领域可能涉及全职工作或他们重视的第二职业；有些人教学是因为教学所锻炼的能力完全不同于生活中其他层面所用到的能力；有些人教学纯粹是因为喜欢教学带来的感觉。

根据传授知识所采用的不同形式，选择教学的人会有不同的称谓。他们可能称自己为顾问、讲师、教育工作者、教练和导师，他们的教学场所可能是私人工作室、一对一课程教室、研讨会会议室、人头攒动的礼堂和健身俱乐部。他们可以通过互联网和远程研讨会进行教学，也可以通过撰写文章、图书或博文来实现教学目标。他们教学的内容可能是自己的研究成果或生活经验。无论原因为何、称谓如何，他们中的大多数人都认为，教学是他们从事的最有价值的工作之一。

教学/写作的组合非常普遍，值得我们单独进行讨论。执业医生中仅有一小部分会教授医学学生，但出于各种原因，作家中参与教学的人却非常多，这是为什么呢？首先，即使是最成功的作家，写作本身往往也无法获得经济保障。其次，教别人写作似乎可以提高自身的写作能力。最后，写作通常是一个孤独的过程，对于有社交需求的作家来说，教学自然就成为一条出路。我咨询过两位资深作家/教师，他们同时也是我的导师，让我们看看他们为何选择教学，又为何如此频繁地教学。

44岁的苏珊·夏皮罗（Susan Shapiro）是一位自传作家，15年来，她一直兼任写作和教学两份工作。她是我的写作启蒙老师之一。夏皮罗说，作家要谋生其实很难，尤其是小说作家和诗人，而写作/教学的组合对作家来说非常理想。她说：“这两种工作能够互补。我早上醒来先写作，写作间歇时给论文评分。我会用一整天时间写作，努力在电脑上码字，然后晚上出去，与人交流互动。写作是我发掘自我和抒发情感的途径，外出教学则是为了让自己回归平静，那里有微笑、拥抱和积极的能量。”

所有作家都会抱怨教学让自己与写作渐行渐远，正如查尔斯·扎尔茨贝格常说的那样：“很多事都会让我远离写作，而我总是在努力避免这种情况发生。”58岁的扎尔茨贝格是一位多产的作家，每个学期同时教授4门不同的课程。据他说，大约在他出版第20本书的时候，在印刷品上看到自己名字的那种兴奋感开始消退。他告诉我：“这对我来说已经不新鲜了。”但通过与学生的交流，他可以不断体验到兴奋感。“最美的时刻就是当我看到学生在作家道路上取得进步的时候，即使有些人可能永远无法发表文章，我也依然为他们高兴。在学生出版一本书、发表一篇文章或一篇随笔的时候，我甚至比完成自己的作品更加欣喜。”扎尔茨贝格认为教学也是一种社交方式。“我在社交生活中的很多伙伴都是在课堂上遇到的，他们已经成为我的朋友，我们就像一个社群。”

斜杠人生

指南

·　写作、教学、演讲和咨询是斜杠人生的4种“万金油”职业，它们可以与任何工作搭配。你可以尝试一些方法，开始培养其中一种或多种技能。

·　公开演讲是吸引大众关注你本人和你所做工作的最佳方式之一。但是，将演讲作为全职工作有很多弊病，而将演讲作为斜杠职业则可以解决其中很多问题。

·　如果你深耕自己的专业领域，就可以发掘所有传达信息的渠道，并利用教学/演讲/写作/咨询圈，这些斜杠职业能相互扶持。

·　关键方法：培养出自己的教学、写作或演讲技能之后，必须清楚地认识到，你可以通过改变内容或技能发挥场所的方式来添加斜杠职业。

·　关键行动：在多种表达方式之中，人们通常更容易掌握其中的一种。如果你是一个天生的演说家，那就争取更多机会发表演讲；如果写作或教学更容易把握，那就创造更多机会。

一些斜杠组合比其他组合更有效。我注意到一种斜杠模式，虽然它并非必要的规则，但很常见，那就是人们都会设法将一项不太灵活或需要按时到场的工作，与便携、虚拟、可外包的工作或者可以利用零散时间完成的工作结合在一起。还记得那种中餐馆里的旧菜单吗，你可以从A栏和B栏各选一款餐点，在职业安排中也可以效仿这种做法。

锚点和卫星让斜杠组合更完美

将A栏活动作为“锚点”，表示那些需要按时到场或有其他固定要求的工作，将B栏活动作为“卫星”，表示那些可以以更加灵活的方式完成的工作。其中的关键是，要以灵活的活动去弥补生活中不太灵活的那些活动。如果你结合太多的A栏锚点，这种组合就会崩溃。在B栏中添加多种卫星活动，这种组合通常会更好管理一些。

将某项活动定义为锚点或卫星，并不影响它对你的重要性或在生活中的优先地位。这种定义仅仅意味着，锚点的管理方式比卫星更加固定，或者卫星活动更加灵活，可以围绕锚点的限制条件来安排。

这种方法还有一点很美妙，当你想办法将A栏的活动转移到B栏时，你会发现从A栏挑选活动到B栏并不困难。例如，假设你是一名注册会计师，如果你可以采用远程办公方式，通过电子邮件和电话为客户服务，而不是每天到办公室报到，那么就可以更轻松地将这项活动从A栏移到B栏。

你可以试一下这种方法：列出你想要建立的斜杠职业，然后想一想是否已有现成的A栏的锚点或至少是目前需要充当锚点的活动。这项活动可以是为你提供医疗保险或稳定收入的工作，也可以是要求你到办公室打卡的工作，或者从考勤方面来说，需要经常出差的工作。现在看看你的其他斜杠职业能否归入B栏，换句话说，它们是否可以围绕A栏活动安排相关事宜。典型的B栏活动包括写小说和创建网站，也就是可以在任何时间、任何地点完成的工作。

如果你发现锚点太多，可以想想是否能将某项活动从A栏移到B栏。你可以将它转化为以自由职业、咨询、虚拟或兼职的方式完成的工作，或将其委托给其他人完成，借此将其从A栏转移到B栏。即使是照顾孩子这种终极A栏锚点，如果你的伴侣可以全职在家，或者你可以在家雇用保姆或其他帮手，那么这项活动也可以转移到B栏。

完美的斜杠组合能让你发挥极致优势

下列表格中包含一些斜杠组合，都是本书受访者采用的非常有效的组合方式。

拉希德·西尔韦拉（Rashid Silvera）

59岁，高中教师/时尚模特

A栏——锚点

教学是锚点，这是他的专业，是他的全职工作。

B栏——卫星

时尚模特闯入他的生活纯属偶然，他的模特职业追求是围绕教学生活的各种限制条件展开的。

成功的原因

教学这份工作有固定的时间表、固定的地点，以及保障性工资和福利。学校的办公时间到下午3点左右就结束了，另外还有很多假期，西尔韦拉可以充分利用这些空余时间快速发展模特事业。虽然他也错过了一些机会，但他表示，时间安排的限制只会让客户更想雇用他。西尔韦拉说：“这让他们开始考虑，怎样才能得到我这个人。”

兼职的年限

超过25年。

尼娜·法恩（Nina Fine）

歌手/演员/房地产投资人/物业经理（演员不想公开自己的年龄）

A栏——锚点

对她来说，最重要的工作是表演，这也是她为自己定义的职业身份。她需要自由安排时间游走于各地参加试镜和演出，同时还想安排一份兼职来贴补收入。

B栏——卫星

法恩在费城购买了房产之后，发现自己可以购买状况稍差的房子，修补之后再租出去，这样就有机会赚钱了，于是她由此进入了房地产行业。她继承了一小笔遗产作为储备资金，用这些资金投资房产。4年后，她拥有了大约10处房产。目前，她的租金完全可以应付生活开支，还能有一些结余，但她希望能在房产增值时将部分房子卖掉，从而使业务获得长足发展。

成功的原因

这种组合在很多层面上都可以实现优势互补。法恩相信，真正积累财富的方法是，即使放置不管，钱财依然能有效增值，这也是投资房地产的基本原则。演出工作需要法恩按时到场，而且工作灵活性不高，如果需要试镜、排练或演出，她就必须亲临现场，而房地产行业的很多工作则可以按照自己的时间安排或委托其他人完成。

兼职的年限

大约6年。

杰夫

36岁，律师/演员/导演

A栏——锚点

对他来说，最重要的是戏剧工作，这也是他自己认可的事业追求，不过他原本学习的是法律。

B栏——卫星

他每周为一家律师事务所工作大约30小时，研究和撰写诉讼案情摘要。

成功的原因

杰夫在排练和表演时都必须亲临现场，所以他需要找到一份不需要按时到场的兼职工作。这份律师工作完全具备灵活、便携的特点，只要他能上网，就可以在地球上任何地点完成工作。另一项额外福利是：他可以从事艺术工作，同时又能享受律师工资带来的舒适生活。现在，他的律师职业已经趋于稳定，于是他又注意到在律师事务所工作的另一个好处：良好的客户关系能帮他更快地找到戏剧赞助人。

兼职的年限

大约9年。

卡洛琳·莱恩

39岁，普拉提教练/艺术顾问/作家

A栏——锚点

她在健身房的工作就是锚点，因为这份工作要在固定的地点、按照固定的时间进行。

B栏——卫星

她所有的创业努力，包括艺术顾问、写作和私人普拉提教练工作。

成功的原因

对于拥有多种职业发展路线的人，拥有一份能够提供稳定收入和福利的保障性工作足以令人安心。莱恩在健身房的工作就充当了这种角色，但这份工作每周只需要花费30小时，而且其中大部分时间是在清晨，所以她在余下的时间都可以选择在家庭办公室里研究和写作、服务私人普拉提客户和艺术客户、参观画廊，以及处理其他繁杂的事务。她是一位拥有安全保障的创业者。

兼职的年限

大约5年。

斜杠人生

指南

·　找到“锚点”和“卫星”是斜杠组合的成功关键。锚点，表示那些需要按时到场或有其他固定要求的工作；卫星，表示那些可以以更加灵活的方式完成的工作。

·　关键方法：要以灵活的活动去弥补生活中那些不太灵活的活动。如果你结合了太多锚点，这样的组合就会崩溃。添加多种卫星的组合通常会更好管理一些。

·　关键行动：列出你在生活中想要建立的斜杠组合，并加以分析。

我现在有大约5种不同的名片。针对不同的工作内容，我会选择使用不同的名片。

——艾克·H.（Ike H.）

54岁，精神科医生/企业危机顾问

在2005年9月的一个温暖和煦的日子里，我参加了“伟大的阅读”（Great Read）活动，这是一次关于读书的户外座谈会，地点就在纽约公共图书馆附近的布赖恩特公园。艳阳高照，商业新闻小组的演讲人都是休闲打扮，其中一名男子穿着牛仔裤，戴着棒球帽，还有一个人身着一件带有摇滚乐队标识的T恤。

萨莉·霍格斯黑德一开始就吸引了我的注意力，她坐在最后一排，红色秀发非常亮眼，摆在她面前的小书像个时髦的道具。她看起来更像是室内设计师，而不是商业人士。随后她的演讲开始了，她手中拿着小组里唯一的一本平装书，讲述自己如何以一名广告经理人的身份闯入出版界，对图书又有着何种完全不同的理念。

她简略介绍了自己这本书的主题，即职业成功策略，之后的大部分时间，她都在谈论书的“品相和感觉”。她解释说：“相较于IBM，这本书更像iPod；相较于布克兄弟（Brooks Brothers），它更像香蕉共和国（Banana Republic）。”(3)

霍格斯黑德列举出一连串形容词来描述自己的书及其中讲述的各种职业，包括性感、创新、变幻莫测、令人兴奋，在我看来，这些辞藻也可以用来形容她自己。小组会议结束后，她以自己的图书为主题，发给每个人一个手风琴样式的小礼品，她称其为“格言卡”。每张卡片上都印有她书中的一条“金句”，例如“你若盛开，清风自来”。卡片都是黑红相间的，设计大胆，令人过目不忘，跟她本人一样。

回到家，我立即登录这本书中的网站，发现了更多与她本人相似的地方。清新华丽的设计显示了一种态度，体现出一种时髦又聪明的交互式见解，一切都很容易让人理解。我点击网站的超链接访问她的“其他生活”，发现她同时还是一名成功的广告创意人员，她做过的案例甚至包括MINI Cooper，她网站上的图片让人感觉非常协调。霍格斯黑德的网站传达出一条信息，那就是她是一位风格大胆的创意思想家，兼有演说家、作家以及广告文案策划等多重身份。

霍格斯黑德成为作家是在广告事业稳定之后。她有一份拓展个人品牌的周密计划，目的是向全世界传达一条特定的信息，而成为作家就是计划的一部分。虽然她现在称自己为作家，但写书实际上是她一种推广咨询业务、确立自身独特性和传达创新思维的手段。实际上，她的书与宣传册或网站的功能是一样的。

霍格斯黑德的自我介绍非常有效，原因之一是这份介绍中涉及多种元素，包括她的外表、她的书和她的网站，每种元素都能充分展现出她的个性和工作特点。但这一效果绝非偶然，霍格斯黑德是品牌推广专家，她只是将有效的品牌战略应用于自己的形象推广罢了。

对于霍格斯黑德而言，展现自己的商业背景明显有利于提升自己的作家新身份的影响力，事实上她也立刻赢得了受众的信任。霍格斯黑德的几种斜杠职业之间有明显的联系，但如果你的斜杠职业之间联系不够紧密，这种面对面的自我介绍可能就会成为一个棘手问题。

培养多种斜杠职业时，你需要考虑一下，你希望以何种方式向别人介绍自己斜杠青年的身份。我采访的很多斜杠青年都表示，他们自我介绍的方式或者表露的工作内容会根据实际情况调整。他们擅长根据需要来透露信息，而且他们常说，在跨越多个领域发展事业的过程中，为“你做什么工作”这种问题准备多种答案也是一件趣事。下次如果你遇到别人不了解你的情况需要自我介绍时，可以一边介绍不同的工作，一边观察他们的反应，还可以注意一下强调自己不同身份时的自我感觉。

律师/电影制片人玛丽·马齐奥非常清楚，当她告诉别人自己参加过奥运会的时候，人们会对她产生特定的印象。她说：“奥运会选手的身份就像一种社会认证，我就是一块行走的广告牌，代表着职业道德和坚强不屈。人们愿意坐下来与我交谈，有时候连我自己都不知道原因。这是一张极具吸引力的名片。”而且，这张名片对她的法律和电影事业都很有帮助。

律师/牧师安杰拉·威廉斯也有过类似的经历。在法律界，透露牧师身份能帮她迅速打入各种团体。“牧师的头衔会给人正直和道德高尚的印象，而所有人都希望自己的律师值得信任。某些客户会因为我的牧师身份而更加关注我，这在多数情况下都会成为我的优势。很多商业上的成功关键就在于让自己在人群中脱颖而出，尤其是当两个候选人具备相同技能时，特色会成为制胜的法码。”

当我离开法律界开始探索写作领域时，我得到的几条最好的建议都来自另一位从律师转行的记者。她强调说：“要告诉每一个人，你是个作家。”然后又进一步解释道：“我的意思是，每一个你认识的人、你遇到的人，以及每一个询问你职业的人。很快，这件事就会成为事实。”

我那时还在从事律师工作，一边志愿教学，一边学习写作，但我还没有发表过任何文章。虽然我花了很多时间来写作，或者更确切地说是学习写作，但我仍然觉得称自己为作家像是一种欺骗。不过，我还是听取了意见，而且注意到，每次我结识新朋友，告诉他们我是作家时，他们很容易就能接受这件事。他们会问我在写什么内容，再见面的时候还会追问写作情况。他们还会为我介绍其他作家和写作工作，而且会按照我的喜好发来故事创意。随着时间的推移，写作越来越深入到我的生活中，这些自我介绍的言语也变得更加真实。如今，这种介绍我完全可以脱口而出，我从未想过自己能达到这种状态，作家身份终于成真了。这种宣传的方式的确帮助我实现了目标。

当然，我的初次写作尝试也有可能是另一种结果。我可能会对写作浅尝辄止，认为这项工作并不适合我。或者，我也可能会失败，毕竟我尝试的其他事情也曾经失败过。假设发生这些情况，就算有一段时间我介绍自己是个作家，其实也无伤大雅。

《别独自用餐》的作者基思·法拉奇是一名网络专家，他在研讨会上介绍自己时，采取了变通手法。为了说明展现自己弱点的重要性，他在听众面前以两种截然不同的方式介绍自己，这两种方式都能够真实反映他的身份。在第一个版本中，他是这样说的：“嗨，我是基思·法拉奇，法拉奇绿光通信公司（Ferrazzi Greenlight Communications）的总裁。我在匹兹堡长大，曾就读科士奇高中、耶鲁大学、哈佛商学院，我是德勤会计事务所最年轻的合伙人，跟迈克尔·米尔肯（Michael Milken）一起创立了一家公司……”随后，他稍作停顿，向听众进行第二次介绍，他是这样开始的：“嗨，我是基思·法拉奇，我在匹兹堡长大。我父亲是一名炼钢工人，我母亲是一名清洁工。”他说，是使用其中某一种介绍方式，还是两者结合使用，完全取决于他在特定情况下想要给人留下何种印象。

许多斜杠青年都很注意把握时机，适当披露自己生活的各个层面。私人教练/警察奥斯卡·史密斯在人们认识他之后，对自己的双重生活毫不避讳，但他并不会贸然向陌生人透露这些信息。他给健身工作室建立的网站没有提及任何他当警察的信息。他更倾向于在人们已经对他产生积极印象之后，再公布另一种身份。他解释说：“有些人对警察没什么好感。”因此，他会选择等待，让人们先对自己有一定的了解，避免大家因某种原因而产生偏见。

2002年，我采访了高级招聘主管德博拉·里韦拉（Deborah Rivera），这次采访的目的是撰写一篇有关金融行业招聘发展趋势的文章。两年后，一位与我每月定期见面的牌友告诉我，他认识一个斜杠青年，我可能会有兴趣。这个人叫德博拉·里韦拉，是一位高级招聘主管，她还自己开了一家精品酒店，周末她会在酒店担任厨师。我拿到了她的电话号码，当我把号码输入电话时，惊讶地发现，她的名字已经在我的联系人名单里了。我当初采访她时，并不知道她还有另一种生活。里韦拉隐瞒酒店老板/厨师的身份也有道理，毕竟那次采访与她的这重身份完全没有关系。

在去西雅图拜访我的老朋友贝丝（Beth）时，我遇到了卡伦·里斯波利。里斯波利是与我们住在同一条街上的邻居，她来我家做客的频率和她那种戏剧性的沉着态度就像《宋飞正传》（Seinfeld）里的克雷默（Kramer）。我与她的首次接触是她留在门缝里的一张便条，另外还附着一束手工剪纸花，便条上写着：“贝丝的朋友，欢迎来到西雅图！”贝丝告诉我，里斯波利很有存在感，但她不愿透露工作、生活的任何细节。贝丝告诉我：“等你见到她就什么都明白了。”

剪纸花出现的第二天，里斯波利突然造访，我们当时还没吃完早饭，于是邀请她一起用餐。当听说我在撰写有关职业生涯的文章时，她告诉我她是一名生活教练，刚从加利福尼亚州回来，去那里出差就是为了介绍她的工作。里斯波利以生活教练的身份帮助问题青少年的家人，这可以作为家庭治疗的替代方式。

几天之后，我和贝丝下午出游回来，发现她家被盗了。贝丝的丈夫彼得（Peter）下班回家，开始到处查看，想知道这个人是怎么进屋的。他对贝丝说：“我们把里斯波利叫来吧。”那时我才知道里斯波利还有个斜杠职业，她是个私家侦探。此外，她还有一个斜杠职业。生活教练和私家侦探两份工作都以自由职业形式展开，除此之外，48岁的里斯波利还是一名公交车司机，每周工作30小时，这份稳定的工作可以为她提供生活保障。随着彼此了解的深入，我终于明白里斯波利为何经过那么长时间才透露自己的各种斜杠职业。她说，有些人刚一见面就问她“做什么工作”，这令她感到气愤。通常情况下，她的反应是直接反问“你什么意思”。里斯波利之所以会出现这种反应，是因为人们听到她的各种头衔时会有一些成见。她说：“大家瞧不起你，对这种白领/蓝领的组合嗤之以鼻。这是对一个人成功水平的严重偏见，这令人震惊，但事实就是如此。”

拥有多重身份可以让你在与他人首次见面时测试他们的反应，这是了解他人态度和偏见的有效方法。其他人对各种标签的评估是我与斜杠青年对话的一个常用主题，以下是3个例子。

我每天都会遇到一些人，他们认为你是私人教练时态度傲慢，听到我的其他工作时又会表现出尊敬。这是了解人们性格的一个好方法。

——卡洛琳·莱恩

普拉提教练/艺术顾问/作家

如果你说自己是房地产经纪人，周围人就会表现出一脸不屑，前几天《纽约邮报》（New York Post）还将这种工作列入最不受尊重的职业名单。但当客户听说我是一名音乐家时，他们一定会放松下来，表现得很惊讶，应该说是非常惊讶。这真是令人奇怪。

——安·格特曼

房地产经纪人/音乐家

如果结识新朋友时我说自己是教师，那谈话就会终止。如果我说自己是一个开发商或者投资房地产，人们就会感兴趣，会更愿意听我说话。

——罗伯特·苏达利

教师/房地产开发商

用相互关联的方式透露不同身份

一份简历永远无法传达斜杠职业生涯的多个维度，但网站通常可以达到完美的效果。毕竟，斜杠青年本身就是通过“超链接”跳转到另一份职业的。

如果访问迈克尔·梅尔彻的个人网站，你的这段小小经历会很精彩。在他的网站中，你将了解到他的职业生涯规划师工作、咨询工作，以及他在法律和商业方面的教育和专业背景。点击“公共演讲与媒体”，你就可以访问另一个网站，名为“下一步合作伙伴”（Next Step Partners），这里介绍了与梅尔彻合作组织研讨会的伙伴。如果想了解他和3名哈佛同学用简·哈佛（Jane Harvard）的笔名撰写的小说，则可以转到“概述”页面，在他的简介中点击“已发布小说”（Published Novel）超链接，在那里可以阅读人们对他撰写的小说做出的评论、摘录以及小说合著者简介。如果你想了解他最近这次印度之行的感悟，那就点击他的博客。梅尔彻之所以在网站上展示自己工作和生活的多个层面，是因为客户在雇用职业生涯规划师的时候，也会考察他们的专业和生活阅历。

特伦斯·布拉德福德（Terence Bradford）的全职工作是理财规划师，还有一个斜杠职业是说唱歌手。他为他的另一个身份比利·沙克斯（Billy Shakes）建立了一个网站，如果你访问网站，就会发现，网页上的照片充分反映出他的双重身份。他穿着一件超大号的T恤，头上戴着方巾和棒球帽，正在阅读《金融时报》（Financial Times）。网站上有一份简历、一份有关他投资理念的声明、天狼星卫星广播公司（Sirius Satellite Radio）早间嘻哈市场报道他的信息，还有一些布拉德福德的说唱歌曲。借助这个网站平台，他可以吸引外界对自己音乐和金融服务两方面的兴趣，他的努力方向就是让人们把这两件事联系起来。

个人网站就是你的公众形象，是你向客户、消费者、媒体或其他对象介绍自己、帮助他们了解自己的媒介。对艺术家、作家、客户服务专业人士等类型的职业而言，个人网站已逐渐成为一种必不可少的营销和品牌推广工具，几乎任何服务客户的个体都需要借助网站推广业务。

如果你想知道建立网站对自己的一个或多个斜杠职业的发展是否有帮助，那就需要搞清楚，以相互关联的方式透露你的不同身份对你来说是否有意义。开放的方法对特伦斯·布拉德福德/比利·萨克斯这样的人来说非常有效，因为他们看到斜杠职业之间有可能产生协同作用。很明显，如果你需要有选择地分享自己的不同身份，这种方法就不合适了。有些人会为全职工作准备一张名片，为创意工作或创业企业建立网站、准备宣传小册子。我要再次强调，不同的职业组合要选择不同的方法，通用的斜杠介绍方式并不存在。

一份简历是不够的

现在的简历都是不固定的，如果你是个精明的求职者，一定会在硬盘上保存一个基础版本，这样每次申请工作时都可以稍作修改，强调最能说明自己胜任资格的工作经历，同时尽量减少不相关的内容。

作为一名斜杠青年，你可以考虑采用杰夫的方法将这个概念进一步升华。杰夫准备了至少3份简历。作为一名律师/演员/导演，他的每份简历的格式和目的都不相同。

如果只是粗略浏览杰夫的各份简历，你甚至不会发现这是同一个人。法律行业的那份简历将他的教育经历放在最前面，随后列出了所有与法律相关的工作经历。这份简历上没有任何一行字提及他作为演员和导演的丰富经验，只在一个名为“其他经验”的类别中，列出了他为报纸和杂志撰写的一系列文章。作为一名律师，杰夫的大部分工作都是撰写诉讼案情摘要，因此任何证明杰夫写作能力的内容都对法律界的雇主有着潜在的影响。甚至在“兴趣”一栏，他也没有提及与戏剧相关的任何活动。

斜杠人生

TIPS

请注意：如果你的电脑中存有多份简历，那么为每个文件命名时一定要减少信息量，例如可以将某份文件命名为“简历12月7日”。当你将文件以附件形式随电子邮件一起发送时，文件名称也会随之发送给对方，此前，潜在雇主并不知道你有其他方面的工作和生活，但如果你将简历命名为“表演简历”，可能就会为对方提供不必要的信息了。

杰夫的演员简历采用与其他职业简历完全不同的格式。他的名字以花纹装饰，并用粗体显示在顶部，下方则列出他的眼睛颜色、体重和身高，而在法律行业的简历中，除非内容关乎一宗就业歧视诉讼案，否则你不会看到这类信息。这份演员简历只有一页，其余的内容主要分为舞台经验、电影电视作品几个部分，后面还有“培训情况”和“特殊技能”。他的法律背景甚至在特殊技能部分也没有透露分毫。

他还有第三个版本的“导演简历”，其中强调自己的戏剧编导工作，但也提到了他的法律教育背景。偶尔遇到雇用公司看重法律和戏剧两方面背景的情况时，比如戏剧公司的法律顾问，他就会使用这份简历。

教师/舞蹈演员/木偶戏演员邦妮·邓肯采用了几乎完全相反的做法，她用一份简历展示出自己职业生涯的所有方面。作为一名艺术家、演员和艺术教育家，她的所有斜杠职业都是相互关联的，所以将所有工作全部列于一份简历之中对她而言有利无害。她还使用了一种创新字体和排版方式，但这种方式并不会喧宾夺主，反而为她在各项工作中的创造能力提供了进一步证明。

在斜杠世界中，人们展示自身技能和背景的方式没有任何局限性。迈克·佛朗哥（Mike Franco）和黛安娜·柯里（Diane Curry）是两位广告专业人士，也是一对夫妻，他们共同经营一家旅馆，这也成为两人的共享斜杠工作。在申请一家酒店驻店经理职位时，他们认为投递联合简历是最好的方式，并最终以团队形式得到雇用。那么怎样才能更好地让潜在雇主明白，他们是一个不可分割的整体，他们之间能够实现优势和才能互补呢？这种简历让他们有机会展示自己的个性，在“其他技能”部分，他们填入了以下内容：“实际经验证明，我们能够在与客人交谈并完成预约的过程中，防止柠檬姜饼烧煳，而且能在门铃响起第二声之前到前门接待联邦快递员！”

联合简历只是佛朗哥和柯里用来展示自身经验和能力的简历之一。他们俩各自都有一份更传统的简历，记录各自在广告领域的工作经验，这份文件在他们接触新客户、发展自由职业时非常实用。佛朗哥还创建了一个网站，这是他发布创意作品的平台。相较于简历，这个网站能更有效地向潜在客户介绍自己。

用故事表述你的特点

叙事型简介是指，一份以段落形式而非项目格式编写的有关个人背景的简要总结，这是清晰表述自身特点的绝佳方式。如果你有一个网站，很可能就需要发布一份叙事型简介。对于写作、演讲、客户服务业、学术界等类型的职业，这几乎是一种标准配置，这种方式非常适合个人向雇主以外的其他受众展示自己及个人才能。任何与个人、公司客户、投资者或新闻界人士打交道的人都应该准备一份叙事型简介。内容可以很短，甚至只有一个段落，也可以稍长，包含多个段落。如果叙事型简介对你所从事的职业有帮助，你甚至可能需要准备不同长度的多个版本，用来响应多种需求。

斜杠人生

TIPS

考虑一下你的整个职业生涯或其中一部分是否可以通过叙事型简介来对外展示，其效果是否比传统简历更好。可以尝试准备不同篇幅的叙事型简介，这样可以有备无患，从容应对不同情况。

有时候，需要叙事型简介是一个标志，证明你已经到达某个高度。当我向独立电影制片人/前奥运会赛艇运动员/律师玛丽·马齐奥索取简历的时候，我原本以为简历内容会按时间顺序排列，结果她说：“天哪，我已经很长时间没用过这种简历了。”那是因为她已经很久没有申请为别人工作了。她补充说：“目前来看，我认为我的电影本身完全可以说明问题。”大多数对她感兴趣、想了解她电影制片人和演说家身份的人，都会查看她网站上发布的简介，从中获取自己需要的信息。而且她说得很对，那些人也会去看她的电影。

在我准备采访前美国职业橄榄球大联盟球员/作家/律师/电视和电台知名人物蒂姆·格林时，我在谷歌上稍加搜索，就找到了好几份叙事型简介，其中一份用于他常驻的电视节目，另一份发布在他工作的律师事务所网站上。这两份简介的内容略有不同，但每份都能表现出他生活的多个层面。他在找工作的过程中可能也提交过简历，但叙事型简介才是公众看到的内容，这些简介以故事的形式展现出他生活的各个方面。

斯林纳什·斯林瓦森是哥伦比亚大学新闻学院的教授/教导主任/南亚新闻工作者协会（South Asian Journalists Association）创始人/电视记者，因为不断有人向他索要个人简介，所以他在自己的网站上发布了多个版本，包括“10秒生平”、“详细介绍”和“简历版本”，任何人需要他的简介都可以随时取用。这是学术界的常用方法。对于那些媒体的宠儿，这种做法也是个不错的选择。在简介中叙述哪些内容取决于你要强调什么，以及你希望给阅读者留下何种印象。德博拉·爱泼斯坦·亨利是帮助女性律师平衡工作与家庭的专家，她在所有简介中都会提到，自己是3个孩子的母亲。在法律界，这一事实也是她的资质凭证，与学位和经验同等重要。

斜杠人生

TIPS

在简介中叙述哪些内容取决于你要强调什么，以及你希望给阅读者留下何种印象。

创意名片巧妙传达你的信息

第一次与人会见、探讨工作时，有一种情况越来越普遍。有人会说：“这是我的名片，先用这张名片吧，我手头没有另一个身份的名片了。”然后他们会翻到名片背面，草草写下另一个电子邮箱、电话号码或网址。与简历和简介相同，有时候应对斜杠职业的介绍问题的最佳方式就是准备多种名片。

eBay作家/顾问/教育工作者贾内尔·埃尔姆斯就有几种不同的名片，对应自己不同形式的业务。她的一个身份是教育工作者/演说家，她可以一次向数百人的团体讲解演示文稿，介绍纷繁复杂的eBay经营业务。针对这种情况，她准备了一张名片，可以引导人们访问她的eBay商店，这是eBay网站上的一个网址，名片上没有显示电话号码或电子邮箱等联系信息。她解释说：“以前曾有人在星期日早上7点给我打电话咨询问题，后来我就吸取了教训，面对数百个对象时，绝不能公布电话号码。”针对咨询工作，她准备了一种更传统的名片，其中列有各种联系方式。根据以往的经验，如果她要去参加物品拍卖，或者为eBay商店进货，她使用的名片上就不会显示eBay商店名称和徽标，这样就能获得更合理的价格。

有时候，斜杠职业也能激发名片创意。拉比/脱口秀演员罗伯特·阿尔珀所使用的名片，在预测了接名片的人会提的问题的同时也传达出自己的营销信息。

还有一种常见的情况是，一个公司的名称会暗示某个人拥有斜杠职业。乔·范布隆克（Joe van Blunk）将自己的电影制作公司命名为码头电影公司（Longshore Films），暗示了自己码头工人的身份，他在拍摄电影的间隙仍然从事这项工作。与之相似，教师/房地产开发商罗伯特·苏达利为自己的公司命名为房地产收购与开发公司（Real Estate Acquisitions and Development），并使用其首字母缩写，读为R.E.A.D.公司，而read这个单词的意思正是阅读，暗示了他教师的身份。

是用一种名片传达多个斜杠职业信息，还是随身携带不同名片，以备不同身份使用，这当然要具体问题具体分析。受雇于人的员工无法自由选择名片上的信息内容，那就需要为其他斜杠职业多准备一种或多种名片。像我这样的人，各个斜杠职业相互关联，而且相得益彰，用一张名片承载多种斜杠职业信息也就没什么坏处了。在我现在的名片上，我的名字下面写的是“作家/演说家/教练”。不过，因为在文印店打印名片非常便宜，所以我经常会根据自己的工作内容调整身份。打印名片的成本很低，无论你想让斜杠职业各行其是，还是综合在一起协调发展，都可以轻而易举地设计名片。

我的长远目标之一是在沙滩上开一家客栈，在那里我可以休假一周专心写作，也可以在夏季跟朋友一起把酒言欢。也许将来，我的名片会是这样的：

名片正面

名片反面

选择适合你的标签

在网络空间中，人们会以各种新颖的方式展示自己。精心设计电子邮件签名是一个免费且简单的方法，它可以让你在斜杠职业的演示上构建迷你信息组，还能进行免费的广告宣传。从我知道这本书即将出版之时起，我就把作家这个斜杠职业添加到自己姓名下方的职业列表中。接待过最初几个私人写作客户之后，我又添加了“写作教练”这个称谓。修改完几周之后，我就接到了一些电话，问我可以做哪种类型的指导、什么时间有空。

博客的首页是斜杠青年展示自己身份各个层次的另一种方式。大多数博客都有一个“关于博主”页面，里面是对博主的介绍。博客圈的常见情况是，姓名后面的斜杠职业越多，吸引到的受众群规模就越大。乔纳森·菲尔茨（Jonathan Fields）在瑜伽教育和培训领域非常活跃，建立自己名为“反传统智慧”的博客时，他在“关于博主”页面上使用了如下标签：“生活方式创业者/专业演说家/成功的教练/作家/瑜伽老师/讲师”。后来我打电话询问这个身份列表时，他提醒我说，等到本书出版时，列表里很可能还会添加其他项目。

最近，我收到很多请求，催促我在领英、Friendster及互联网上其他一些迅速流行的网站上发布个人资料。在互联网时代成长起来的新生代人群对这些网站已经耳熟能详，很多喜欢通过朋友介绍来结识新朋友、拓展社交和商业网络的人也喜欢利用这些网站。它们的作用机制是这样的：只要填写一份在线表格，几分钟后就可以将个人资料发布到网站上，与此同时，网站上还有成千上万的人在进行相同的操作。在个人资料中你可以列出你想要分享的任何个人信息，包括简历、当前工作单位、以前参加过的组织、掌握的技能等。然后，你可以通过电子邮件将这份个人资料发送给自己认识的人，邀请他们加入你所在的网络社群。只要你能在网站上识别出自己认识的其他人，就可以找到所有与他们相关的人。

这些网站上的资源非常丰富，已经成为公司和招聘人员寻找职位候选人、销售人员寻找潜在客户、记者寻找各领域专家的重要途径，甚至那些单纯希望扩大社交圈的人也是这类网站的常客。我在领英上发布了一份个人资料，希望以此了解一下情况，我发现在这个地方，你的斜杠职业越多，认识的人就越多，而且出现在其他人搜索结果中的概率也越高。你可以自己尝试一下，看看社交网站能否为斜杠职业提供帮助。戴维·泰登（David Teten）和斯科特·艾伦（Scott Allen）的著作《虚拟社交》（The Virtual Handshake）是一本很好的指导你使用这种方式的图书。

斜杠人生

指南

·　培养多种斜杠职业时，需要考虑一下，你希望以何种方式向别人介绍自己的斜杠身份。你可以通过不同的介绍方式来测试人们的反应并同时确认自我感觉。

·　网站是斜杠人生的最佳伙伴。一份简历永远无法传达斜杠人生的多个维度，但网站通常可以达到完美的效果。如果你习惯网络生活，可以通过使用互联网上的社交软件工具来拓展关系网络和强化斜杠身份，这种方式符合当今时代的潮流。

·　关键方法：多个职业通常意味着你需要准备多份简历。你要确定是否需要为不同的斜杠职业准备不同的简历，或者哪些情况需要使用一份整合的简历。时刻做好准备从头开始，根据特定机遇定制简历。准备一份基础简历，根据需要从中复制部分内容，这样可以令简历制作更加便利。

·　关键行动：思考一下，一种名片、多种名片，甚至创新名片，哪种方式能更有效地展现你的各个斜杠身份。如果你的电脑中存有多份简历，为每个文件命名时一定要减少信息量，因为当你将文件以附件形式随电子邮件一起发送时，文件名称也会随之发送给对方。

简·柯廷（Jane Curtin）是《周六夜现场》（Saturday Night Live）最早阵容的一位成员，根据政府记录，柯廷本月售出了位于东11街56号的一套公寓。这处公寓总面积约为176.5平方米，由独立房地产经纪人贝齐·马吉（Betsy Magee）负责，售价170万美元。马吉同时也是一位健身教练。根据她的个人网站的介绍，马吉女士的“私人教练客户包括公司首席执行官、社会名流和跑者”。

——《情景喜剧明星出售合作公寓》《纽约时报》，2005年10月30日

《纽约时报》经常登载关于各界明星的短篇讽刺文章和他们的房地产交易信息，但这则新闻与“独立房地产经纪人”的另一份工作真的有关系吗？恐怕没有，但这则信息确实很有趣。如果我们根据文章的篇幅来判断马吉和简·柯廷的重要程度，这位房地产经纪人/私人教练或许比故事的主人公更突出，你可能会认为这则报道本来就是针对马吉的。

那么，这个故事说明了什么呢？简而言之，人们对斜杠人生非常着迷，这可能就是《纽约时报》的编辑这样处理的原因所在，他认为房地产经纪人那份令人意想不到的兼职工作会引起百万读者的兴趣。如果马吉只是一个普通的房地产经纪人，报纸甚至可能完全不会提到她，她也不会得到这次免费的宣传。无论是面对媒体还是好奇别人兼职工作的普通路人，能引起他人的兴趣对斜杠青年而言都无异于锦上添花。

有一天下午，我开车到海边，路上打开了美国国家公共广播电台（NPR）打发堵车时间，当时电台主持人正欢呼雀跃地讲述羊群如何罹患胃胀以及如何治疗。这个故事本身并不出奇，可当我听到末尾的撰稿人播报时立刻竖起了耳朵。“撰稿人巴克斯特·布莱克（Baxter Black），牛仔/诗人……”，又一次，意想不到的斜杠组合引起了我的极大兴趣，这可能也是主持人之前那种特殊语气的原因所在。

每当我与斜杠青年交谈时，他们无一例外地会告诉我，拥有意想不到的身份是一种新奇美妙的体验，有时候透露着一种斜杠职业可以带来很多收获，如获得工作、媒体关注、推广宣传或客户推荐。有些情况下，人们也可能因为志趣相投而建立起更加亲密的关系。还有些时候，它可以带来更富足的生活。本章将重点介绍一些斜杠职业意料之中或始料未及的协同作用及其他相互作用，这些作用可能源自斜杠职业本身，也可能来自人们对斜杠职业的管理方式。

斜杠职业的共存与共赢

有一次，房地产经纪人安·格特曼在空荡荡的公寓里待了好几个小时，只为了等待潜在买家参观在售房产。格特曼同时也是一位专业音乐家，她突然意识到，这些小块的时间非常适合用来练习吹奏法国圆号。于是，她决定将房屋出售与吹奏练习结合起来，她可以站着演奏，直到人们陆续抵达为止。有一天，一位女士走进屋子，她是一家竞争对手公司的经纪人，格特曼的演奏令她沉醉其中。随后她们进行了简短的交谈，这位女士鼓励格特曼到自己的公司工作，原因之一是那家公司的一位创始人热衷于演奏古典吉他。格特曼与这位女士一直保持着联络，大约一年后，格特曼加入了这家公司。她发现这里有一群志趣相投的人，他们不仅欣赏格特曼出售公寓的灵活手法，而且很赞赏她在公司以外的生活。格特曼解释说：“他们很喜欢我，而且从来不会给我压力，不会让我觉得放弃音乐才能在事业上取得成功。”

18年间，格特曼始终游刃有余地从事两个领域的工作，音乐与全职工作相互推动。在待售房屋内吹奏法国圆号可算是一次关键性事件，但有时候，斜杠职业的相互作用是通过一些微小的温暖人心的时刻体现的，比如格特曼告诉我的一次出售公寓的经历。当时格特曼正在帮一位男士出售公寓，他的妻子也曾是一位音乐家，但后来放弃了音乐事业转行成为医生。格特曼说：“这位男士一直因为妻子无法成为专业音乐家而耿耿于怀。”格特曼总会试着了解自己的每一位客户，因而了解这件事情的始末。格特曼回忆道：“当时，他正在出售自己的公寓，我找到一个不错的买家，但住户委员董事会决定不接受这位住户。这位男士于是决定把房子租出去，他告诉我，他想把公寓租给一位音乐家，租金多少都无所谓。这是我听过的最美好的故事。我把这套公寓租给了自己最好的朋友，这套公寓的租金原本要1 200美元，但最后实际租金只有550美元。”

格特曼尽其所能帮助每一位音乐家同伴，这也是她房地产事业发展得如此顺利的一部分原因。音乐家的身份令人精神振奋、心潮澎湃，但格特曼在商业领域的地位也给了她帮助别人的能力，这是单纯作为音乐家永远无法获得的力量。

51岁的乔·范布隆克是一位码头工人/纪录片制片人，他本人并不会刻意引起别人的注意，但当他开始谈论自己作为纪录片制片人的艺术生活时，在码头辛苦工作所练就的魁梧身材让他得到了很多人的关注。他的第一部电影讲述了费城南部犹太社群的逐渐没落，此时他天主教徒的身份就更加出人意料了。

在电影首映前两天，《费城问询者报》（Philadelphia Inquirer）发表了一篇长文，介绍范布隆克和他的搭档格斯·罗萨尼奥（Gus Rosanio），以及他们对费城犹太区的怀念。范布隆克告诉我：“当时，费城发生了大规模的帮派争斗，很多黑帮成员都来自我们就读的高中。写那篇文章的记者因此想写一篇文章，探讨我们这个年龄段的人群，然后他听说我们正在制作一部电影。我觉得他后来写那篇文章可能是想表现出人群的多样化，也可能只是不想写黑帮的事情。”勇于打破陈规对范布隆克的艺术之路一直大有助益。

范布隆克已经成为犹太教堂和犹太社区中心巡回演出的常客，当地老一辈人在看完电影之后常常感动得落泪。电影结束之后，他会向大家讲述自己制作这部电影的动因。范布隆克说，他之前曾经带着老朋友格斯开车在附近徘徊，就是在那个时候获得了电影灵感，现在格斯已经成为他在码头电影公司的合作伙伴。“与小时候相比，附近的社区发生了很大变化，我把格斯带到那个地方，就是想让他亲眼看看。在我们成长的过程中，这里原本混杂居住着各个群体，有爱尔兰人、犹太人和意大利人，但都是蓝领阶层。格斯在意大利居民区长大，距离犹太居民区大约有四五个街区的距离。他只了解第7大街，而我居住的区域则比较混杂。”

范布隆克的父亲非常好客，在邻居中间人缘很好。范布隆克说：“我跟父亲一样，都是安息日代劳人(4)，所以以前每到星期六，我就经常四处走动，到各处房屋和犹太教堂查看，去关灯、熄灭炉灶。”

“他们会付给我25美分的酬劳。我是天主教徒，这一切对我来说都很有趣。周围有些老人，他们说着完全不同的语言，不过我去教堂时，大家都会用拉丁语，所以听不懂他们的话我并没有任何不适。这些地方有拱形的屋顶，非常漂亮。长大后我回到这儿，开着车到处逛，我身体里的创作者人格吸收了所有这些内容。那些人大部分已经逝去了，他们的子女也搬走了，但还有一小部分人留了下来。我把自己以前常去的那些古老的犹太教堂指给格斯看，其中一些依然很有人气，有不少耄耋之年的犹太老人经常去那里活动。我给格斯讲述少年往事，他觉得很有意思。从那时起，这一切开始变得鲜活起来。”

范布隆克与格斯带着专业摄影师回到那里，拍了一系列黑白照片，然后把照片送到当地一家报社。范布隆克又写了几段文字配合照片发表，报社在头版刊登了这篇文章，而范布隆克则决心将自己的经历制作成一部电影。

电影上映时，媒体抓住了范布隆克的成长故事：一位码头工人自学成才，制作出一部触觉敏锐的纪录片，展示犹太社群的逐渐没落。范布隆克说：“我并不是那样设计影片的，我就是我自己。我来自工人阶级，家人也都是工人阶级，这样一部电影由我这样的人制作而成，而非某位学者，这点激起了人们的兴趣。此外，人们对码头工人的印象非常刻板，认为我们傻乎乎的，就像《码头风云》（On the Waterfront）里的马龙·白兰度。有些人理解力更强一些，他们会想起20世纪60年代的知名人物埃里克·霍弗（Eric Hoffer），他自学成才，从码头工人成长为作家和哲学家，然后将我跟他做比较。归根结底，我工作的这个环境虽然就在城市之中，但与世隔绝。”

范布隆克的码头工人生活引起了人们强烈的好奇心，不断吸引观众和媒体关注这部电影。他说：“每次放映之后，人们对我生活背景的好奇都不亚于电影本身。大家之所以感到惊讶，在很大程度上是由于他们的成见。他们认为这部电影的制片人应该拥有某种特殊的背景，而不应该是像我这样的人。”只要能提高电影关注度，范布隆克并不介意这些事情。

在格特曼和范布隆克的案例中，双重职业的协同作用是一种意外收获。他们原本并没有打算借助一个职业或身份推动另一个职业发展，但协同作用发生时，他们立刻发现了这种助推作用，并在可能的情况下推波助澜。在其他案例中，也有人刻意营造不同职业的协同作用，通过强调其中的联系来引起别人的注意。特伦斯·布拉德福德就是其中之一。

28岁的布拉德福德的全职工作是理财规划师，还有一个斜杠职业是嘻哈艺术家，他全面掌控、充分利用了两个职业领域之间的联系。布拉德福德在布朗克斯（Bronx）住宅区中长大。他的母亲单身，必须兼职两份工作才能负担家庭开支，她谎报家庭住址，把布拉德福德送进了更好的学校。上学时，他身边的同学都来自更加富足的家庭。上大学时，纽约明德学院（Middlebury College）的同学都会趁暑假去欧洲旅行，布拉德福德则要在三区大桥上收过桥费，还要兼职银行出纳员。毕业后，很多同学都通过家里的关系找工作，而他则利用自己的街头智慧和好口才只身闯入了投资领域。

他一直在培养另一个自我——比利·沙克斯，而且已经用这个名字在嘻哈巡回演出的开放麦之夜中获得了不错的声誉。在金融领域站稳脚跟之后，布拉德福德意识到自己在金融方面的丰富知识可以让他在乐坛独树一帜。现在，他的音乐里充满各种理财建议。

他最欣赏的一条启示是：无论在哪儿赚钱，都要遵循相同的原则。下面这首歌的歌词清晰传达了这一理念：

你的可乐全年每一天非法获得。

我的可乐每股20块合法购得。

你是个黑帮？那就学点文化。

我是个有文化的黑帮，在手机上看股票报价。

在我眼中，股票和毒品没有丝毫差别。

买家多，卖家少，市场上涨了解一下。

布拉德福德/沙克斯表示，无论是在办公室与投资客户洽谈，还是在俱乐部或大学校园里表演嘻哈音乐，他的主要目标都是一样的，那就是在低收入人群中传播金融理财知识。

拉希德·西尔韦拉是一名高中教师/时尚模特，20多年来一直努力在两种极不协调的职业之间建立联系。分别从本宁顿学院（Bennington College）和哈佛大学神学院获得学位之后，西尔韦拉在纽约的斯卡斯代尔高中（Scarsdale High School）找到了一份教学工作，这是全美最优秀的中学之一。相比之下，他进入模特行业则完全出于偶然的机会。

西尔韦拉开启自己的时尚生涯时已经30多岁了。他是在长岛海滩被星探发现的。不久之后，他接到纽约规模最大的一家模特经纪公司的电话，要求他到市区拍照。接下来他只记得，他接到《智族》（GQ）杂志总裁的电话，要求他到康泰纳仕集团（Condé Nast）开会，在那里，他看到自己的照片印在杂志封面上，挂满了整间办公室。西尔韦拉说，当他即将成名的消息传到高中时，他花了5秒钟才明白，这个新身份将在自己的生活里掀起巨大风浪。他说：“学生们情绪非常激动，他们都为这件事兴奋不已。”

斜杠人生

工具箱

跟社会上的联盟一样，很多斜杠组合一旦浮出水面，就总会有那种“它们之间当然会有联系”的感觉。因此，当布拉德福德变身沙克斯，出现在天狼星卫星广播的早间嘻哈市场报道中，并不是什么稀奇事。他是个金融人士，又是个说唱歌手，所以当然会利用各种渠道引起公众的关注，传播相关信息。

某些领域之间的联系或许从外部看来并不明显，但斜杠青年经常能发掘出不同工作领域之间的相互关联。以下几段话有助于引发我们的思考。

我花了好几年时间来打破两个知识领域之间的界限，向人们解释图书和橄榄球有很多相通之处。写书和打橄榄球都需要遵循一定的规则，而且都要坚持不懈，需要充满激情的表达和深层情感积累。对于喜欢橄榄球和喜欢读书的人来说，两者都是精彩的娱乐形式，都可以帮人们逃离纷繁复杂、千头万绪的现实世界，展开冒险之旅。

——蒂姆·格林

前美国职业橄榄球大联盟球员/作家/律师/电视和电台知名人物《游戏阴暗面》 （Dark Side of the Game）[1]

人们认为，帮客户购买艺术品和普拉提训练是毫不相干的两件事，但我认为这两份工作非常相似。在两份工作中，我都充当教师、教练或顾问角色，分享专业知识，帮助大家感受生活的美好。教练和顾问服务基本都属于奢侈享受范畴，因此有很多交集。客户可以通过其中某个领域或者同时从两个领域了解到我。最终，我向艺术家、建筑师、画廊老板和其他艺术界人士教授普拉提。事实上，健身房是我最大的艺术客户来源。有时候，我们会在练习普拉提时探讨艺术话题，很快，客户就会询问艺术品购买建议。反之，当艺术客户了解到我的普拉提教练职业时，他们也无一例外地希望尝试这项运动。这是一种良性循环。

——卡罗琳·莱恩普拉提

教练/艺术顾问/作家

心理学的整个体系都是为了开发一种观察世界的方式，帮助人们了解自己，发掘深层次的含义，这其实也是所有艺术家的工作。在制作小提琴的过程中，我必须训练自己观察木质、形状、纹理、轮廓。心理医生也是如此。在心理治疗中，我的很多工作都与梦境有关，其中饱含人们的幻想和创造力。它们之间的关键联系正是创造力。

——罗伯特·蔡尔兹

心理医生/小提琴制作师

电脑编程是一种奇特的隐形艺术形式，但这种艺术与戏剧不同。在戏剧中，呈现于人们眼前的才是艺术。艺术不是我们在舞台上的各种动作，而是观众看到的整体效果。理想情况下，完美的电脑程序应该是，对用户来说完全隐形，但可以让人们生活得更轻松。不瞒你说，让程序员极为骄傲的成果应该是这样的：你创造的这件东西不可或缺而且使用便利，人们甚至会想，以前究竟为什么要选择其他方式完成这项工作。作为程序员，解决问题的方式有可能非常高明，也可能非常拙劣，但是只有其他程序员能够看出其中的高明之处。面对外行人，即使你当面解释其中的原理，他们也完全不能理解。我妻子邦妮好几次亲眼见证我解决问题的整个过程，但其实并不明白其中的道理。只要我高兴，她就会为我高兴。

——丹·米尔斯坦

计算机程序员/戏剧导演

西尔韦拉当初35岁，留着大胡子，皮肤黝黑，他说像自己这样的人在时尚界并不常见。他是一名教师，而且从一开始就对这点毫不隐瞒，这也有些不寻常。尽管如此，各种机会依然接踵而至，他受邀到各种有异国情调的外景地拍摄照片，日薪从7 000美元到10 000美元不等，这大约相当于教师职业年薪的十分之一。

西尔韦拉说，从一开始他就对模特客户和学校社区明确表示，教学工作是他的首要责任。他认为这种成熟态度和对教育的热情可以确保自己不被冲昏头脑。他说：“幸好这件事没有在我25岁的时候找上门来，不然我早就晕头转向了。非常幸运的是，斯卡斯代尔高中所在的社区立刻意识到，我的模特职业可以给孩子们带来很大帮助。这些孩子可以看到，那么出名的人依然选择做老师。这件事会向他们证明，学生对我来说更加重要，他们才是我的无价之宝。”

西尔韦拉说，对模特身份来说，每天能到某个地方固定上班或许是最好的安排，也进一步提升了他的地位。他告诉我：“在模特行业中，约不到模特拍照的事不太常见，这让我立刻显得非常特别。于是，他们会尽一切努力安排我去拍照，他们会派豪华轿车来接我，一路上，还有随行人员给我按摩。他们还会根据我的日程安排工作内容，即使我在周末收取的费用会更高，他们依然会为我安排在周末拍摄。”

西尔韦拉承认，模特职业让他可以享受优渥的生活，这种生活以教师的工资根本无法承担。模特职业也让他与富裕家庭的学生家长保持更加平等的财务地位。但是，当他谈论自己的斜杠职业时，他对经济层面一带而过，反而更加强调模特让他成为学生的另一种榜样，为孩子们展现出“现实生活”，让他们知道事实并不像社会所认为那样，“没能力的人才去教书”。他经常跟学生分享自己生活中的点点滴滴，安排学生到时尚界实习，把丹尼·格洛弗（Danny Glover）等名人朋友带到学校来。

西尔韦拉说，模特职业让他找回了学生时代的感觉，他学习摄影以便让自己明白摄影师对自己的要求。他解释说：“这种感觉跟教学有着异曲同工之妙。想象一下，有人给你拍了张照片，然后告诉你，你就是这个样子的，学习摄影后我就能明白对方的那种感觉了。但摄影只是类似于教学，而非教学，它是动态实体的静态影像。不过，我认识到自己也在以这种方式观察学生。这种似曾相识的感觉让我立刻开始追问各种问题，也学会了更好地倾听别人的意见。因为模特职业，我了解到要给学生更多时间，让他们向我表明自己更适应哪种学习方式。”

现年59岁的西尔韦拉成熟稳重，同样稳健的还有他的模特事业。他依然魅力四射，狡黠的笑容和花白的胡须又让他显得那么与众不同，这一特点为他带来了很多工作机会，比如兰兹角（Land's End）的常规景色摄影、共同基金的广告拍摄、身穿白大褂扮作医生的拍摄等。如果没有教学作为稳定的锚点，模特应该算是一个比较冒险的职业，特别是考虑到衰老因素。但作为一名教师，西尔韦拉有终身职位和退休金，所以可以在出现兼职机会时抓住时机。

西尔韦拉将教学期间不能兼职的潜在障碍变为了优势。不仅模特职业让他在学校社区一枝独秀，他对教育事业的骄傲和热情也让演艺界名流印象深刻。西尔韦拉说：“世界上没有比教书育人更重要的工作了。如果你想让演艺名人规规矩矩，就告诉他们这群人里有一位老师，他们会尽最大努力提出更显聪慧的问题。在大多数情况下，我的教师身份才让我觉得自己更像个名人。”

把斜杠职业间的联系展示出来

之前的几个故事说明，看似不协调的两种职业往往可以兼容。律师／牧师安杰拉·威廉斯进一步拓展了这一观点。她从不认为自己的两个职业身份是分割的，相反，她认为它们是一个协调的整体。她常说：“无论我在讲道台、法庭还是会议室，我都是真实的我。”

2001年，“9·11”事件后不久，威廉斯还在华盛顿特区的一家公司担任企业律师，她给我发来一封电子邮件，当时我们正在围绕斜杠人生展开一系列对话，以下就是邮件的内容。

上周，我经历了一件事，通常我们称之为“职场事奉”。在工作中，我能感受到同事所承受的伤害、痛苦、悲伤、震惊和其他情绪。这些情绪严重影响了大家的工作能力。很多人无法集中精力，出现了低级错误，或者根本不愿来上班。我没有忽视他们的情绪，反而觉得以包容、和缓的方式开诚布公地对待问题更为重要。我想让大家正视自己的无助感，并认识到自己是企业社群的成员。布什总统宣布，为纪念恐怖袭击的遇难者，将2001年9月14日这个星期五定为美国祈祷和追思日。他要求美国民众和宗教场所在美国祈祷和追思日于正午鸣钟时分举办哀悼仪式，并在当晚点燃蜡烛为遇难者守夜。他鼓励公司中午给雇员放假，让员工参加正午时分的哀悼仪式，为整个国家祈祷。

我觉得人们不离开办公室也能参加哀悼仪式，所以那天一早，我给全公司发了一封电子邮件，邀请大家到公司最大的会议室里和我一起祷告。随后，我在中午准备了一个仪式。中午12点，会议室里挤满了人。实际上，全公司从收发员到合作伙伴全部出席了活动。所有人都聚集在一起，心怀共同的期望，希望所爱之人平安，希望国家顺利渡过难关。当人们逐一列出死难或失踪的亲朋好友名单时，大家的情绪都很激动。

威廉斯说，像这样将牧师角色代入职场环境的临时祈祷仪式对她来说很常见。反过来，威廉斯也经常在宗教社群中发挥自己的法律专长，此时她就会成为各种教会和非营利性组织的领导者。她解释说：“如今的教会就像一个个小公司，成员中很多人都拥有自己的小企业，比如经营日托中心、学校、餐馆、基督教书店等。他们平常事务繁忙，需要具备一定的企业思维，有时他们甚至需要培养对抗性。我在一家名为基督教服务慈善机构（Christian Service Charities）的非营利性组织担任董事会主席，甚至暂时代理过首席执行官职务，那段时间，我为这一组织建立起公司董事会常见的运作机制，其中包括审计、执行和人事委员会等部门。后来我们需要聘请一位新的首席执行官，于是我聘用了一家猎头公司，亲自管理整个流程，并承担起新任首席执行官的培训工作。”

威廉斯经常称自己为双重职业者，事实证明，这项特性在她为期6个月的法律行业内的职业转换期内也成为一项优势。起初她担任西尔斯控股公司（Sears Holdings Corporation）的副总法律顾问，离开这一职位时，她还不确定自己下一步想做什么。她与猎头公司合作寻找更多的工作机会，同时，她也利用这段空闲参与了多个社区和公共服务项目。她投入了更多时间参与基督教服务慈善机构的活动；在芝加哥南部经济条件较差的社区担任非正式教会牧师；为隐性人才流失专项工作组（Hidden Brain Drain Task Force）提供服务，这个项目旨在培训各种组织中的妇女和少数族群；她还启动了一个以信仰为基础的社群网络，满足芝加哥地区囚犯、刑满释放人员及其家属的需求。从表面看，威廉斯当时处于失业状态，但她比大多数有全职工作的人还要忙碌。

由于威廉斯坚持自己的信仰，她的生活在两份全职工作的过渡时期与“工作”期间没有太大差别。不出所料，威廉斯通过这些活动找到了下一份工作，担任布什-克林顿“卡特里娜”基金（Bush-Clinton Katrina Fund）的宗教信仰联络官，负责管理价值2 000万美元的资金拨款，协调重建因“卡特里娜”飓风损毁的各地社区教堂。

威廉斯的职业生涯走向就像一位前途坦荡的政治家，她抓住各种机会，担任过很多重要职务，包括调查黑人教堂纵火案件的美国助理检察官、参议院司法委员会爱德华·肯尼迪（Edward Kennedy）参议员办公室的刑事法律特别顾问、华盛顿特区某家大型公司的律师等。她发现，这些工作机会大多来自个人庞大关系网络中的某次偶然通话。威廉斯一直与生活中各个方面的人保持密切联系，所以经常接到这种电话。这些人际交往全部针对她自己真正关心的问题，所以联络感情的通话并不会让人感觉虚情假意，反而让人觉得这就是她的生活内容。追随自己的激情并分享自己的才智，是培养个人交际圈的最好方法，当合适的机会出现时，圈中人的脑海中首先就会想到你这个朋友。

威廉斯的工作和生活哲学让她的简历上永远不会留白。她总是在深度参与各种意义深远的重要事务，即使有些时候大多数工作都是无偿的，她也不会懈怠。现代雇佣公司对简历中频繁更换工作的情况以及育儿或其他个人追求时期出现空白的容忍度越来越高，因此，我们更应该加倍重视无偿活动，借此积累技能、经验，并建立宝贵的人际网络。

斜杠人生

TIPS

现代雇佣公司对简历中频繁更换工作的情况以及育儿或其他个人追求时期出现空白的容忍度越来越高，因此，我们更应该加倍重视无偿活动，借此积累技能、经验，并建立宝贵的人际网络。

几乎所有认识威廉斯的人都会很快了解到她的律师和牧师双重身份。她在公共演讲中常用的那份个人简介的第一句就提及了她的两种职业。这种方法对她来说非常有效，因为两份职业互不干扰。但并非所有的斜杠职业都可以轻松实现协作，下一个故事所展现的正是这种情况。

62岁的约翰·巴尔（John Barr）一直都知道自己有着诗人的灵魂。高中毕业后，他向父母表明心迹，但父母建议他出去找份工作。巴尔所做的远远不只是找份工作。他考入哈佛大学的本科，之后又到哈佛商学院深造，毕业后顺利进入金融领域的顶级公司就职。

银行业的工作非常有保障，用他父亲的话说，这条职业道路保证他绝不会变成“海滩游侠”。巴尔的职业生涯与他父亲的设想截然不同。他告诉我说：“我父亲和他所有的朋友都讨厌自己的工作，他们一直处于经济大萧条之后的生活模式，白天上班，晚上回家之后才能做自己喜欢的事情。我比他们要幸运得多。”一路走来，巴尔从未停止过写诗。商界常见的都是同事退休晚宴上大声朗诵的那种打油诗，但巴尔的诗与此不同，他的诗文可以分卷编纂成书。但在他的职业生涯早期，与同事谈论诗歌并不容易。巴尔告诉我，他1972年开始进入商界，当时的情况与现在有天壤之别。他解释说：“如果摩根士丹利（Morgan Stanley）的同事在谈论一场球赛，我当然不好意思说起叶芝。”然后他举了一个例子：“我还是个助理新人的时候，跟两个合伙人一起出差，他们俩都是我的偶像，而且都知道我平时写诗，但并没有特别在意这件事。我们那次出差是去圣路易斯，拜访一家大型公共事业公司的首席执行官。见面的时候，他们在聊天，我也在一旁。这位首席执行官一生都在从事公共事业，他一直在抱怨州府公共事业部门的负责人，然后说那个行政长官‘穿着橙色的连体裤上班，还是一位诗人’。他的意思是，这个家伙明显是个怪胎。那两位合伙人转眼看了看我，我当时想：‘这份工作算是到头了。’当时的商界就是这样看待诗人的，这样你就能明白，为什么除非有人主动提起，否则我从不挑起这个话题。”

斜杠人生

TIPS

如果你本人或其他人发现各种斜杠职业之间存在协同作用，那就一定要注意随之而来的各项优势，同时要考虑通过其他方式来利用这些协同作用。

巴尔的诗人生活和银行工作在他的大部分职业生涯中各行其是，他称其为自己生命中“两条并行的河流”。

随着时间的推移，巴尔开始越来越多地展现出自己诗人的一面。他出版图书，还与同事和客户分享自己的诗句，得到了很多人的支持和积极反馈。晋升为公司合伙人进一步增强了他的信心，他同时也注意到商界人士的思想越来越开放。

之后，巴尔于2004年出任美国诗歌基金会主席，这个基金会在他上任前不久刚刚收到一亿美元的捐款，于是两条平行河流终于汇聚到一起。巴尔是一位屡获殊荣的诗人，恰好又是一名金融专业人士，拥有投资银行家、企业家和上市公司顾问等方面30多年的工作经验，巴尔获得委任绝非偶然，他是这个非营利性组织领导者的理想人选。

巴尔的两种职业终于完美契合了。在宣布巴尔就任的新闻稿中，该基金会引用了他的讲话内容：“诗歌基金会目前有两件事为人称道，一是我们的《诗歌》（Poetry）的杂志，二是‘百合’的奖励金。这种文学荣誉与资金能力的结合在美国诗歌史上前所未有……我的梦想是看到基金会成立，并像公司一样妥善运营，而这家公司的经营目的就是，为美国诗歌提供一个重要的根据地。”

虽然他自己在发展过程中遭遇了不少挑战，但巴尔说，商人/诗人这种双重身份在社会上早就有了。他告诉我：“在美国，人们对商人/诗人这种身份组合非常着迷，此类人物的原型就是华莱士·史蒂文斯（Wallace Stevens），我还可以列举出许多有全职工作，同时又兼具诗歌才华的人物。托马斯·艾略特（T.S. Eliot）曾有数年在伦敦担任银行职员，威廉·卡洛斯·威廉斯（William Carlos Williams）曾是一名儿科医生。”在采访过程中，巴尔经常提到叶芝，这是他最喜爱的一位诗人，也是许多人心目中20世纪最优秀的诗人。叶芝是爱尔兰国家剧院的创始人，他还为此作诗一首，名为《迷恋艰难》，讲述了编排戏剧、维持预算和每天遇到的各种困难。

与巴尔的经历相同，两种职业追求的最终融合也是斜杠青年职业生涯的常见发展方向。一般来说，当一份工作涉及两个不同的领域时，斜杠青年是理想的雇用对象。

49岁的罗杰·麦克纳米（Roger McNamee）是那种久闻其名而未得见面的人物。他的名字不时出现在杂志报道之中，总是被描述为“白天的投资圣手、夜晚的摇滚音乐人”。2004年夏季，麦克纳米再次频繁出现在新闻中，他与另外5位合作伙伴共同成立了高地风险投资公司（Elevation Partners），因而得到媒体的广泛关注。这是一家投资娱乐业的新公司，创始人中包括一名真正的摇滚明星博诺（Bono），他是一位音乐家/社会活动家，这个人的斜杠身份也经常为大家所津津乐道。

大约在同一时期，麦克纳米刚刚完成自己的第一本书《新常态》（The New Normal），这本书的主题是，旧有的安全保障已经消失，让人们陷入盲目激烈竞争的很多限制条件也已不在，新时代背景下，人们应该如何应对风险和不确定性，让事业蓬勃发展。麦克纳米在书中讲到，他在参与音乐活动之后偶然发现，音乐与投资领域存在千丝万缕的联系。读完他的书，我前往硅谷，想要进一步了解他的两种追求之间有着怎样的相互影响。

麦克纳米是投资界的知名人物，事实上，他就像投资世界中的摇滚明星。在维基百科中，他被描述为在投资和科技领域具有“传奇色彩”且又有“远见卓识”的人物。不过，在维基百科的资料和很多人的观念中，音乐只是他闲暇时间的业余爱好。麦克纳米说，他的音乐事业在局外人看来或许更像爱好，不过随着时间的推移，他对音乐越来越投入。他告诉我：“音乐对我来说太重要了，绝不仅仅是全职工作的附属品。”

麦克纳米说，他很早就了解到自己的音乐天赋有限。虽然他天资不足，或许永远无法达到自己偶像的高度，但他还是可以在多个乐队中演奏乐器。他的领导能力和商业敏锐度帮助这些乐队取得了成功。麦克纳米在商学院念书时，每周二晚上都要到当地一家餐馆演出。他从未错过任何一次表演，即使第二天要考试也必然到场。在整个职业生涯中，他的很多决定都是为了不让生活远离音乐，这种感情就像是人们遇到挚爱之后选择结婚，永不分离。他的妻子安（Ann）是一位大学教授/音乐家，在他们的乐队“飞翔的异性兄弟”（Flying Other Brothers）中担任主唱，因此就算一年里有40天到各地巡回演出，他们俩依然形影不离。这对夫妻没有孩子，因而有大量的时间追求自己的爱好。

麦克纳米年轻时曾在普信集团（T. Rowe Price Group）担任金融分析师，他在那段时间接触过很多领域，包括航空航天、办公用品和电信业，他对每个行业都进行过大量研究。麦克纳米可以兴致勃勃地讨论回形针和打孔器，同样也能围绕iPod和音乐高谈阔论。进入科技行业后，他发现自己对音乐的热情与对行业的研究都可以用得到。分析师的训练让他具备敏锐的觉察能力，可以找到自身优势，比其他人更了解某个行业。在技术领域，麦克纳米发现音乐“这件小事贯穿整个IT行业”，这是令他独树一帜的优势。

他回忆道：“我永远不会忘记那一天，硅谷最热门的一家软件公司的首席执行官在路演过程中来到我的办公室，他当时非常震惊。我们第一次见面是在一次贸易会议的即兴表演上，那时他根本不知道我就职于投资行业，他原本认为我的工作与IT有关。从我的角度来看，这种情况才是最理想的。通常首席执行官一听说你是投资人，就会立刻产生戒心，因为大多数投资人只想探讨未来的收入和收益。我的切入点则完全不同，我总是先尝试理解高层管理人员面临哪些重要的业务问题，通过对话收集各种观点，继而采取公共市场投资人行业中非常少见的方式，从而争取到更大优势。”20世纪80年代，音乐就是麦克纳米消除隔阂的撒手锏，可以极大地帮助他拓展人际关系。

多年之后，在投资界的成功让麦克纳米拥有了更多时间和自由，可以认真发展音乐。“飞翔的异性兄弟”乐队通过西部各地的节日庆典和俱乐部表演获得了大量粉丝。他们依仗麦克纳米的商业才能筹划慈善音乐会，通过各种渠道为社会贡献力量。这些音乐会的表演者包括许多麦克纳米最喜爱的音乐家和乐队。“飞翔的异性兄弟”乐队越来越成功，麦克纳米也找到了将音乐融入全职工作的正确方法。1999年，他开始为“感恩而死”乐队（Grateful Dead）筹划为期3年的公益项目，这支乐队长期以来一直利用技术手段，以创新方式与粉丝保持互动，并因此声名鹊起。这是麦克纳米最喜欢的乐队，他主动伸出援手，帮助他们解决音乐与技术和金融碰撞产生的难题。这次经历让麦克纳米了解到音乐行业的困境，也让他与几十位艺术家建立了联系，其中包括U2和博诺。两年后，博诺突然给麦克纳米打电话，希望他加入一个振兴音乐产业的项目。博诺明白，技术正在日益改变音乐行业，他需要投资人的帮助来应对这方面问题。经过几个月的商业规划，麦克纳米和博诺最终决定，以商业合作伙伴的形式共同成立高地风险投资公司。

麦克纳米对音乐的执着不仅让他实现了对创造力的发掘，而且完全改变了他的职业发展方向。

斜杠可以让你在各个方面都做得更好

我采访过的很多人都表示，拥有多种职业可以让他们在不同的工作中表现得更好。通过斜杠职业，他们可以学习到各种通用技能，人际网络也得以拓展，生活的其他层面也得到了很大益处。通常在一种工作中遇到的挫折和挑战，可以由不同类型的工作来抵消。一种斜杠职业对另一种斜杠职业的辅助方式有很多种，如同人们可以想象的斜杠组合种类那样千变万化。

房地产经纪人/音乐家安·格特曼表示，她的每种职业都能以意想不到的方式缓解另一种职业的压力。她解释说：“作为一名音乐家，我们都有演出邀约较少的低潮期，要每天等待电话响起。这段时间你会感到沮丧，感觉自己毫无价值。我这个人精力充沛，如果没有工作，情绪会特别低落，所以我迫切需要填补这些空白期，这不全是钱的问题。音乐行业非常残酷，如果本应属于你的工作机会突然没有了，通常都是因为某家的亲戚突然空降了。这不是个人问题……这是一个控制生活方向的问题……作为一名音乐人，你总是感觉自己只能被动接受，所以斜杠人生给了我极大的情感自由，我终于可以说‘我不想在7月4日那天去康涅狄格州，因为会一路堵车，最后还只能在户外表演5个小时，而且户外效果也不好，观众还都是一群醉鬼’。拥有另外一种生活让我更加珍惜自己的演奏时光。”

人们常常在稳定和兴奋之间、左脑与右脑之间、独立与团队协作之间、体力劳动与脑力劳动之间追求均衡。

来自费城的歌手/演员/房地产投资人/地产经理尼娜·法恩表示，她的两类职业之间存在很明显的互补性。当表演方面处于低潮期的时候，管理出租房产可以提供生活保障。这种斜杠组合还能达到意想不到的“阴阳调和”的效果。她解释说：“房地产业务是具体的，我知道哪些工作需要完成，于是就去执行，执行过后就有结果。表演则是模棱两可、转瞬即逝的，如果错过某种感觉，那就结束了。此外，表演的时候，我周围大都是女性。”在翻新房屋的过程中，她突然被男性包围了，承包商和技工全部都是男性。她说：“偶尔身处这样的男性环境会令人耳目一新，让我感到自己作为女性的强大。”法恩进入房地产行业的目的并不是为了感受更多的男性荷尔蒙，但这的确是双重生活中她非常欣赏的一个细节。

斜杠人生

TIPS

如果分享自己生活的多个层面对你来说有帮助，那就不要害羞，尝试在多种情境中分享这些信息。

我们在第4章中介绍过纽约市商业精英中的知名人物亚历克斯·冯·比德尔，他是四季餐厅的合伙人之一。这家餐厅可以说是全世界公认的实力人物最集中的午餐环境之一。是否认识冯·比德尔就意味着拳击台一等看台与后排座位之间的地位差别。

多年来，冯·比德尔周围一直萦绕着一种神秘感，主要原因就是，来这家餐厅就餐的很多人都是位高权重的人物，冯·比德尔与他们交往密切。但最近这段时间，社交网站对他的报道通常都只涉及他的瑜伽教练、作家或模特职业，这些斜杠追求进一步提升了老主顾和媒体对他的兴趣。

关注纽约重要人物的广大民众早已耳闻了冯·比德尔的另类生活。但是，据冯·比德尔说，在他周末教授瑜伽课程的郊区，很多人还不知道他是谁。事实上，如果访问他的“瑜伽天堂”工作室（Yoga Haven）网站，你就会发现，网上的个人简介并没有提及他的其他生活层面。照片中的男人穿着羊毛运动衫，面带微笑，感觉很放松，这与他在四季餐厅中的形象天差地别，在那里他沉默寡言，秉持着欧洲式的优雅姿态，那就是出入餐厅的社会名流和企业高管们眼中的他。工作室网站上的个人资料仅涉及瑜伽项目，简单而纯粹：“亚历克斯·冯比德尔乐于分享的瑜伽心得：站得更高，放开心境，智慧内省。他为别人树立榜样，在忙碌的生活中享受内心的平静，尤其是在需要换位思考的境遇中。”

很少有人会只为了引起别人的兴趣或加强控制力而选择斜杠人生，这当然也不是冯·比德尔的动机所在。但有时候，意想不到的职业转折的确会引起媒体的注意，或者让自己从竞争激烈的候选人中间脱颖而出。有时候，你的斜杠职业会让对方更容易记住你，因此这也成为加强人际关系的一种途径。还有些时候，斜杠职业可以帮你保持心态平和，这种协同作用更多地会作用于你本人。

斜杠人生

指南

·　通常，多个职业领域交叉时会出现理想的斜杠职业。留心发现此类机会，也可以自己创造机会。

·　如果你可以看到斜杠职业之间的联系，请不要犹豫，一定要将这种联系展示给他人。跟社会上的联盟一样，一旦对外揭示这些联系，人们就会产生那种“它们之间当然会有联系”的感觉。

·　如果拥有斜杠职业，在更换工作时可以提供很大便利，因为斜杠人生可以帮你建立更大的关系网络，并使你参加更丰富的活动，这些途径有可能帮你找到下一份工作，甚至可以确保你的简历中不存在难以解释的空白。

·　关键方法：思考你在一种职业中获得的培训或技能是否可以转移到另一种职业中。通常来说，拥有多种职业可以让你在各个方面都做得更好。

·　关键行动：仔细考虑斜杠职业可以为你带来哪些特点，提供哪些优势，或者在培养新追求的过程中，可以帮你建立哪些联系。注意随时将潜在障碍变为优势条件。

《福布斯》杂志中登载的经典英雄人物不仅在职场上叱咤风云，而且多才多艺。他们会演奏长笛、喜欢画画、爱好探险，有的还玩摇滚、组乐队，并给自己的乐队取个“前列腺伪装者”（Prostate Pretenders）之类颇具中年讽刺意味的名称……在人们眼中，共同基金经理是智慧超群的超级巨星，他们能记忆海量的棒球统计数据，还能在飞来飞去参加桥牌比赛和哲学研讨会的间隙，不断完善自己的钢琴演奏水平。

——大卫·布鲁克斯（David Brooks）

《天堂里的布波族》（Bobos in Paradise）

想象自己置身于一家声名显赫的律师事务所，你可能会看到全男性阵容的创始人的油画肖像挂在镶嵌着木板的墙壁上，房间里的陈设均选用古董家具。高级合伙人把工作任务带到办公室，分派给下级合伙人和经理；经理负责管理律师助理和行政人员，这些人又负责管理执行琐碎工作的送信员、技术人员和电脑设备。

公理律师事务所（Axiom Legal）决心发展全新的管理模式，替代旧的层级管理模式。无论你是想聘请律师还是应聘工作，与这家公司的首次接触一般都是通过访问他们的网站。在他们的网页上，各具特色的律师照片取代了过去的油画。公理律师事务所的律师全部都是在家或到客户公司办公，不设律师助理职务，极大地简化了管理结构。事务所称，通过这种方式，可以为客户提供成本更低的法律服务，同时又为律师提供了更加称心如意的工作体验。你可以将其视为一家自由律师的人才代理机构，而这些自由律师均个性鲜明。

在一个烈日炎炎的夏季午后，我造访了纽约苏豪商业区的公理律师事务所办公室，这次拜访是为了探知何种类型的雇佣公司会乐于接受斜杠模式。公司地点位于熙熙攘攘的春日街（Spring Street），对面是嬉皮士常去的地方，电梯直达他们的开放式办公区，楼里面其他楼层挤满了建筑师和室内设计师。推开大门就是一个错层空间，屋里铺着实木地板，呈现出一派开放的氛围，就算是公司创始人兼总裁马克·哈里斯（Mark Harris）也没有单独的办公室。在这个公司总部，律师的着装与其说是商务休闲风，不如说是时尚的波希米亚风，只有在会见客户时，才会按照要求改变风格。

在公理律师事务所，专业人士完全不需要隐藏自己生活的其他层面。公司面试时提的问题甚至包括：“你想工作几个小时”“你希望在哪里工作”，大家自然也就无须隐瞒了。公理律师事务所的律师开诚布公地表达了自己对法律之外的缤纷生活的向往，并得到了公司的赞许。

公理律师事务所的业务开发副总裁克雷格·佐兰（Craig Zolan）和市场营销主管考特尼·鲍尔曼（Courtney Bowerman）已经在等待我的来访。他们在桌上放了3份律师简介，问我：“请问你希望采访哪位律师？这位律师还是一位电影制片人；这位律师的另一个身份是赛车手；还有这位律师，她整个8月都住在法国的别墅里，在此期间为两位事务所客户提供远程服务。”他们还介绍了其他几位需要在家照顾小孩的兼职律师。每位律师都会明确告知公理律师事务所，他们每周可以工作的时长和可以持续工作的时间段，然后，公理律师事务所会根据他们的时间，为其安排合适的客户项目。有些律师会在一段时间内几乎以全职模式工作，然后休息几个月，专心追求一种爱好。还有些人每次可以连续工作数月，其间每周固定工作3天。事务所没有设定任何相关标准。

我采访了许多人，询问他们事务所的弹性工作政策，佐兰跟他们一样，在会面结束之前，向我讲述了自己到公理律师事务所全职工作前的一段斜杠经历。佐兰本来是公理律师事务所的签约律师，那时，他和妻子成立了一家在线T恤公司。佐兰加入公理律师事务所管理层时，他的妻子已经接管了在线公司的大部分业务。

社会上有数百万希望以非全职方式工作的人，公理律师事务所这样的新时代工作场所非常适合这个人群。这些公司之所以这么做，不仅是为了适应不断变化的劳动力市场，而且是为了降低运营成本，促进业务发展。

美国专业咨询服务公司（Resources Global Professionals）是一家采用类似模式的会计师事务所。访问他们的网站就可以看到以下这段极具吸引力的文字：

美国专业咨询服务公司，汇聚众多社会精英，员工可以在工作和生活之间找到新的平衡点。我们的每位员工在各自的领域中都有至少10年的工作经验，业绩成就获得业界广泛认可。工作内容以项目为基础，员工可以自由选择工作地点，同时还能享受全职工作的各项福利。现在，大家终于能够按照自己的心意生活了。[1]

对于有创造力的专业人士来说，是选择自由职业还是选择当全职顾问一直是职业生涯的现实问题。但在网络时代，居住在艾奥瓦州的文案和平面设计师可以像纽约市的居民一样轻松推广业务。总部位于加利福尼亚州门洛帕克的创意集团（Creative Group）同时服务两个市场：寻求创意服务的公司与愿意接受自由职业任务的专业人士。登录集团的网站并注册，你就可以同时享受自由职业者的工作模式和企业在职员工标准的医疗保险。这家公司聘请的一些顾问还可以选择全职工作，接手一个又一个项目，积攒带薪假期和奖金，完全不用担心下一个项目的来源。这份斜杠职业的确不错，既可以享受办公室工作的诸多好处，又不用受到限制，而且非常适合发展其他斜杠职业。创意集团的母公司是罗伯特哈夫国际公司（Robert Half International），该公司是人力资源领域的巨头，在财务、法律和技术领域均设有类似的子公司，汇集了各个领域的专业人才。

斜杠人生

工具箱

公休与请假

公休和请假已成为企业越来越普遍的福利，[2]刚听到这个消息时，我的第一反应就是：赶快去找份工作。作为一名自由工作者，保持工作井井有条并遵守正常的时间安排已经很难了，所以我没有时间去追求兴趣爱好，而且不能保证休假回来后还有工作可做。

我们先来明确一下这两个概念。“公休”一词源自犹太人的安息日，主要应用于学术界，指暂时无须承担日常工作职责的一段时间。按照惯例，公休通常每7年一次，一般为带薪休假。“请假”一词的范围则更加广泛，适用于很多职业领域，是指在雇主允许的情况下离开工作岗位的时间段。与公休不同，请假一般是无薪的，但员工通常可以保留一定的福利。

如果你有兴趣，可以查询自己所在的公司是否针对教育制定了员工休假政策。对于员工的休假条件、薪酬和福利调整、休假时长限制，以及在休假期间的活动限制，每家公司的政策差别很大。无论公司的政策有哪些具体要求，在不离职的情况下选择休假都是一个好方法，这让你有时间深入了解某个领域，并找到合适的方法在今后的生活中继续钻研。

许多年轻的专业人士到一定年纪就会在特定的领域安定下来，37岁的律师乔尔·齐格尔博伊姆（Joel Zighelboim）也到了这个年纪，不过他选择了花些时间来探索自己一直很感兴趣的几个领域。齐格尔博伊姆从法学院毕业后就开始跟随一名法官担任书记员，此后他又加入了曼哈顿著名的盛信律师事务所（Simpson Thacher）。他的这条发展道路是许多精英院校年轻律师的理想路径。经济保障对他来说唾手可得，为实现这一目标，他非常清楚自己需要做什么，即延长工作时间并保持优秀的业绩记录。

不过，这份执行计划虽然可以为齐格尔博伊姆的未来提供各种有效保障，却唯独没能让他实现精神放松。他一直都很清楚，所有的一切都错了。因此，在这家公司工作不到一年，他就向公司请了3个月的无薪假期，用这段时间参加了数字电影制作集训。课程结束时，他已经制作完成了一部长达30分钟的电影，这是一部搞笑的纪录片，讲述了纽约一对中产阶级父母狂热地追求最新款的必备单品——婴儿车。电影的配乐是他自己编写的曲子，影片刻画了他和妻子成为父母之前的焦虑情绪。他遍访各地，访问不同社群的家长，询问他们选择了何种婴儿车，并研究这些选择代表了身为父母的消费者的何种心理。

课程结束了，是时候回律师事务所上班了，但齐格尔博伊姆始终无法下定决心回去工作。最后，他选择了另一份声望比之前的公司低但压力更小的工作，那就是继续为原先的法官工作长期担任书记员。齐格尔博伊姆将自己打算过渡到电影行业的目标对老板和盘托出，他的态度非常诚恳，同时也明白，如果有一天老板找到更适合长期供职的人，自己可能会失去工作。但是，这个选择让他的晚上和周末时间都空了出来，他已经做好准备，要向下一个目标努力并着手拓展人际网络。具有讽刺意味的是，到目前为止，他在电影方面获得的最佳指导建议正是来自这位法官。齐格尔博伊姆的状况远未达到稳定，他的妻子是一位演员/作家，孩子出生后，夫妻二人都需要考虑清楚，如何协调养育责任与斜杠职业的发展。

教师/房地产投资人罗伯特·苏达利向学校请假的目的是要实现企业发展目标，在请假之前，他在两种职业间周旋了大约7年。在任教19年之后，他终于能停一停，放下自己的退休计划，用1年时间专心处理房产业务。这1年休假是不带薪的，假期结束后，他又回到了教学岗位。在达到55岁退休年龄之前，他很可能早就不再教学了，但他仍然可以获得多年执教所积累的薪资福利。

谁能想到有一天，公司会争先恐后地设计弹性工作制度，允许大家减少工作量呢？虽然这种趋势目前尚未席卷全美，但也有其他迹象表明，很多公司已经意识到，灵活办公是一种巧妙的业务运营方式。

找到接受斜杠的老板

在职妈妈是弹性工作制度的先驱者，想要寻找兼职工作的斜杠青年可以学习她们的经验，完成过渡。有些公司之所以提供弹性工作、远程办公和其他工作安排选项，通常是为了吸引和留住坚持工作的年轻父母，不过尚未为人父母但需要大量时间处理其他事务的人员，一般也可以享受此类政策。

这也是49岁的雕刻家温迪·希施贝格（Wendy Hirschberg）25年来的工作选择。起初她在嘉达利锋（Catalyst）工作，就女性的工作问题进行研究并提供建议，然后她又加入了安永会计师事务所（Ernst & Young），在新劳动力资源中心工作。这两份全职工作都涉及改善公司的弹性工作制度，她进入这一领域则完全出于偶然。她解释说：“我的很多工作都与艺术相关，有个朋友甚至担心我会饿死。我的这个朋友在嘉达利锋工作，于是给我推荐了一份兼职。我对女权主义很感兴趣，所以我知道自己也会对这个工作主题感兴趣。”

她把这个领域称为“企业女权主义”，工作几年之后，本来是为了生计而接受的这份工作逐渐发展为不错的职业。希施贝格直到40出头才有孩子，但在为人父母之前很久，她就开始缩短工作时间，追求雕刻艺术，那时她每星期在办公室里工作3天，其余时间则在工作室里雕刻，有了孩子之后，育儿成为生活的一部分。

希施贝格说，一路走来，她经历了很多煎熬，大部分都是因为她想争取到公司同事和艺术界的认可，但她说，在遵循兼职时间安排并推动公司职业的发展上，她从未动摇过。

安永站在弹性工作制度改革的前沿。希施贝格确信，这家公司对弹性工作制度的包容态度有助于吸引和留住有才华的专业人士。她承认，利用弹性工作制度的员工大多为女性，但所有人都有资格享受这种政策。希施贝格的工作是对外宣传公司的政策信息，为强调这种开放性，她在与媒体谈论公司安排时，会刻意展示男性范例，比如有一个同事转为兼职工作，努力成长为一名牧师。

那么，如何才能找到这种适合发展斜杠职业的工作环境呢？首先，你可以做一些研究。许多组织都会发布年度“最佳雇主”“最佳公司”“最有利于家庭和谐的公司”等公司榜单，重点表彰那些政策最具进步性的公司，希施贝格之前工作的嘉达利锋就是此类组织之一。每个组织评判公司的标准不尽相同，而且所有组织都会在公布年度获奖公司名单的时候一并公布评判标准。一般来说，榜单内会列出公司网站，你可以访问网站查看公司的办公地点和其他详细信息。虽然从表面来看，有些组织的重点评判内容与你的关注点或许并不十分契合，但此类榜单仍不失为一个好的起点。

·　嘉达利锋每年都会颁发奖项，“表彰公司采用的创新方法，此类方法经过验证成效卓著，能够解决所有管理类女性职员的招聘、培养和升迁问题，包括有色人种女性”。嘉达利锋非常关注女性发展，那些在女性职位升迁方面记录良好的公司通常都有完善的政策，允许制定弹性工作制度，而且通过查看记录可以看到，员工确实能够有效利用此类安排，而不会有损于自身职业发展。

·　《财富》杂志会定期发布“100家最适合工作的公司”榜单。这本杂志的评判标准很多，其中大部分与斜杠职业的友好政策无关，但如果多了解一下，偶尔就会发现一些有用的相关信息，比如星巴克为所有工作时间超过20小时的员工提供医疗保险。《财富》杂志的网站的档案资料丰富，最早可以追溯到1998年。

·　在职妈妈媒体公司是《在职妈妈》（Working Mother）杂志的出版公司，自1986年以来每年都会发布“最佳公司”百强榜单。他们的调查对象包括不同规模的公司，每家公司都要完成一份申请表，回答包括“公司文化、家庭友好政策和补偿措施等在内的所有工作和生活领域”的相关问题。该杂志通过一系列文章，从各个角度分析相关数据。在研究这些信息时，要注意哪些公司的“弹性”定义比“家庭友好”更为广泛，例如，允许员工请假参加体育比赛训练或追求艺术才能等。

“成熟劳动力”的比例较高的公司也值得一看。对于接受过全面训练、希望减少工作时间，但又不想完全放弃工作的员工来说，此类公司会更加重视其价值。灵活的工作时间安排、工作分配制度、养老金计划和兼职人员的医疗保障是此类公司的主要福利待遇。美国退休人员协会（AARP）在这方面的追踪工作非常出色，每年都会发布“50岁以上工人最佳雇主”调查结果。

请注意，像“最佳雇主”这类称号已经成为开明的公司必不可少的标签之一，这意味着，榜单中的公司通常会公开发布得到社会认可的相关政策。对你来说，这绝对是个好消息，你只需要阅读这些调查附带的图表或访问相关公司的网站，即可收集到大量信息。要知道，此类信息以前只有通过面试的员工才能知晓。毕竟，第一次面试时不方便问“我最少需要工作多少小时才有资格获得医疗保险”。《福布斯》《快公司》等商业杂志都有不同形式的此类榜单，即便有些榜单更加注重盈利能力与企业增长而非工作条件，也可以帮你了解公司的企业文化。如果你正在编制一份目标公司列表，那么切记此类奖项已经持续评比多年，所以要记得查看这些杂志的历史档案。当然，这些榜单只是一个起点，只能帮你了解对此类公司的调查方向。谨记，书面政策仅仅是纸上谈兵，你还可以去认识一些行业内部人士，了解公司的实际执行情况，不要被企业的公关形象迷惑。绩效卓越的员工通常可以突破公司书面政策的限制条件；反之，即使相关政策存在，公司认为价值不高的员工也很难通过协商更改工作安排。

如果你想要了解小型企业，就必须自己完成此类调查。此时，你就需要探听行业和社区内的相关传闻。虽然小型公司可能没有完善的书面政策，但也因为缺少严格的制度，所以自由空间较大，它们对待不同员工的方式也各不相同，因而此类公司对创新制度的包容性更强。

有时候，你可以通过领导层的态度了解小公司的文化氛围。安妮·泰恩托（Anne Taintor）就是个很好的例证，她在新墨西哥州经营着一家成功的贺卡公司，公司就以她的名字命名。53岁的泰恩托是一位单身母亲，她在抚养女儿的同时开创了自己的公司。接受采访时，她说自己创建的公司的文化来源于她的亲身体验，工作环境必须尊重员工生活内容的现实情况。她告诉我“生命第一，工作第二”，她的员工虽然不多，但每个人的工作安排都体现出这一原则。她的业务经理通常每周工作4天，这样他就可以腾出时间照顾马匹。一名女性员工休假去上课，另一名女性员工在兼职发展自己的业务，按泰恩托所说，至少目前这项业务还处于次要位置。

对于这些观点，泰恩托对外非常坦诚。公司网站上讲述了她作为单身母亲创建公司的整个过程。虽然公司只有5名员工，但她已经获得了很多媒体的关注，几乎每篇报道都会提及她单身母亲的身份背景。任何像她一样不遗余力传播自己工作和生活态度的人，成为老板之后，或许更能理解员工在办公室之外还有其他追求。

位于马萨诸塞州剑桥的启明风险投资公司（Ignition Ventures）是一家科技类初创公司的孵化机构，他们也制定了类似的制度。启明风险投资公司的日常运营仅有6名全职员工，但公司与数百名独立签约人保持着稳定的合作关系，所有签约人都拥有工商管理硕士或博士学位。公司创始人埃米·萨尔兹豪（Amy Salzhauer）和莫琳·斯坦西科·博伊斯（Maureen Stancik Boyce）都来自制度严谨的企业并具备学术背景。公司成立时，他们的任务就是创建一个宽松的环境，让他们自己和公司员工都能享受办公室以外的生活。如果访问该公司网站，就能非常直观地了解其弹性、友好的工作环境。在“关于我们”页面上，有这样一段话：

工作和生活的平衡

我公司的重要目标之一就是，为高素质的管理和研究人员提供富有趣味的工作。因此，虽然部分顾问会将所有的专业工作时间全部投入启明风险投资公司的项目之中，但其他人仍可保留自己的个人兴趣，如学术研究、新闻、医学、投资管理或子女培养。[3]

萨尔兹豪表示，认可每位员工在办公室之外都有自己的精彩生活，是启明风险投资公司的头等大事。例如，办公室一位助理结婚时，萨尔兹豪直接安排公司上午放假，所有女性员工都可以陪她到商场的新娘特卖会购物。她解释说：“当然，如果客户需要某些服务，我们会留人照应。”

我采访她时，36岁的萨尔兹豪正在休产假，在家陪伴自己5周大的女儿。她说，即使身为企业家，她仍然会在工作和家庭之间设定严格的界限。她告诉我，在女儿出生后的几天，曾经有个投资人想给她打电话，但她拒绝了。她解释说：“我曾经因为项目价值观与公司不合，或者项目无法满足我们承诺给员工的生活方式等问题，放弃过非常有利可图的项目。例如，如果没人愿意飞往安大略省温莎市处理咨询项目，即使从经济角度来讲对公司有利，我们也不会接受这个项目。我们是一家私人公司，具备这种选择空间。”启明风险投资公司选择弹性工作的员工有很多种类型，比如有的员工需要照顾孩子，有位视频艺术家同时为启明风险投资公司和一所大学工作，一位女士在工作的同时还要照顾生病的母亲。萨尔兹豪补充说：“我们还有3位一直坚持佛教禅宗修行的员工。禅宗佛教徒真的非常适合作顾问，每个小细节都逃不过他们的眼睛。”

斜杠人生

TIPS

聘用一批技术娴熟的兼职顾问是一种很明智的商业行为，这样公司就能根据各个项目的需求组建团队，而不需要支付全职员工的管理费用。

当然，启明风险投资公司聘用员工的标准并不仅仅是有精彩的斜杠简历。员工之所以得到聘用，是因为他们具备完成特定项目所需的必要技能。聘用一批技术娴熟的兼职顾问是一种很明智的商业行为，这样公司就能根据各个项目的需求组建团队，而不需要支付全职员工的管理费用。

协商工作安排的十大关键

无论你是在大企业工作还是与小公司协商，任何制订工作计划的关键点都是，你的老板是否认同这种安排。我与《读者文摘》的法务部门协商兼职安排时，通过亲身经历学到了这点。当时我刚搬到香港，计划每周工作3天，留出时间去旅行。这是这个部门第一次接到律师的兼职工作申请，当时，部门内部甚至从未有人因照顾孩子调整过工作时间。

我在纽约的经理几乎立即同意了这项要求，她知道我的价值，我接受过全面的训练，而且已经完全融入了企业文化。她也知道我喜欢用不同寻常的方式工作。因为存在12小时的时差，我需要准备好偶尔半夜接听客户的电话，只要我对客户履行好职责，她不在乎我休息时间做什么。

然而有时候，在已经证明自己能力的环境中，从全职转为兼职工作模式有可能会产生反作用。当唐娜·麦克唐纳（Donna McDonald）准备从金融服务营销领域逐渐过渡到自己的室内设计业务时，她原本的计划是兼职从事营销工作，为新业务积攒资金。最初，她认为最好的选择是留在自己已经工作多年的这家公司。他们了解麦克唐纳的能力，并且很尊敬她。在协商缩短工作时间的过程中，她没有遇到任何问题。

然而，当麦克唐纳真正开始实施工作安排时，她发现同事们对她的要求比她自己愿意付出的精力要多得多。很快她就意识到，实行兼职工作的唯一方法就是，换个工作地点，那里的同事不会把她看作“营销专业人士麦克唐纳”，而只会将她看作一名从旁提供咨询服务的企业家。她需要在人际关系中建立一定的界限。

恰好此时，她通过朋友介绍认识了假想科学公司（Posit Science）的首席营销官萨拉·哈曼（Sarah Hammann），这家公司的总部位于旧金山，主营业务是开发和营销大脑健康项目。哈曼正要聘请一位顾问，要求每周工作两天，她的一名员工推荐了麦克唐纳，称麦克唐纳是一位经验丰富的营销人士，正在发展自己的室内设计业务，同时兼职提供咨询服务。两人相约见面，一拍即合。哈曼是一位狂热的设计爱好者，对麦克唐纳的设计工作很感兴趣，而且对她的业务能力印象深刻。双方都很清楚麦克唐纳可以安排多少时间工作，由于假想科学公司只需要一定的工作时长，所以麦克唐纳不太可能被公司事务纠缠而无法脱身。

斜杠人生

工具箱

调查结果对你有利

《哈佛商业评论》最近发表了一项研究[4]，呼吁各公司充分认识少数专业人士有待开发的领导技能，社会普遍认为这一群体更愿意投入大量时间照顾家人和贡献社区。如果在你印象中哈佛商学院属于保守势力，那么情况可能正在发生变化。该报告指出：“传统观点认为，管理层对员工业余生活的兴趣重点应该是白人男性高级管理层很早以前就认可的活动，这些活动有助于改善公司形象并能加强客户关系，如联合劝募会（United Way）活动、交响乐团赞助和体育赛事。”根据文章作者的观点，是时候做出改变了。

作者非常认可一位年轻经理的做法，他花费大量时间在无家可归者收容所中组建女性童子军，这支队伍在各种活动中屡获殊荣。这项研究的另一个研究对象是皮特尼波思（Pitney Bowes）公司的人力资源主管德米特拉·琼斯（Demitra Jones），她专注于服务社区，每个月花费30小时组织非洲裔美国妇女联谊会活动。作者写道：“这对她本人和皮特尼波思公司来说是一项双赢举措，而且从一开始就效果显著……琼斯能在公司内部迅速提升地位得益于她在联谊会的领导工作，这种成绩绝非偶然……”该研究内容成功登上《时代周刊》的封面，这证明此类观念极具社会渗透性，影响范围绝不止《哈佛商业评论》读者那样的“《财富》500强”内的职场达人。

麦克唐纳和哈曼共同制订了每周两天的工作计划，并约定，如果麦克唐纳的设计业务或假想科学公司面临期限压力，就可以协商调换日期。麦克唐纳完全没有隐瞒自己的设计业务，所以她告诉我，如果公司某位同事给她推荐客户，她完全不会感到惊讶。首次采访麦克唐纳之后几个月，我又通过电子邮件向她询问，有没有通过假想科学公司的关系得到设计客户。她回答说，已经落实了两个客户，其中一个就是哈曼。

你如果想了解此类谈判事宜，可以参考卡利·威廉斯·约斯特（Cali Williams Yost）的著作《工作与生活：找到适合自己的安排》《Work + Life: Finding the Fit That's Right For You》，这是一份行动计划，可以帮你找到适合自己的工作、生活组合，并帮助你与雇主协商，从而达成目标。约斯特与雇主和雇员两方面都有合作，相当于婚姻咨询师的角色，他帮助大家根据需要制订详细的工作安排。公司会聘请她帮忙留住和招聘人才，个人在束手无策时也会找她帮忙。约斯特建议在达成一致之后将商定的内容付诸笔墨，这份协议的作用类似一份婚前协定。

斜杠人生

工具箱

十大关键清单

读过约斯特的书之后，我邀请她与我一起制订谈判的十大关键清单，供大家在与公司协商具体工作安排时使用，以下为清单内容。

1．如果你擅长自己的工作，而且这项工作非常重要，那么雇主会更容易认可弹性工作制度，而不愿意失去你这个人才。

2．制订满足你和企业双方利益的工作计划是你本人的责任，而非雇主的责任。

3．相较于公司的正规政策，你与上级经理之间的双赢安排更为重要。据约斯特所说，许多大型公司都制定了正式政策，但实际应用得很少。反过来，由于雇主希望留住有价值的员工，所以通常你可以协商一些特殊安排，而不需要完全符合政策制定者设定的标准。

4．如果你已经在公司工作了一段时间，那么相对于双赢安排，失去你这名员工，再聘用其他人的费用要高得多，所以公司会允许你减少工作时间或更改工作方式。根据工作类型的不同，专家估计人员流动成本可能高达个人年薪的1.5倍。

5．员工中有人在写剧本、陪伴家人或休长假等的信息，不仅有利于公关和招聘，而且可以提升员工满意度、提高员工留存率、减轻员工压力和减少员工的疾病，从根本上来说对公司有利。要明确表示，你很愿意成为公司弹性工作制度的代言人。

6．如果你的经理非常开明，同意制定弹性工作制度，那么他或许不会因为你在业余时间的活动而处罚你，当然，与公司利益相悖的情况除外。雇主主要关心的是，如何在你提出的计划框架内保证完成工作，以及该计划可以为公司带来哪些好处。

7．通常，有需要的员工往往未曾询问是否可以制定弹性工作制度就已经辞职了。如果你提交此类提案，可能发生的最坏情况是什么呢？也就是提案遭到拒绝。你不会失去什么，特别是，如果你本来就有意愿离开公司去其他地方寻找适当的兼职，那就更谈不上损失了。如果你是一名优秀的员工，而且你提出的这份提案经过深思熟虑，经理可能就会做一些修改，然后批准试行6个月。如果提案遭到拒绝，那么你只有两种选择——留下或者离开。如果你最终决定留下，无论是长期还是临时性质，一定都要注意保持之前的绩效水平，从而减少公司对你工作忠诚度的潜在质疑。

8．如果某些技术可以帮你更有效地完成工作，则可以申请使用相关技术。你应该做好准备，清晰表述此项技术可以为公司带来哪些好处，产出的成果能否抵消相关成本。例如，如果你申请购买一台笔记本电脑，以便在家中访问公司的网络，你就可以阐明，你不在办公室的时候，你的助理可以为同事工作，因此可以为公司节省资金。当然，在必要的时候，如果你本身也需要这部设备，也可以申请由自己承担全部或部分费用。

9．你要相信弹性工作制度是有可能实现的。要成功创建、协商和实施弹性工作制度，你在必须首先相信此安排是可能实现的。这需要你改变思想，“工作只能在办公室完成、在工作时间完成、在周一至周五完成”这样的想法已经过时，要发挥创造性思维，思考其他的可能性。

10．一旦协商达成一致，制定好弹性工作制度，或者经理同意试用你的计划，你就要承担起责任，进行有效沟通，并确保在工作出现问题时做出调整。你要履行协议并向雇主证明，你可以在新的雇用模式下为公司带来价值，这些都是你要做的工作。

以上所有内容都建立在同一个假设基础之上，即你要与上级经理开展对话，而且公司的态度开明，可以接受员工的非传统工作方式。当然，实际情况并不一定符合上述假设。第3章讲到的律师/演员杰夫在入职威嘉律师事务所稳定下来之前，也曾在多家不同的律师事务所担任临时律师。稳定下来之后，他也在公司内部与几个不同的合作伙伴成为搭档，最后才找到现在这些合拍的伙伴，他们既重视他的诉讼案情摘要编写能力，又不介意他大部分时间不在办公室的状态。他告诉我：“如果合作伙伴需要经常会面，临时起意就要召开战略会议，那我们就不太适合合作。”如果合作伙伴只需要有人编写有礼有节、经过充分调研的诉讼案情摘要，杰夫就是不二人选。

斜杠人生

TIPS

你要与上级经理开展对话，而且公司的态度开明，可以接受员工的非传统工作方式。

越来越多的精英和积极工作的优秀员工已经意识到，即使是成就很高的人，在工作场所之外也会有其他追求。《财富》杂志最近的一篇文章写道：“各领域公司都在学习适应不同的弹性工作制度，尽力留住顶尖人才，随着这一过程的不断推进，组织将越来越偏离金字塔结构，而更像是一套拼图。”[5]在拼图结构的企业世界中，弹性工作制度无疑将更为常见。

42岁的卡尔·汉佩（Karl Hampe）曾担任顾问，负责管理对安然那样的公司进行的复杂的法务会计调查工作，这样持续了20年之后，他突然意识到，自己因为每天工作10～14个小时，而且通常假期和周末也要工作，所以错过了生活中太多的精彩。这个想法早就有迹可循。27岁时，他因突发心脏病入院治疗，之后他曾发誓要放慢脚步，思虑更加周全。但是，他追求完美的性格使他很快又陷入相同的境况，工作量不断增加，所有时间被工作占满，他的精力几乎消耗殆尽。之前他买过一本书，本想按书中所说回归人生正轨，找到自己的“北极星”，结果却几乎没时间看它。

如果能抽出时间，汉佩其实是有些想法的，他知道自己想做些什么。他想重新开始研究漫画，这是他大学时期的一项特长，但现在甚至连思考都没有时间。如果要重新开始，他就必须削减自己的工作时间。他拿出项目研究的严谨性，制订了一份详细的削减工时、减少薪资的计划。他的计划非常详尽，其中包括如何转移现有项目的工作量，以及如何将自己的职能分配给其他人，以便充分发挥自己的能力并实现最高价值。

上级经理跟汉佩关系很好，而且从一开始就非常支持他这项请求，但经过一番交涉，汉佩也了解到经理的两难处境，一方面他是汉佩的朋友，希望他生活幸福；另一方面他又是公司的经理，要保持公司的底线。与此同时，汉佩表示，他必须做好准备，如果提案没有获批，他就得离开公司，于是他开始在行业内打探消息，确保如果没能与公司达成一致，自己仍然有其他机会。他将这方面的准备明确报告给了经理。

公司最终全面接受了他的提议，不过那已经是在他全职工作几个月之后了，其间这项申请经过了公司的层层审核。汉佩此次交涉能够取得成功有多个原因。首先，凭借20年的经验，他知道自己很有价值，公司一定会努力留住他。其次，他已经在行业中做过试探，如果提案没有获准，他愿意离开公司。需要强调的是，他和经理都了解这些情况，而且以上两点都很重要。最后，他执行了必要的工作，保证自己的日程变更不会给公司带来损失。他告诉我：“公司已经意识到，要留住人才必须满足个人全方位的需求，公司的开明态度符合自身利益。”绩效记录时好时坏的初级员工很可能无法像汉佩一样获得批准，但无论身居何种层级，优秀的工作表现都是在协商中获得优势的关键因素。

我第一次遇到汉佩时，他已经按照新的工作制度执行了一年多，整个人热情洋溢。他正在研究艺术、漫画，调查不同的联合和自助出版方式。只是现在，他经常利用“休息”时间到大都会艺术博物馆画素描，到咖啡馆小坐，去健身房锻炼或者探访亲友，这些都是在以前的生活中没办法安排的事情。他说：“我只是需要一些时间充电，找回内心的平静。”

汉佩对待咨询工作的态度也得到了改善。他解释说：“我感觉跟以前不一样了，我不再给自己很大压力，去满足所有人对我的所有期望，现在我的工作时间受到限制，根本不可能实现那样的结果。我工作更努力了，管理着很多委托项目，但我感觉比以前轻松，因为我清楚其他人相信我的能力，知道我可以满足并超越他们对兼职员工的成果期望。作为个人，能够享受特殊安排，得到公司重视，这让我觉得自己得到了充分尊重，我也因此，工作表现比以前更好了。”

任何轮班制工作，包括医院的医疗专业人士，都可以通过增加或减少工作时间来满足其他爱好追求。美国有线电视新闻网记者桑贾伊·古普塔在成为电视人之前是一名神经外科医生，对他来说，为美国有线电视新闻网的工作腾出时间意味着接待的病患数量减半，而且要放弃自己在医院的研究职责。

蓝领工作往往具有双重优势，即遵循轮班工作制和很少需要将工作带回家。码头工人/纪录片制片人乔·范布隆克表示，他在码头上的工作特别适合搭配电影制作。他解释说：“我可以连续3天选择10小时班次，然后休息几天去片场制片。”

斜杠青年的注意事项

无论你是否决定对外公开各种斜杠职业，都最好考虑一下，雇主是否有理由对你的其他工作表示反对。你可以先查询各类书面的员工政策或者咨询公司的人力资源部门，但要注意要求对方保密。如果雇主没有设立人力资源部，可以咨询自己信任的管理人员。此类政策可能不会特意使用“兼职”一词，你可以查找“利益冲突”“外部工作”“公司资源使用”等用语。如果你在上市公司就职，还应该咨询法务部门，因为你可能需要将外部活动报告给证券交易委员会。公司之所以会设置兼职政策，通常是因为雇主担心员工的其他工作可能会与公司存在利益冲突，担心员工滥用公司资源或损害公司声誉。此类政策往往都具备以下要素：

·　在开始兼职之前，可能会要求你以书面形式通知公司并获得批准。

·　可能会禁止将本公司财产用于外部工作，所以如果你打算使用公司的马克笔或彩色打印机制作小册子，宣传自己的新化妆品，请三思。

·　可能需要你签署保密协议或非竞争协议，这基本上意味着，你不能利用职权将公司信息或知识产权用于违反雇主利益的目的。例如，如果公司进行了一项混合动力汽车研究，而你用这项研究筹集资金，成立一家混合动力车制造公司，那么这件事就存在很大问题。

斜杠人生

指南

·　通过公休或请假方式，在不离职的情况下从工作中抽出些时间，这是一种很好的方法，可以让你深入了解某个领域，并找到合适的方法在今后的生活中继续钻研这个领域。

·　无论你是在大企业工作还是与小公司协商，任何制订工作计划的关键点都是你的老板是否认同这种安排。

·　关键方法：谨记有关弹性工作制度的书面政策只是斜杠职业的一个因素，你还需要在行业中建立人际网络，了解公司的实际执行情况，不要被企业的公关形象迷惑。绩效卓越的员工通常可以突破公司书面政策的限制条件，反之，即使政策存在，公司认为价值不高的员工也很难通过协商更改工作安排。

·　关键行动：如果你有意在企业内寻找弹性工作制度的工作，可以研究各种组织和出版物发布的年度榜单，比如“最佳雇主”“最佳公司”“最有利于家庭和谐的公司”等榜单。无论你是否决定对外公开各种斜杠职业，都最好考虑一下，雇主是否有理由对你的其他工作表示反对。

如果你想经受磨难、接受考验，那就加入摇滚乐队吧。在音乐没有响起之前，所有人的反应都是大大的白眼，人们就是讨厌摇滚这个概念。但观众也没有让表演冷场，嘴里说着“他们根本没有音乐天赋”，结果玩得非常开心。

——凯文·贝肯（Kevin Bacon）

采访记录

《呼吸杂志》（Breathe Magazine），2005年9月/10月刊

生活中追求多种职业必然要承受更大的压力、过度的劳累和深刻的自我怀疑。事实上，在采访过程中，受访者经常问我，他们感到的周期性自我怀疑或过度劳累在斜杠青年中是否常见。他们承认，有时候，自己起初并不具备足够的能力，不能立刻在多个领域中达到最佳协调状态。他们谈到，有些情况下，生活中的某个层面的问题升级，会殃及其他的职业领域。有些人拒绝我采访的原因正是他实在太忙了。

然而，虽然斜杠青年承认会经历一段段困难时期，但他们往往认为困难时期是自己选择这种生活必然产生的副作用，并不会质疑自己的选择方向。我曾经询问德博拉·里韦拉，她在追求现在的高级招聘主管/厨师/酒店经营者三重职业的过程中，都放弃了哪些东西，她回答说：“这需要付出巨大的代价，我们抵押了住房，充分利用了自己的业务关系。我每天早上醒来时情绪都很复杂，一方面很兴奋，另一方面又胆战心惊。”

里韦拉每个周末都要在酒店和餐厅工作，但因为营业过程中夫妻两人一起工作，所以那段时间他们形影不离。他们俩经常将工作与社交结合在一起，晚餐时见见朋友，或者在餐厅一起喝杯葡萄酒。工作日里，里韦拉要从事另一份工作——高级招聘主管，这个领域也有很多时间可以用来社交。她解释说：“工作让我可以周游世界各地，而且我总是在会见那些最聪明、最有趣的人。这项工作真的很有意思，否则我也不会坚持这么久。”创造适合自己的工作和生活组合，让工作不再是单纯的“工作”，这是许多斜杠青年的共同想法。这也可以解释，为什么他们经常长时间工作，却总是说自己并不觉得很累。

采访过私人教练/警察奥斯卡·史密斯之后，我受邀去他的工作室锻炼。显然，人们经常在工作时间去见他。史密斯的日程安排是，夜班在辖区执勤，早上给健身客户上课，这听起来就很累，但显然，健身房是他自己选择的工作环境，即使没有必要，他也喜欢待在那里。他说，有些人觉得他神龙见首不见尾，但如果人们很了解他，就会提前预约或到工作室找他，那是他的固定社交场所，他总在那里跟朋友和客户聊天。

在斜杠人生中，业务与专业、工作和社交之间的界限常常很模糊。如果你可以从工作中获得快乐，就会不可避免地出现一种结果，那就是你不再感到这是一份工作。

找到适合你的平衡状态

要想找到自己的平衡点，通常需要克服一些障碍。大多数人在顺利发展斜杠职业之前，内心都会有些混乱，可能夹杂了对失败的恐惧、周围人对你的期望，以及自我期许。

经过20年的紧张工作和频繁出差，顾问/漫画家卡尔·汉佩感觉自己快要垮了。虽然工作很令人兴奋，但他再也跟不上工作节奏了，而且越来越萎靡不振。他解释说：“我知道自己看起来就像败军之将，我也不希望自己是这个样子，但是合伙人就窝在办公室的角落里，晚上8点才下班，他体形臃肿，现在已经第三次结婚了。这正是我们这种职业不断有人才流失的主要原因。年轻的同事认为‘生活绝不能只有这些’，于是他们就会换工作，但这种做法并不能解决具体问题，他们依然找不到自己的快乐。”

汉佩开始研究选择其他行业。他说：“我曾想尝试非营利性机构，想寻找更‘有意义’的工作，但我在那个领域有些经历，随后的调研也证实，那里的工作可能同样折磨人，而且我并不想从零开始进入新领域，也不想向新雇主重新证明自己。”

汉佩说，他需要真正爱上一件事，才能意识到还有其他的生活方式。遇到合作伙伴艾伦（Alan）后，他近距离地观察到这种构建职业生活的新方法。艾伦是一名注册营养师，他通过一系列兼职和咨询服务，建立起稳定且让人乐在其中的职业生涯。汉佩说，他本以为，做兼职或临时工作的都是些不认真或技术不太熟练的人。在遇到艾伦之前，他从未意识到技术精湛的专业人士之所以兼职多种工作，并非因为缺乏担当，而是出于自己的选择。他解释说：“艾伦为人打工，从每种斜杠职业中都获得一定的福利，他的斜杠组合涉及初级医疗、私人诊所和非营利性机构，因此他可以接触到整个医疗保健系统内不同层面的客户。如果计划足够长远，他不仅不会耗尽精力或者疲惫不堪，而且可以掌控自己的工作时间。此外，他对单一雇主的依赖性也会大大降低，不需要依靠单家公司来保持好心情或保障经济收入。看起来，他在30出头的年纪就已经掌控了自己的职业生涯，其他人在这个年纪还在期望别人的怜悯，希望得到别人的注意，盼望有朝一日可以享受更高品质的生活。”

汉佩说，他一开始很羡慕艾伦，后来逐渐意识到，自己也可以采用相似的生活方式。他想到一个办法，那就是可以坚持当前的工作，不过要更改为弹性工作的方式，他说自己当时就像经历了《绿野仙踪》里的冒险。他解释说：“答案其实一直都在我心里。我整个人放松了下来，甚至有些头晕目眩。不可否认，过渡期有些长，放松的时刻最初没有那么多，不过自从我清楚地认识到，斜杠人生在我身上完全可以实现之后，这种放松的感觉就越来越持久，而且最初的眩晕感也逐渐消失了。经过一年多的调整、适应，汉佩现在已经将自己的咨询工作时间缩短为每星期3天，这非常便于管理，也能为创作腾出时间。他已经逐渐适应了新生活的节奏。

由于汉佩已向公司表明，自己想要成为一名漫画家，所以偶尔会有同事发来信息询问“漫画方面进行到哪儿啦”，汉佩知道自己追求的这个创作目标有些虚幻，所以接到这种问题总有片刻“感觉有些尴尬”。但据汉佩所说，选择一个成功机会很小的领域也让他感觉非常自由。

汉佩正在努力提高艺术水平，但也常常参加休闲活动。他说：“我需要做的就是放慢速度。”在减少工作时间之前，他几乎无暇思考别人是如何改变自己生活的。“我终于有时间阅读飞机上的航空杂志或商业杂志中的文章，虽然其中不少内容都很肤浅，但我能够批判地阅读，消化吸收一些聪明人的想法，并判断哪些对我有用。”以往他总认为成功的标准是可衡量的成果，现在他摒弃了这一想法，学会了享受自我发现的过程。

迈克尔·梅尔彻在成为职业生涯规划师/作家/演说家之前，曾有过一段艰难的职业经历，最后终于迎来炫目的起点。他毕业于斯坦福大学，获得商业和法律双硕士学位，之后前往国外，在当地外交部门工作。回国后，他加入顶级律师事务所达维（Davis Polk & Wardwell）。离开事务所后，他曾短暂地在一家对冲基金公司工作，之后成立了一家互联网创业公司。就像20世纪90年代早期的电影剧本，经过不可避免的全面崩溃，他成立互联网公司、在线提供移民服务的宏伟计划宣告失败。

他的生活陷入低谷，身背债务，内心充满不安全感和自我怀疑。他告诉我：“我就像在流沙中艰难跋涉。”那是2001年，就业市场非常糟糕，即使回到自己就业能力最强的法律领域，他也不确定自己能否尽快找到工作。

梅尔彻知道，自己具备职业生涯再造的各项要素，并开始咨询一位生活教练，想找出办法实现目标。他与教练的这次合作非常有价值，受此启发，他开始思考自己能否成为一名类似的教练。但他不能贸然进入这个领域，这个职业并不具备以往职业的威望，这令他非常困扰。不过，当他向教练宣布这个想法时，他得到了意料之中的答案：“你会成为一名出色的教练！”接下来，他必须说服自己接受这个想法。他告诉我：“我遇到了很多问题。可笑的是，身份标签是我的最大难题。教练这个标签并不理想，不符合我对自己的身份定义，它总让人联想到一个形象：脖子上挂着根绳子，上面栓个哨子，整天喊着‘加油，加油’。我觉得这份工作不可衡量，而且它似乎并不需要经过很多年的精英式教育。”

有趣的是，梅尔彻克服怀疑的方法基本上就是一次自我训练的过程。他创建了一份书面调查问卷，将其分发给大约15位朋友，主要就是要求他们针对这份新计划提供反馈意见。调查问卷的问题包括“你认为我称自己为教练很奇怪吗？”和“你觉得我做教练能赚到足够的钱吗？”。令他惊讶的是，调查过程中，一些最了解他的人以各种不同的措辞表达出同一个想法，那就是，他一定会努力接受这个概念，最终开始实践，并收获成果、得到客户的积极反馈。梅尔彻说：“实际情况跟他们说的一模一样。”他现在经常使用这种练习手法训练客户。“从一开始我就知道，教练工作的这些活动会接踵而来，我对别人有一定的影响力，这对我来说确信无疑。”

人们找到平衡状态的方式各有不同，但当他们在某一刻开始与生活真正产生共鸣时，怀疑似乎就逐渐消失了。

工作量增加时的时间管理术

我们都有备感压力的时刻，也许是截止日期逐渐临近，也许是一档节目马上要开播，但是斜杠青年还要面临其他挑战。如果在孩子期末考试那天安排了给客户的重要演示报告，该怎么办？孩子学校的戏剧表演跟律师事务所合作伙伴的晚餐约会刚好在同一个晚上，该怎么办？

虽然你没有分身术，但仍可以采取一些措施，尽量减少冲突的发生。你要注意随时掌控日程安排。如果有可能，可以分派其他人。你还可以与同事搞好关系，请他们在关键时刻帮你排忧解难。律师/演员/导演杰夫在这个问题上有一些很有趣的想法。他说：“有时候你无法判断，项目何时会因为何种原因出现问题。如果有突发情况，而我在剧院又有事正忙，我可能就会非常紧张。我想有两个方法可以解决这个问题，一个方法是，尝试将项目工作交给组里的其他人；另一个方法是，增加自己的工作量。我可能会晚上10点回家，冲一杯咖啡，然后再继续工作几个小时。或者我可能会在早上6点起床，处理法律工作到中午，然后直接去排练。幸运的是，法律行业里的日期安排变化莫测。有时候，你听到他们说5月3日，可你知道，事情甚至可能会推迟到6月3日但你知道自己6月3日有事，然后两者就会发生冲突，你会为此提心吊胆。到目前为止，我运气都不错。在这6年里，我幸运地躲过了几次麻烦。”像杰夫一样，我采访过的许多斜杠青年都说过，对冲突的恐惧常常比实际情况更加糟糕。

杰夫这种面对压力继续工作的说法，是我与斜杠青年交谈过程中经常听到的。“只要我能坚持到6月底就行了，那时候学校就放假了”“到4月就好了，报税高峰期就结束了”“到1月就好了，年度报告就做完了”“到夏天就好了，孩子们就去参加夏令营了”。跟那些只有一种职业的人相比，斜杠青年的这些压力有什么不同呢？

虽然你无法制造出更多时间，但你可以找到一些技巧，充分利用自己现有的时间。玛丽·马齐奥说，她从奥运会赛艇比赛中学到的集中注意力的能力，在平衡律师、电影制片人、家长这三重身份的需求方面发挥了重要作用。她说：“我曾经是一个容易分心的人。工作时每次有人经过我的办公室，我都会抬头看一看，随时可以聊两句。”马齐奥说，很长一段时间里，她在体育比赛中的成绩都非常不稳定，要么非常快，可以轻松取胜，要么很慢。她去咨询了一位体育心理医生，医生帮她做了一些注意力训练。例如，她打开电视机，放着刺耳的音乐，画面里有人跑来跑去，她则练习在电视机前做数学题。她的注意力和专注力都得到了很大提升，很快比赛成绩也归于稳定，速度也提高了。她说：“后来，这种能力也影响到我的工作和家庭生活。也就是说，执行某件事时，我们需要坚定不移的态度并集中自己的注意力。”

众所周知，成功的运动员总是非常专注的，因此一份运动员的斜杠职业可以极大地提高专注力也就不足为奇了。蒂姆·格林在描述美国职业橄榄球大联盟内部生活的著作《游戏阴暗面》中，详细说明了自己是如何利用战略会议中的空闲时间的，会议的持续时间原本就比他了解必要信息所需要的时间长得多。他写道：

在长达数周的时间里，我一直在冗长的会议中努力对抗无聊情绪，后来我想出了一个办法，可以让思绪飞扬，又不必受到责备。我开始写作，不是用电脑写作，而是搜集素材，晚上回到家之后再渲染发挥。在幻灯片放映的微弱光线中，我会利用比赛计划材料的边缘和运动员手册内页的背面记笔记，潦草地写下各种想法和场景构思，然后撕下写有笔记的页角甚至全页。我家里的办公桌上堆满了碎纸片，晚上撰写报纸文章、美国国家公共广播电台评论或者小说的某个场景时，我就会查看这些碎纸片。[1]

格林曾经在电视台任职，这份兼职工作也有很多空闲期。他同样设法有效利用时间，就像他在美国职业橄榄球大联盟打球时所做的那样，这完全契合斜杠逻辑。我采访格林时，他正在为主持《时事新闻》节目上妆。在录制节目的那段时间，有专车负责送他往返机场和工作室。他说，在行车途中或者只要能有15分钟的空闲，他都会拿出笔记本电脑写作，他的12本书都是以这种方式逐步积累写出来的。

格林已婚，有4个孩子，他告诉我，自己很少在周末工作，这段时间除了陪伴家人停止一切活动。他经常会拒绝别人的家庭烧烤邀请，因为这会减少他与自己家人相处的时间。他说：“我知道如何拒绝别人，如果某件事会破坏生活平衡，我一定会坚决拒绝。例如，我住的地方离孩子们的学校很近，而《时事新闻》这个节目愿意配合我，满足我的需求。我不会为了节目搬家，因为这个理由拒绝过很多电视领域的机会。”

与很多斜杠青年一样，新闻学教授/电视记者/演说家斯林纳什·斯林瓦森将这一概念提升到了另一个层次。我曾看到有一次，他在为大都会艺术博物馆工作人员做演示报告时，在大屏幕上回复电子邮件。他的“智慧冲浪”（Smarter Surfing）研习班很受欢迎，在班上同学陆续到齐之前，他经常会充分利用时间处理工作。他会很小心地选择性打开电子邮件，避免暴露隐私。对每天需要回复100多封电子邮件的人来说，这种方式非常完美，可以充分利用碎片时间。

当然，某些情况下，两种职业实际上并不能兼容，或者至少无法以当前的配置方式兼容。52岁的埃米·布卢姆（Amy Bloom）曾撰写过几本屡获殊荣的小说和非虚构类图书，在开始写作前，她就是从业10多年的心理医生了。小说这方面有了起色之后，她发现接受大量看诊病患显得越发艰难，因为患者需要医生投注大量精力。她说：“第一次组织图书签售会的时候，我明显能感到活动对自己和病患的干扰很严重。于是我意识到，这种操作不是长久之计。”

布卢姆现在仍然会少量接诊，仅限于接受自己熟悉诊疗需求的少数患者。她解释说：“患者大部分是夫妻，还有我之前见过的一些需要调整的个人。我很不喜欢接待患者之后告诉他们‘你的病情比我想象的更严重，你得去其他地方治疗。’而且，我没办法忍受每个月都有一两次有人来看急诊。”布卢姆坚持每周集中一天接待患者。她说：“写作已经很难了，如果每星期的接诊时间非常分散，那就更难处理了。”

自我检查是斜杠人生必不可少的工作

每隔一段时间就自我检查，检视各项活动的进展，这对所有斜杠青年都是必不可少的。卡尔·汉佩说，他在工作中有20年的商业计划应用经验，因此，开始斜杠人生以后，他认为同样需要制订一些正式计划。他为自己设定目标，其中一些非常容易实现，另一些则需要付出更多努力，计划的制订大约一年4次，随季节而变化。他最近的一些目标包括购买一张绘图桌、找到一个公寓之外的低成本工作空间，以及研究自己最喜欢的连载漫画中共有多少个角色。其中工作空间的目标已经完成，他最后租了一个储物间。最重要的是，回顾自己的进步时，如果没有完成A、B或C，但已经完成了D、E和F，他也会认可自己的成绩。他谈到自己这种方法时说：“最容易让自己陷入困境的方法之一就是设定非常具体的目标，因为事情的发展通常不会如你所愿。”

迈克尔·梅尔彻也会制订此类计划。他会设定周期性的时间点，而且称这项计划是“我自己的战略规划”。在一年中的这几个时间点，他会重新检视自己的各项工作，包括教学、一对一辅导、研讨会、演讲、咨询和写作，评估每项工作的进展情况。有些时候，他会独自一人在办公室或公寓里完成计划，不过偶尔，他也会把制订计划转变为类似公司拓展的活动，他会预约好到夏威夷度假一周，并带上某个朋友一起参加联合目标规划活动。

无论是在哪里，梅尔彻的计划都是为了检视目前正在进行的所有活动，评估每个活动的目的，并确定保留、剔除及调整哪些活动。他说：“任何一家企业都需要坚持定期休整，以审查增长点。”不可避免地，他也从中了解到出人意料的信息。有一年，他统计出自己当年完成的所有教练预约课程，并分析自己特定日期见面的人数。最后，他总结出，如果将教练预约规定在周二和周四，那么每周只需两天时间，他就能完成相同数量的预约。“你必须查看数据。我学到的一条宝贵经验就是，一年中大约有70～80天时间，我只有一个预约，但我仍然觉得自己的预约安排一直很满。”

这一发现可以帮助他大幅提高工作效率。他解释说：“每项工作投注精力的模式都不一样。在写作的那些日子里，我要沉浸在自己的世界里，不想对其他人负责。我可能待在家里或者办公室里，我可能会穿休闲装或者正装，但我不会接触任何外部事物。我不吃午饭，不看电子邮件，也不接电话。教练的工作模式则完全不同。如果我要在同一天内在两种工作间转换，工作效率就会下降。有时候因为急于完成某项任务，我就会对客户不耐烦。如果你是一名教练，这种态度可不好。创建这个结构之后，我每周只需要在特定的两天专注处理客户问题，这是一种极大的解脱。我的行政管理工作也有特定的模式，需要特定的时间安排。”

对程序员/戏剧导演丹·米尔斯坦来说，时间管理的正确方式就是，设定粗略的日程表。生活中，米尔斯坦每天都要处理大量工作，包括为客户编程与为剧院解决问题。这些工作可以在家里完成，但家里有太多干扰因素，想想汪汪叫的狗狗、亟待整理的账单、报纸上的花花新闻，以及那堆脏衣服。而且，他的大部分工作都要在电脑上完成，可他一定会浪费大量时间在网上阅读棒球统计数据，每次都情不自禁地点击“查看邮件”按钮，于是，米尔斯坦决定，必须建立秩序，制订计划。

这个工作系统的基准点就是，每天早上出门到当地一家咖啡馆，那里的半封闭空间和白噪声可以帮助他集中注意力。每天他都会设定一定的放松时间，允许自己看电视或者躺在沙发上看书。每天留出特定的时间不做任何工作，对他提升工作效率帮助很大，特别是他经常晚上也要工作，所以休闲时间就显得更为重要。每天的日程安排可能会有变化，但据米尔斯坦所说，以下内容稍加调整，就是他工作日的标准安排。

上午8点：去咖啡馆，在那里点一大杯咖啡，让自己在接下来几个小时的紧张工作中保持精力充沛。第一个小时用来处理剧院方面的大量电子邮件，包括安排排练和后勤工作、与新闻界沟通、与设计师交换意见，以及管理每个人的个人问题。之后查看棒球比分、阅读早间新闻、回复个人电子邮件。现在，个人生活与各种工作之间的界限对我来说已经相当模糊。所有事务都带着些许个人色彩，这是我工作热情高涨的部分原因，也是我喜欢的生活方式。我总会更多地考虑如何应对外部世界，而非抽象问题。

上午10点：开始专注处理几个小时的编程工作。咖啡因带来的无限力量达到顶峰，我非常喜欢解决编程方面的趣味问题。解决难题、为系统添加功能、修复错误，以及其他这类操作都会令我非常兴奋。沉浸在这种编程狂欢中时，我很享受不被人打扰的宁静，我会上调耳机的音量，整个过程都令我非常满足。

下午2点～6点：回家吃午饭并阅读报纸。我知道自己午餐过后会变得昏昏沉沉的，无法高效完成工作，这段时间可以小睡一会儿、读读书、办点杂事、接接电话、遛遛狗、跑跑步。最重要的是，电脑世界里没有界限。我觉得之所以要设置这个“下午休息时段”，就是因为自己以前在网上浪费了太多时间，这让我很讨厌自己。现在我明白了，我的毅力不够强，没办法一直集中精力，所以我会尝试在精力更好的时间段进一步提高工作效率。

下午6点半：一年中大多数时候，这个时间我就该出发去排练了。这是我一天中的社会生活部分，我必须集中精力，进行领导工作，这也是我允许自己整个下午放松精神的原因。排练过程非常有趣，但每个人都会向我征询下一步指示，几乎每个步骤都是如此。也因此，这个时间段与上午形成完美的互补。我喜欢领导事务往下发展，感受团队的协调运作，当面为大家提供精准、详细的反馈，所有这些都与编写代码的高度抽象世界不同。

米尔斯坦承认这份日程表很令人羡慕，因为其中大部分安排都可以调整，如他所说：“这是我的基本计划，可以根据具体情况进行调整。有时候我会上午10点到剧院拿钥匙，整个计划都是可变的，可以添加其他安排。但这份基本计划非常不错，这样我就不必考虑自己的日常工作安排。正如安妮·迪拉德（Annie Dillard）在《写作生涯》（The Writing Life）中所说的那样：‘时间表就是个脚手架，催促你起而行之，不受阻碍地完成长时间的工作。’计划的确可以发挥这种作用。”

汉佩、梅尔彻和米尔斯坦都使用了相似的流程建立斜杠人生框架，每个框架的核心内容都是良好的自我认知。汉佩知道，控制自己工作狂倾向的唯一方法就是，减少自己在公司的工作时间。梅尔彻必须计划他一周的工作，如此才能有足够的时间和空间完成自己的各种工作。米尔斯坦必须走出家门，才能避免自己分心。一旦确认某些目标，他们每个人就都需要按照日历，以天、周、月或季度为规划单位，制订工作计划。同样重要的是，每个人都为计划外事件制订了调整规则，因为计划外事件是无法避免的。僵化刻板与斜杠人生无法兼容。以上只是少数几个案例，用来简要说明计划的制订方法。

斜杠人生

TIPS

控制自己工作狂倾向的唯一方法就是减少自己在公司的工作时间。

一旦确认某些目标，他们每个人就都需要按照日历，以天、周、月或者季度为规划单位，制订工作计划。

何时、如何亮出斜杠身份

有一个问题困扰着大量斜杠青年，尤其是那些斜杠组合不协调的人，那就是：是否应该在所有工作场景中都坦承自己的各个身份。第7章中，我们从个人简介和结识新朋友时介绍自己的方式这两方面入手，探讨过这个问题，但在处理更深层次关系时，问题又会有所不同。

艾琳·博德曼是我们曾经介绍过的理财规划师，她制作了一部纪录片，分析画家莫奈与诺曼底美食之间的联系，还推出了相关系列产品。她曾说过，她认为自己对客户承担着信托责任，必须预先将自己的新职业告诉客户。“否则，如果他们偶然翻阅纽瓦克市的《明星纪事报》（Star-Ledger），突然发现一篇关于电影制片人艾琳·博德曼的文章，我该怎么办？”而且她认为，如果隐瞒自己的新业务尝试，可能会让自己错失一些机会。她说：“为什么要封闭一半的关系网络呢？”事实上，她的一位理财客户已经表示，有兴趣为她的新业务投资。

其他人可能更适合“不要透露过多信息”原则。高级招聘主管/厨师/酒店经营者德博拉·里韦拉表示，她在所有与公司客户的谈话中都会非常谨慎，避免谈及自己的酒店和餐厅业务。她的招聘工作非常考验技术，需要从业人员全情投入，她不希望客户认为自己不够专注。但对关系亲密的人，她就不会隐瞒自己的其他生活，甚至有些时候，她会将两个世界融合在一起。每年夏天，她都会在城镇附近的一个大型慈善活动中赞助一张桌子，邀请几位客户参加活动。

普拉提教练/艺术顾问/作家卡洛琳·莱恩则会具体情况具体对待，一开始她会采取全普拉提或全艺术互动模式，直到感觉时机成熟，再透露自己的其他生活。对待在艺术界合作过的一些学者或收藏家，最好永远不要谈及普拉提。与普拉提客户在一起时，她则会经常谈论艺术事业或学术研究。她解释说：“我的很多普拉提客户都是收藏家，或者单纯对艺术感兴趣，我跟他们的合作模式都是一对一的，通常每周都要见好几次面，相互之间比较了解，也就是说，我们也会讨论当天其他的工作内容。我个人有些时候会到切尔西的画廊参观或到私人图书馆进行研究，有些客户会有兴趣了解相关内容。”

划清斜杠职业间的界限

并非所有斜杠组合都能轻易共存，如果你想要添加其他职业，就必须考虑到某些职业中存在的道德问题。我并不是说不可以添加这种斜杠职业，而是说你必须划分出明确的界限。

谁还能比心理医生更有资格谈论界限问题呢？当我与心理医生/小提琴制作师罗伯特·蔡尔兹聊起这个话题时，他告诉我，他在自己的两种生活中保持着非常明确的界限。他解释说：“作为一名心理医生，你不能在患者面前保持双重身份。我的患者永远不会光临小提琴店铺，我也绝不会接受买家成为患者。但是，我的患者当中的确有很多艺术家，甚至包括几位作曲家。”作家/心理医生埃米·布卢姆则根据自身的接诊性质，做出了不同的决定。因此，实际情况不同，制定的解决方案也就不同。

新闻业是另一个存在明确的职业道德的领域。这个专业领域要求记者在自己报道的专题领域中不受利益冲突影响，这一规则可能会排除某些特定商业关系。确实，我采访过的大部分斜杠记者都有非常清晰的行业界限，而且非常清楚这些界限如何划分。当《嘉人》杂志的健康版面编辑马蒂·芒森（Marty Munson）获得私人教练认证时，拒绝了在杂志内容可能会提及的健身俱乐部工作。她解释说：“我会将合作领域限制在私人俱乐部的个人客户，避免产生潜在的利益冲突。”记者/教授/演说家斯林纳什·斯林瓦森表示，这很简单，他做演讲会得到报酬，但针对演讲中推荐的谷歌或其他科技公司，他绝不会收取一分钱。

鲍勃·伍德沃德（Bob Woodward）是美国最受尊敬的新闻记者之一，但在关于向媒体泄漏中情局特工瓦莱丽·普莱姆（Valerie Plame）的姓名这件事的调查中，伍德沃德受到了社会各界的指责。伍德沃德是《华盛顿邮报》的编辑，他是否借此为自己的书寻找素材，这点一直备受关注。正如《纽约时报》所述，他的罪行在于：“这是本年度第二次，伍德沃德先生对一本书的忠诚度似乎与新闻报道的责任发生了冲突。”[2]《华盛顿邮报》就是他的强大后盾，但许多评论员质疑他的作家身份是否有损于他承担对报纸读者的责任。

我们再来看看桑贾伊·古普塔博士的故事，他在伊拉克战争期间为一些病人实施了紧急手术，自身也成为新闻报道的对象，因此受到新闻界的一些批评，认为他违反了客观报道原则。古普塔和美国有线电视新闻网所采取的立场是，人道主义原则应高于新闻专业的人为束缚。

我采访过的一位律师/文学经纪人表示，无论作为经纪人还是律师，在接受客户之前，她都会设法确认自己的其他身份与新客户不存在任何利益冲突。例如，如果某位作者与她在经纪人角色中的合作出版商有冲突，她就不能成为这位作者的代理律师。她并不认为这是一种障碍，每次接受新客户时都会牢记这一点。

发表博文、在线日记等内容也曾经给一些人及其所属公司带来麻烦或造成困扰。泄漏雇主的机密信息、表达对公司的不满或在网上发布不合时宜的照片，都可能让你很快丢掉工作。

在工作中拿出太多时间发展斜杠职业是另一个雷区。在《纽约时报》的一篇报道中，高中教师马修·凯耶（Matthew Kaye）为参加职业摔跤比赛请了很多天假，因此丢掉了教师工作。教师原本是他的全职工作，而摔跤手则是在其基础上建立的另一个身份。[3]谨记，如果你要发展斜杠职业，就一定要确保全职工作的雇主不会反对。

如果你身处一个领域，同时考虑进入另一个领域，请务必考虑清楚，所在的领域是否存在行业道德，是否禁止从业人员进入你正在考虑的那个领域。考虑相关问题时，请参阅第8章中的“斜杠青年的注意事项”。

斜杠人生

指南

·　许多斜杠青年都能创造适合自己的工作和生活组合，让工作不再是单纯的“工作”。虽然他们经常长时间工作，却总是说自己并不觉得很累。

·　预测各种斜杠职业之间不可避免的冲突，并开发相关系统保护自己。要注意随时掌控日程安排。如果有可能，可以分派其他人。你可以与同事搞好关系，请他们在关键时刻帮你排忧解难。

·　培养提高自己专注度的技术。找出生活中的碎片或空闲时间，想办法充分利用每一分钟。

·　关键方法：每隔一段时间就自我检查，检视各项活动的进展，以及当前的活动组合是否可行。明确认识并做好计划，定期调整工作安排，这对所有斜杠青年都是必不可少的。

·　关键行动：考虑清楚自己所追求的斜杠职业之间是否存在利益冲突。问问自己，其中是否存在道德问题，是否会影响对客户承担的责任，或者是否存在其他需要解决的问题。

第一个孩子出生后，我忍不住想：“什么是母亲？我在做什么？”我觉得自己还需要些别的东西。我那时感觉自己只是个喂奶的机器。我知道母亲的重要价值，我制作过这方面的电影，但我不能只是一个母亲。我坚持工作的部分原因是，我有一儿一女，我要让他们看到我工作的样子，这样才能给他们树立良好的榜样；另一部分原因是，我自己也有工作意愿。此外，我没有办法让自己局限于单一的角色中。

——玛丽·马齐奥

律师/电影制片人/母亲

我爱孩子的程度远远超乎自己的想象。

——戏剧《变革前夜》（Eve-olution）中艾莉森（Allison）的台词创作者：希拉里·伊利克（Hilary Illick）、珍妮弗·克里尔（Jennifer Krier）

育儿与其他斜杠职业不同，生儿育女不是事业、职业或爱好，孩子会颠覆你的整个生活，并且育儿具有全职性、永久性、无偿性和持续变化的特点。但是，当我与人们谈起斜杠人生主题时，大家经常问我，育儿这项工作该如何融入其中。从定义上来说，每个为人父母的个人都是斜杠青年，都要将父母身份与所有其他身份组合在一起，所以这个主题非常值得我们探究。

育儿与其他职业的融合问题是很多书阐述的重要内容。本章并不能替代这些书，也不是要认同某人的选择，传达育儿方式和确定是否应该生育子女的立场。相反，本章的目的是，强调人们创造出的一些生活协调方式，讲述他们如何将育儿与丰富的职业生活融合在一起。与前面的章节一样，本章也会采访几个已经克服阻碍的人，给出他们的建议，并突出阐述育儿与其他工作之间的协同作用。

即使是那些原本就倾向于发展斜杠职业的人也表示，一旦将育儿添加到斜杠组合之中，事情就会变得更加困难，至少最初会有一个阶段很难达到以前的职业丰富程度和精力水平。已经为人父母的采访对象均以不同的方式表达出上述想法。本书介绍的许多人在培养斜杠人生的过程中都没有养育孩子，上述组合困境也是主要原因所在。有些人在一段时间之后为生儿育女留出了空间，有些人则在孩子上学或长大成人之后才开始步上斜杠发展道路，还有些人则选择不要孩子。

生儿育女常常会成为人们调整或重新评估职业的动力，特别是那些休产假或陪产的父母，这段时间刚好可以让他们反思自己的工作状态。

在美国的文化中，就目前情况来看，让有意义的工作与育儿协调进行并不容易。这种组合之所以能成功，通常是因为人们精心规划生活，让自己既能成为理想中的那种父母，又能满足对生活的其他需求，并能从事喜欢的工作。如果你正在阅读本章，那么或许也在思考，如何将父母的角色与其他身份融合，而且想知道，其他人是如何找到令人满意的解决方案的。也许你已经有一份斜杠职业，并在考虑是否需要放弃一些东西，才能承担起为人父母的责任。也许育儿已经在你的斜杠组合之中，但你希望自己可以做得更好。本章将为你提供一些建议。

工作和生活专家给斜杠父母的几点建议

在《绝望主妇》（Desperate Housewives）第二季第一集中，费莉西蒂·赫夫曼（Felicity Huffman）饰演的利奈特（Lynette）面试了一个广告业的高层职位，她已经与4个孩子在家中度过了7年时光，这段时间一直没有工作。她的丈夫认为，该轮到自己待在家里全职照顾孩子了。面试官带有敌对情绪，她告诉利奈特自己之所以选择不生孩子，就是为了避免脱离职业轨迹。利奈特说服了她，并告诉她，接受工作之后，自己绝不会为孩子的事情分神。

利奈特说：“你得一边叫骂一边踢打，才能把我拽出办公室。”她解释说，相较于家里的混乱环境，与成年人一起待在办公室里就像在休假，大家不仅不会把鼻屎扔到墙上，而且可以理智地对话。面试官告诉利奈特还有一轮面试，如果她够聪明，就会在第二天提前来到公司。下一个场景发生在利奈特面试当天的早上，她的丈夫平躺在地上，痛苦地扭动着，他摔了后背。利奈特明白不能把最小的孩子留给丈夫照顾，孩子还需要换尿布，但是按照面试官的要求，她又不能改期。

时间太紧了，临时打电话找保姆已经来不及了，她把小孩从婴儿床里抱出来，抱着孩子直奔面试公司。在办公室里，她让那个愣头愣脑的男接待员帮忙照顾孩子，匆忙地问了一句：“你喜欢小孩儿，对吗？”

下一个场景发生在一间带玻璃幕墙的办公室里，前一天负责面试的凶悍女人和一个负责招聘决策的男性高级经理向利奈特提问。利奈特能瞟到自己的孩子在接待员的桌子边缘摇摇欲坠，接待员却完全没有注意。她开始讲述工作经验，然后请求离开一分钟，两位面试官面面相觑。一会儿，利奈特抱着哭泣的婴儿回到办公室里。

“请看看我是怎样处理多重任务的。”她说着，一边换尿布，一边开始根据自己的调研，讨论该机构的形象及其网站存在的问题，比如公司没有足够的奖项和公共服务，而客户希望看到这些东西；公司网站导航性能太差，没有站点地图。男经理为这番分析所折服，并在出门赶飞机之前说道，她已经被录用了，凶悍的女性面试官表现出些许不满。为表示庆祝，利奈特将脏污的尿布扔到墙上，女面试官看着她，眼神饱含着不认同。在场景的结尾，利奈特说：“当然，我会清理干净的。”

这样的场景设计之所以受到欢迎，是因为它可以在许多层面上与观众产生共鸣。我们可以确信，利奈特绝对能胜任这份工作，她聪明伶俐又经验丰富。尽管她有4个孩子，幼儿的抚养会与工作产生不可避免的冲突，但我们仍然可以清晰地看到，利奈特一定会在工作中表现得很出色。而且无论出现什么情况，她都绝不会假装自己的孩子不存在。在她的简历中，育儿经验与学历证明和之前的就业经历同样重要。我们能在《绝望主妇》中看到这样的场景，说明社会对高级管理人员生儿育女或者母亲出任高级管理人员的情况已经不足为怪。事实上，她的丈夫管理家庭事务、办公室里有男接待员等迹象更能明显地表现出，有关家庭和职业角色的陈旧观念已经被打破，与之相反的情况在社会上已经比比皆是。

看过这一集后，我给工作和生活专家德博拉·爱泼斯坦·亨利打了个电话，询问她会提供何种建议，帮助利奈特更好地掌控家庭和工作。亨利抚养了3个年幼的孩子，并在同一时期取得了法律职业上的成功，现在，她通过自己公司的弹性工作律师，为成千上万人提供咨询，帮助大家平衡职业和育儿生活，处理各种细枝末节。我们俩都明白，戏剧为了达到效果，表现手法会稍有夸张，但除此之外，亨利也同意我的观点，这一集确实提出了很多重要问题。

1．找到合适的育儿措施

据亨利所说，在抚养孩子的同时，如果想在家庭以外的工作中取得成功，最重要的一点就是，找到合适的育儿措施。所谓合适的育儿措施应该包括多个备用层级和以下紧急育儿服务：1）如果已婚，你的配偶或伴侣可以帮忙；2）所在社区的有亲朋好友可以帮忙；3）托付给其他在职父母或他们的全职保姆、临时保姆，必要时共享育儿服务；4）与紧急托儿场所建立联系。在亨利的案例中，她找到了一个理想的后备选项，有一位照顾自己孙子的老妇人，她的时间安排灵活，随时可以充当临时保姆。对于身处专业工作领域的职场人，如果经济条件允许，又想在事业上争取进步，亨利建议大家雇用全职保姆，即使在休假的日子里，也要让保姆在家帮忙，以便从容应对突发情况。

2．家庭生活的组织方式要能够支持职业发展

亨利说，这一集《绝望主妇》的情节让她想起与伴侣密切沟通的重要性，以及自己与组织内双职工成员进行的无数次交谈。“我总是从在职妈妈那里听到类似的问题，当夫妻双方都有全职工作时，一旦陷入困境，就更容易触及事情的真相，此时两人都要搞清楚自己的全职工作责任与对方相比哪边更重要，大家要公平地探讨谁应该去上班。”亨利说，在那样的情况下，许多人都会因头脑发热而犯错误，更倾向于关注哪个人收入更高。她的建议是：要注意谁在当天享有更大的灵活性。如果两个人都很忙，而且没有后备选项可用，那就把一天的时间分摊开来，一个人早上早点上班，另一个人晚上加班。重新考虑育儿措施等重大问题可以等危机过后再着手解决。

3．工作时全情投入，但要明确界限所在

亨利说：“20世纪80年代，女性地位大幅提升，每个女人都在努力按照男性的定义取得成功。如今，我们作为女性会更加认可自己的女性特质，并根据这些特质将自己与男性区分开来。同时，雇主也越来越尊重个人的整体需求。这两种趋势相互呼应。”

当然，你最好不要将幼儿家长的特性过多地带到办公室里。亨利警告大家不要效仿利奈特的做法，并重播了整个换尿布的场景。亨利说：“我建议，生活信息的分享应该仅限于你认为同事或客户已经能够充分理解你的经历，或者已经了解到有用信息的情况。”这与斜杠人生框架中的“不要透露过多信息”原则没什么差别。明确自己应该何时进行单纯的工作谈话、何时可以探讨个人生活，这种能力对所有人来说都有益无害。

4．育儿技能可以转化应用

利奈特有关多重任务的台词是这一集中最滑稽的画面之一，但亨利认为，这种类比的确来源于现实生活。不可否认，雇主们已经开始认识到，育儿技能可以转化应用到工作场合中。安·克里滕登（Ann Crittenden）在其著作《如果能把孩子带大，你就可以管理任何事务》（If You've Raised Kids, You Can Manage Anything）中，以令人信服的论述阐明，成为好父母所需的技能也能帮你在工作领域取得成功，这些技能包括处理多重任务、在事务分散的情况下保证工作正常进行、与难缠的人打交道，以及以公平竞争和诚信原则管理运营。

父母的身份在许多工作环境中也是一项资产。亨利说，她的母亲身份从很多方面来说都对律师事务所有很大帮助。社区关系为她带来了业务，为人父母这个共同话题可以帮助她加深与客户的关系。这使她在对各类人群的应对和管理方面学到了很多知识。

5．所有事务都要遵守经济原则

亨利的最后一个建议是，绝不能因为允许员工照顾家庭是公司的优势条件，就理所当然地认为在工作场所应该以家庭事务为先。归根结底，要在商言商。她说：“如果员工认为灵活的工作安排是自己应得的权利，或者如果雇主将其作为一项宽容的政策，那么任何人都不会成功。任何人想要获得这种平衡，都必须回答最基本的问题，那就是‘他们有没有足够的才能，让雇主通过聘用或留用他们获得经济利益’。如果问题的答案是肯定的，那么下一步就应该采取适当的后勤保障措施，以确保各个相关方都可以从中受益。”

亨利的这些点评与第8章中有关弹性工作制度协商流程的建议，都值得所有人深思，无论男性还是女性、已婚还是未婚。这些建议对大家寻求家庭责任与专业工作的平衡很有帮助，但这条路线仅仅是众多选择之中的一个。

创业，把工作融入生活中

有时候，工作和家庭之谜的最好答案就是，完全放弃为别人工作，改走创业路线，将雇主从平衡等式中完全删除。许多在职妈妈都选择了这条道路，甚至因此派生出一个新的词语——“创业妈妈”（Mompreneur），市面上有很多书都会谈到以家庭为基础、由母亲创立的企业，“创业妈妈”一词现已成为一个职业标签。这里从《商业周刊》（BusinessWeek）的一篇文章中摘录了一段内容，介绍那些以家庭为基础、在eBay上开设店铺的创业者：

如今，仅在美国就有超过430 000人通过eBay赚取所有或部分生活收入，这一数字比通用电气和宝洁公司在全球雇用的员工总人数还要多。他们销售的产品从时尚服饰到农场设备，无所不有，收入最高的卖家每月毛利高达100万美元。这些卖家中大约有48%是女性，其中许多都是创业妈妈，她们辞掉企业的工作，在eBay上找到了合适的方法，身在厨房、餐桌就能玩转国际市场，与此同时巧妙地处理了工作和生活的平衡问题……eBay的创业妈妈的崛起并非偶然，受过高等教育的女性越来越多地选择留在家中，照顾年幼的孩子。有1岁以下子女的职业女性比例此前稳步增长了30年，如今却从1998年的59%下降到2002年的55%。有些人认为，这一比例的降低也表明了大众对工作和生活的平衡的态度。也就是说，大家认为这种平衡根本不存在。[1]

斜杠人生

TIPS

有时候，工作和家庭之谜的最好答案就是，完全放弃为别人工作，改走创业路线，将雇主从平衡等式中完全删除。

38岁的德布拉·迪克尔·科恩（Debra Dicker Cohen）是一名家庭主妇，这一身份是她在生意中取得成功的必要条件，她经营一个咨询网站，供房屋所有者寻找房屋维修项目的承包商。科恩编写了一本手册，将其出售给其他想要复制她的商业模式的人。她在手册中写道：“向本地媒体讲述自己的经历时，我解释说自己是一名家庭主妇，一直想找到工作和家庭之间的平衡。”她利用母亲身份发展企业业务的方式是寻找其他想要在家工作的全职父母，并与他们取得联系，同时向媒体高调宣传自己的创业妈妈身份。顺便提一句，有本书曾经以创业妈妈的身份讲述过科恩的故事。总之，她能够取得成功的主要原因在于，这项业务从来不需要她隐瞒自己的母亲身份。

在此前的工作中，科恩也曾经非常煎熬，不知道自己该不该把孩子留在家里去出差，最后她决定，是时候“退休”了，她应该搬到郊区去全职照顾自己年幼的女儿。不久，她开始感到生活很无聊，经济压力也不断增加。之前的工作曾经让她的生活非常精彩，她经常可以到拉丁美洲各地旅行。她和丈夫作为双收入夫妻购买了一处房产，辞职之后，两人只剩丈夫作为教师的收入，因此需要非常仔细地管理家庭开支。科恩开始摇摆不定，变得沮丧，她知道自己必须做些什么来解决问题。

大约同一时期，她在新的社区安定下来，焦头烂额地处理一系列房屋修缮问题。有一次，阁楼里反复出现老鼠，她用了3种不同的灭鼠药才终于解决，于是她意识到，自己可以帮助房屋所有者和可靠的承包商建立联系，这是一个商机。这个想法非常简单，但她知道一定能成功。科恩于1997年开始创业，用丈夫的退休基金贷款5 000美元，她只用了6个月时间就偿还了贷款，并获得了利润。

她从没借助过外部的育儿服务，孩子年纪还小的时候，她都是利用孩子睡觉的时间以及周末和晚上处理大量工作。她的丈夫查理（Charlie）是一名高中老师，孩子们上学之后，他会在下午训练运动队，等科恩的生意发展到一定规模之后，他才放弃这份兼职。此后，他就能在下午和周末待在家里照看孩子了。

科恩亲自处理所有公关问题，而且每次在新闻报道中出现后，她都会接到大量客户来电，有希望加入网络的承包商，也有想要注册获取服务的房主。但大多数通话是来自其他地区的人，他们想知道如何在自己的社区开展类似的业务。科恩知道，时机已经成熟，业务该扩张了。她咨询了一位小型企业顾问，决定整理并出售自己的商业计划，同时还可以附赠几次与她本人的闭门会议，类似一个“盒装创业方案”。到2005年年底，她的收入已经超过200万美元，而且已经售出超过500套创业方案。她还出售自己创建的数据库程序，帮助客户管理吸引到的企业。

科恩在没有离开家的情况下实现了这一切，充分利用了每天两三个小时的碎片时间，这项工作与她所设想的育儿方式完美融合在了一起。她极力避免离开家到外面开会。她的策略是，通过积极争取平面媒体的报道来发展业务，并通过电话和互联网建立自己的业务网络。

我采访科恩的地点是她的“夏季办公室”，这是位于长岛海湾的一家外观呈淡蓝色的海滩俱乐部，她从美国阵亡将士纪念日到美国劳动节期间都会在这里工作，打到这里的电话会转接到她的手机上。她将工作和生活合二为一，她与另一个家庭共享一个海滩俱乐部小屋，在这里，她会和其他妈妈一起悠闲地度过夏季，孩子们则在俱乐部的营地里活动。

现在，科恩的业务为一家人提供了财务稳定，查理也在创立自己的企业。他跟两个合作伙伴一起成立了长岛高尔夫学院（Long Island Golf Academy），组织为期6周的高尔夫教学课程，这项业务结合了查理的两大爱好——教练和高尔夫。在学期内，他仍然教书，但夏季已经不再接受训练营和其他的工作了。

孩子出生之后改变职业规划的人很多，科恩的情况并不少见。许多斜杠青年都会将多种职业融合为自己的生活，科恩与他们一样，将事业和育儿融合到了一起。她还会充分利用两个角色之间的协同作用：母亲的身份可以帮助她与客户和购买创业方案的代表更顺畅地沟通，因为这些人大部分也都待在家中，一边修缮房屋，一边照顾膝下的幼儿。无论是与承包商、房主，还是与由会员家庭推荐的创业者通话，科恩都不会隐瞒自己在家工作的事实，而且她的两个孩子随时都有可能制造背景噪音。在她的生活中，与其他母亲谈论工作和家庭的协调问题就是家常便饭。很多斜杠父母已经找到了满意的解决方案，在他们之中，围绕自己的育儿模式创建工作已经成为大家的共识。

把和子女相处的时间纳入规划

29岁的米特拉·卡利塔（S. Mitra Kalita）是一名作家/记者，20多岁时，她非常专注于自己的职业发展。从哥伦比亚大学新闻研究生院毕业之后，她曾加入多家报社担任记者，最终进入《华盛顿邮报》大都会工作组，这里挤满了“渴望成功的年轻人，他们都是以前工作岗位中的佼佼者”。与此同时，她也完成了自己的第一本书《郊区大人物》（Suburban Sahibs），这是一本非虚构类图书，探讨移民社区与郊区之间的关系。卡利塔努力在报界证明自己，撰写了不少影响深远的轰动性文章，但突然之间，生活出现了意想不到的变化。

加入《华盛顿邮报》大约一年后，卡利塔得知自己怀孕了。她申请了6个月的产假并获得批准，尽管正处于职业上升期，她依然怀疑产假结束后，自己是否还愿意回到工作岗位。“我没有看到周围有任何女性能把工作和生活都安排得井井有条，每次看到她们晚上9点还在加班，我心里都会默念‘我不想过那样的日子’。”在她长大成人的过程中，妈妈一直待在家里，随时陪伴在她的左右，家庭外的活动结束后，她总能回到温暖的家中，对此她一直心存感激。

卡利塔的女儿纳亚（Naya）比预产期早几周出生，住院期间，她错过了一篇自由撰稿文章的截止日期。编辑打电话询问时，卡利塔正在医院，她在电话里解释了自己的情况，并在分娩后3天内完成了这篇文章。她解释说：“我不想让任何人失望。休息3天之后，我意识到，变身家庭主妇的幻想没办法成为自己可以接受的现实。我喜欢同时处理多项工作，成为一个干练的女人会让我感到满足。我也许不能同时完成，但可以在一周内完成各种工作，所以，那篇文章的写作也成为未来事情发展的一个标志。”

6周后，卡利塔带着女儿前往纽约唐人街接受一个奖项。她的父母和丈夫也陪同前往，她还带着吸乳器和婴儿车，她意识到，自己没办法因为母亲的身份而放弃记者职业。卡利塔的工作重点围绕移民社区和家庭，孩子的出生让她与自己报道的主题产生了更加紧密的联系。她说：“我不能放弃这方面的写作，现在有了孩子，这些问题对我来说显得更加重要了。”

不过，卡利塔稍微改变了一下自己的工作方式。她回到报社时，将这份工作改成了兼职，每周空出两天时间进行自己的写作，同时在家陪伴纳亚。在向报社证明自己的价值之后，兼职的安排得以实现，卡利塔现在不再参与激烈的竞争，转而在社区环境中过上了自己的生活，这可以为她的写作提供素材，同时又能与女儿更加亲密。正如她所说：“我决定让自己的工作成为生活基础，而不是收入来源，我会努力让自己的每篇文章都更加出色。现在，即使身处幼儿游戏训练班，我也能发现故事素材。我与其他母亲聊天，感觉活得更有人情味了。”

卡利塔的丈夫穆库尔（Mukul）是一位艺术总监/艺术家/DJ，纳亚出生后，他也改变了自己的工作方式。他白天依然做着艺术总监的全职工作，与优雅的艺术为伍，但晚上已经大大减少了DJ的工作量。他还放弃了许多社交活动，比如跟其他艺术家的各种聚会。不过他说，他现在更加专注于艺术创作，而不是感受特定的艺术氛围。他以前曾经加入一个乐队打架子鼓，现在则跟纳亚一起打闹，还打算让女儿报名参加音乐课。卡利塔和穆库尔会利用晚上纳亚睡着之后和周末的时间追求自己的爱好，穆库尔依然执着于艺术与音乐，卡利塔则专注于写书，他们休息时还可以互相帮忙照顾孩子。重新调整兴趣爱好和职业发展的追求方式，或者将育儿的时间纳入追求规划之中，是很多父母采用的一种明智的策略，它可以确保大家在为人父母之后不会失去自己的追求。

斜杠人生

TIPS

重新调整兴趣爱好和职业发展的追求方式，或者将育儿的时间纳入追求规划之中，是很多父母采取的一种明智的策略，它可以确保大家在为人父母之后不会失去自己的追求。

在工作日，卡利塔和穆库尔尝试了各种安排，以斜杠方式照顾孩子。卡利塔说：“我怀孕时，每个人都说，孩子成长过程中最好保持环境的一致性，但我们的孩子却在多样的环境中茁壮成长。”每个星期二和星期四，他们与另一个家庭共同雇用的保姆会到家里来照顾纳亚，此时卡利塔在家工作。每个星期三，穆库尔会把纳亚送去办公室附近的日托中心。按卡利塔所说：“那些日子由他负责。”每个星期一和星期五，纳亚要么跟卡利塔在一起，要么就到一个萨尔瓦多女人家里去，她是一位临时保姆，也是这对夫妇视若家人的亲密朋友。

夫妻俩现在正在寻找新住所，纳亚出生后，现有的房屋已经不能满足他们的需求。新家将为穆库尔的架子鼓设计专门的空间，这套鼓从纳亚出生后就一直存放在地下室里。卡利塔说：“每个人都说，孩子出生后，你就再也回不到以前的生活了。当然，每天凌晨3点应对孩子的哭闹确实很难，但我们也已经意识到，纳亚并不会阻碍我们追求自我。事实上，她增强了我们对许多兴趣的追求。打鼓之类的事情可能听起来像是爱好，但实际上也是我们对自己的定义，所以不能让它们尘封在地下室里。”

卡利塔和穆库尔发现，将父母的新身份融入自己已经成形的生活之中相对来说并没有很难。虽然纳亚出生后，他们也改变了一些生活方式，但据卡利塔所说，最令她意外的是，她觉得如果要按照自己的想法抚育纳亚，那么需要放弃的事务其实很少。德博拉·爱泼斯坦·亨利是一名律师，她曾经说过，通过育儿建立起来的关系网络可以帮助她吸引客户，同样，卡利塔也认识到，母亲的身份会进一步加深她对研究领域的兴趣，激励她坚持写作。当然，如果夫妻二人共同努力，家庭管理和工作管理的应对方法就会增加一倍，卡利塔和穆库尔的故事也证明了这点。

卡利塔和穆库尔都是由印度父母抚养长大的，他们带纳亚积极接触社区、托儿所和夫妻二人工作中的跨文化多元环境，这是他们育儿理念的重要组成部分。卡利塔认为，当今世界的很多孩子没有充分融入父母的多重生活。不过，她也承认，他们比其他父母要容易一些，因为“把孩子带去艺术展开业仪式比带去跟投资银行家开会要容易得多”。

有舍才有得

珍妮弗·克里尔在31岁时得到了梦寐以求的工作机会。她此前在攻读人类学博士学位，重点研究母系社会中的性别与权力，获得学位后，她在纽约伊萨卡的康奈尔大学获得了终身职位。接受这份工作时，她已经结婚，有两个年幼的孩子，她的丈夫在波士顿商界有自己的事业。虽然对家人来说可能稍显困难，但夫妻二人依然决定分居波士顿和伊萨卡两地，这样两人都可以追求自己的事业发展。孩子们和克里尔一起住在伊萨卡，白天送去日托中心或交给寄宿的换工生，克里尔的丈夫周末回来陪伴家人。夏天，全家人一起住在波士顿。

他们的工作走上了正轨，但家庭生活仍然一片混乱。克里尔谈起那段时间的生活时说道：“我的生活就是数日子，每到星期四晚上，因为全家即将聚在一起，我要不断打包所有的行李，把孩子们送到新的育儿环境里。这种情况令人很压抑，就像伊萨卡灰蒙蒙的早晨。”这样的生活持续3年之后，克里尔开始怀疑，自己已经有丈夫和两个孩子，丈夫的工作又离不开波士顿，那么她现在追求的学术事业是否还有意义。她告诉我：“这一切都开始变得不现实。我该怎么办，难道要带着丈夫和两个孩子搬回印度尼西亚吗？我丈夫根本不想去第三世界国家。”

她请了两年的长假，决定搬去波士顿，这样一家人就可以住在一起，她也可以整理一下自己的生活。她在图书馆里租了一间书房，把孩子们送去托儿所，然后开始写书。她进行过大量反思，她解释说：“起初我以为自己可以休息几年，然后开始涉足波士顿的学术界。但后来我意识到，学术界并不能发掘出我的本性。除了教学和办公室的工作，我还要承受所有外部项目的压力。此外，学术界的文化氛围竞争性很强，不少人喜欢装腔作势，行事总带有政治色彩，这点我并不擅长。我在这个领域获得的快乐不多，而且不能表现出真实的自我。另外，我丈夫每周要工作80小时，我不能接受自己生儿育女，却不去陪伴孩子。”

克里尔当时所经历的正是一次典型的职业生涯中期再评估，她开始质疑自己10年前选择的这份职业是否达到了预期。在她的案例中，其他责任不断争抢着她的注意力和关注焦点，所以问题变得更为复杂。

克里尔决定放弃康奈尔大学的工作，到郊区定居，在那里她又遇到了新的矛盾，需要思考自己想成为什么样的母亲。她不是那种整天待在家里陪伴孩子的母亲，但她一直努力追求的职业发展似乎又并非她所求。后来，她在亲子体育课上认识了母亲/作家希拉里·伊利克，这份友谊终于帮她找到了内心的平静。

克里尔曾经在现代母亲的成长道路上有过最深沉的忏悔，现在她在伊利克身上找到了解决的途径。两人开诚布公地讨论了几个小时，她们聊到自己作为母亲不够称职的内疚、职业发展中的不如意，甚至性生活中遇到的问题，两人很快意识到，她们拥有大量创作素材，这一定会引起其他人的共鸣。于是，他们决定模仿朱莉娅·卡梅伦（Julia Cameron）在其著作《唤醒创作力》(5)中所描述的“晨间写作”模式，每天碰头开写作会议。刚开始时，她们仅仅是以日志的形式记录两人的对话，并不知道自己将来要完成什么样的作品。

晨间写作开始后不到一年，那些忏悔性的独白逐渐形成戏剧框架，作品最初名为《维纳斯的面包车》（Venus de Minivan），她们在一个瑜伽工作室中以阅读的形式进行了表演。克里尔说：“我们只是忠实地表现了自己的生活，将其转化为艺术的形式。作为一名学者，我假装子女并没有分散我的注意力，这出戏的写作对我来说就是压力的释放，整部作品就是讲述为人父母如何促使我重新完成了自我定位。”几个月后，两人借助文学界的一些关系，让剧本进入了选拔名单，克里尔和伊利克又重新撰写了剧本，并更名为《变革前夜》，该剧在外百老汇的剧场上演，由专业演员出演两位作家/母亲，获得了各界极高的赞誉。这两位作家并不知道，自己小小的创作项目最终可以吸引这么多观众。

我在2005年夏季遇到克里尔时，她正处于另一个过渡期。她计划成为生活教练，培训课程已经快结束了，她认为这个领域可以与育儿完美互补。她分析道：“作为教练，我每次响应客户需求、提供服务的时间都非常短，通常只需要45分钟。即使孩子生病待在家里，他们也可以在电视机前坐上45分钟。这项工作需要我调动全部生活经验和各种资源，帮助其他人增强认识。作为学者，你必须进行各项研究并晋身为专家，但在教练工作中，客户才是专家，是他们自己生活的专家。教练的工作内容与我当下的现实情况非常相似。作为父母，你必须随时掌握当前情况，即兴发挥，自然应对，设计出新的解决方案，而这些也是教练需要掌握的技能。”

另外，教练与克里尔的人类学背景也有联系。她说：“我以前是研究同一文化中的很多人，现在则是每次研究一个人，而且还要研究他们内心的文化。”克里尔说自己设立的不同身份层次已经很难复原了。母亲的身份使她成为一名剧作家，而她的戏剧则采用人类学家的方式剖析了母亲的身份。“这出戏实际上就是讲述我这个具有特定性别、文化、阶层与种族的某个人，是对其郊区日常生活的人类学剖析。”

在典型的斜杠人生中，听起来不太可能相互关联的成分会慢慢融合在一起，就像各种食材小火慢炖成一锅鲜汤。即便如此，克里尔依然很清楚，这份食材的配方可能需要再次修改。追随内心的能力可以帮助她适时进行调整。与所有斜杠组合一样，重要的是这种组合当前对她而言非常有效。育儿的工作及其对个人的要求会随着时间的推移不断变化，所以因势利导的特性在育儿工作中会比其他斜杠职业更为突出。

让职业灵活性发挥作用

克里尔是在为人母之后才走上了与以往不同的职业发展道路，其主要原因在于，她之前的工作已经与生活产生了矛盾。与此不同，另一种情况是先建立全新的职业，并将子女抚育融入规划之中。

埃米·萨尔兹豪与合伙人莫琳·斯坦西科·博伊斯一起创立了启明风险投资公司，她们最初的目标就是要创造一个有利于家庭和谐的环境。她们的企业内几乎没有人是全职工作的，而且工作都以项目为基础，这就是她们找到的解决方案。萨尔兹豪创立启明风险投资公司之前，曾有一段时间是环保主义者/记者/顾问/科学家，所以工作时间经常会重叠。

我采访萨尔兹豪时，她正在休产假，在家照顾5个月大的女儿。她当时正在想办法让自己以兼职的形式回公司担任首席执行官一职。她打算在办公室添加一张婴儿床，再雇用一个保姆。她的丈夫是一位医生，今后的计划是继续全职工作，但他应该会减少出门活动的次数。

我们谈论到高成就人群时说到，其中大多数女性都找到了适合自己的育儿方法，我说起一种经常听到的说法，萨尔兹豪非常认同，那就是：大家都会主动重新组织自己的职业，为育儿腾出时间。有孩子之前，萨尔兹豪是事业快速发展的模范人物，常常名列于杂志中类似“40名40岁以下卓越成就人物”的名单。但从一开始，她建立公司的目的之一就是为自己生儿育女留出空间。而且，她也决心要为员工和独立签约人创造一种环境，让大家都能按照自己喜欢的方式生活。

这家公司的策划会议常常就发展目标展开各种讨论，但萨尔兹豪说，赚钱通常都不是目标列表中的重点内容。她解释说：“今年的最高目标可能是，确保有孩子的员工不用出差，或者有些人员可能需要多花些时间在户外活动上，抑或接受一些对世界产生积极影响的项目。赚钱在列表中的位置通常很靠后，比如第21位。”

萨尔兹豪承认各项事务都需要权衡，尤其在收入方面，但私营公司的性质让启明风险投资公司有能力采用这样的思维方式。她给别人的建议是：“你可以注重工资，也可以注重工作和生活的平衡，还可以认为两方面都很重要，但你要明白，有失才有得。”

现在有少部分人会缩减自己的职业规模，留出更多时间抚育子女，或者让伴侣去追求更辉煌的事业发展，虽然这些人仍被大家当作先锋人物，但他们的数量在不断增加。

营销主管/作家萨莉·霍格斯黑德有两个年幼的孩子，她的丈夫里奇·约翰逊（Rich Johnson）是一个全职父亲。他们俩做出这种安排有多个原因。约翰逊比霍格斯黑德大12岁，他的职业发展已经达到一定水平，可以休息一段时间，而霍格斯黑德则经营着自己的广告公司，现在还远远没有达到可以休息的阶段。夫妻俩商量后决定，由约翰逊留在家里照顾孩子。霍格斯黑德认为，自己只有继续追求其他目标，才能成为一个更好的母亲。

虽然丈夫承担起很多日常育儿工作，但霍格斯黑德也表示，将职业和家庭结合起来确实不太容易。“这种安排对我们俩来说还是很有效的，基本上与其他夫妻的传统角色安排没什么差别。换句话说，这虽然很难，但也不会比其他人更难。这种困难与性别关系不大，因为任何一对夫妻都很难兼顾工作和家庭责任。结婚和育儿过程很艰难，任何一对夫妻都是如此。这种经历很美好、快乐和精彩，但同时也困难重重。”虽然这种安排为霍格斯黑德解决了许多业务问题，但丈夫周围的人总会做出令人困惑的反应。她说：“每隔一段时间，他就会被问，除此之外还有什么工作。人们还没有完全准备好接受没有其他斜杠职业的父亲。大家有时候会认为，他‘沦落’到这个地步一定有其他原因，就好像他没有选择一样。但这绝不是事实，他之前从事广告方面的工作，只是现在退休了，开始承担下一份工作——做一位父亲。”

保持灵活机动的生活状态

教师/舞蹈演员/木偶戏演员邦妮·邓肯与程序员/戏剧导演丹·米尔斯坦最近经常展开讨论，他们的家庭生活已经充满各种斜杠职业，如何在其中融入父母的身份呢？他们希望两人各自做出一些调整，尤其是在近几年内。

邓肯已经考虑过如何让生儿育女与舞蹈演员身份相互协调。她解释说：“我的舞蹈表演是杂技类的，具有一定的危险性，所以如果怀孕的话，我就不能再做这种表演了。而且考虑到体形问题，我肯定会错过一段时间的表演。”她希望身体一恢复就立刻回到舞台，而教学和木偶方面的工作则想持续进行，即使中断也只是一小段时间。

邓肯告诉我，他们的很多计划都与支持性工作有关。“按照我的教学方式，我每周工作一到两天就可以了，工作时间一般从上午9点到下午1点左右，有时候我每周只在一所学校工作一天。无论哪种方式，只要艺术资金充足，我就可以按自己的想法承担更多工作。我觉得就算家里有了孩子，这种方法也应该没问题。另外，丹一般从上午9点到下午2点可以用电脑远程办公。我觉得我们可以商量好，谁待在家里，谁出门工作，这正是我们俩的职业灵活性发挥作用的时候。我们已经谈过很多，都认为应该确保两人在艺术工作中尽力而为，这点很重要。”

米尔斯坦也在评估自己的斜杠组合，他认为自己需要进行全面的均衡。他解释说：“甚至有可能，我没办法保证剧院公司继续顺畅运营，不过我认为，我一定能找到某种方法让公司以某种形式继续下去。电脑方面的兼职肯定能为我们提供一定的安全保障。我觉得非常幸运的是，自己能在这份工作中找到乐趣和足够的挑战性，而且还能获得更多收入，这样我以兼职形式依然可以谋生。我真的非常非常幸运。如果有了新的家庭成员，我的工作时间比例会发生变化，但依然能够享受其中的乐趣和挑战。”

米尔斯坦和邓肯各自培养出斜杠人生，这赋予了他们比大多数人更丰富的选择和更高的灵活性。当然，米特拉·卡利塔的案例也说明，没有人知道自己最终想成为什么样的父母，但已有的多元化生活方式的确提供了多样化的选择。具备一定基础之后，你就可以按照自己的心意创造有效的生活方式，而且随时可以做出调整。

斜杠人生

工具箱

不要独自面对问题

社会上为在职妈妈和越来越多的在职爸爸组建了各种支持小组，

这已成为全新的社交圣地。在职的年轻父母经常趁午休时通过在线讨论小组交换各种意见，从保姆方面的问题到办公室里的期限压力。这些资源大部分是针对母亲的，但承担更多育儿责任的父亲也会加入讨论，而且经常会在群组中受到热烈欢迎。育儿和工作是最具挑战性的斜杠组合之一，因而显得尤为特别，但这也是社会上最普遍的组合之一，这就意味着，大家可以相互支持。社会上那么多人都面临着同样的问题，我们何不向他们学习呢？以下是一些对大家有帮助的资源。

·　嘉达利锋网；

·　家庭与工作协会（Families and Work Institute）；

·　母亲联合会（Mother & More）；

·　慢车道（Slowlane），这是面向全职爸爸的网站，服务对象包括在家办公的爸爸们；

·　《在职妈妈》杂志和网站。

·　安·克里滕登，《如果能把孩子带大，你就可以管理任何事务》，纽约：哥谭出版社，企鹅出版集团，2004年。

·　琳达·梅森（Linda Mason），《在职妈妈生活指南：策略、秘诀和解决方案》（The Working Mother's Guide to Life: Strategies, Secrets, and Solutions），纽约：三河出版社（Three Rivers Press），2002年。

·　埃伦·帕拉皮亚诺（Ellen Parlapiano），帕特里夏·措贝（Patricia Cobe），《创业妈妈：妈妈的居家工作成功指南》（Mompreneurs: A Mother's Practical Step-by-Step Guide to Work-at-Home Success），纽约：近地点出版社（Perigee Books），1996年；《创业妈妈在线：通过互联网造就居家工作成就》（Mompreneurs Online: Using the Internet to Build Work@Home Success），纽约：近地点出版社，2001年。

·　玛丽·奎格利（Mary W. Quigley），洛蕾塔·考夫曼（Loretta E. Kaufman），《回归工作：回归职场的母亲的生存指南》（Going Back to Work: A Survival Guide for Comeback Moms），纽约：圣马丁格里芬出版社（St. Martin's Griffin），2004年。

·　温迪·萨克斯（Wendy Sachs），《她是怎么做的：全职母亲成功秘诀》（How She Really Does It: Secrets of Successful Stay-at-Work Moms），纽约：达卡波终身阅读出版社（Da Capo Lifelong Books），2005年。

斜杠人生

指南

·　与所有斜杠职业的协同作用一样，育儿过程中培养的各项技能也可以转移应用到其他工作领域，而且育儿过程中还会出现大量的机会，让你与其他人建立联系、分享经验。将育儿作为一种培养关系的手段，可以帮你联系到很多在其他情况下没有共同语言的人。

·　有时候，工作和家庭之谜的最好答案就是，完全放弃为别人工作，改走创业路线，将雇主从平衡等式中完全删除。你可以考虑在家工作，创立自己的企业，或者以其他形式组织工作，使其与育儿角色轻松融合到一起。

·　很多斜杠父母已经找到了满意的解决方案，在他们之间，围绕自己的育儿模式创建工作已经成为大家的共识。

·　夫妻二人共同努力抚养儿女可以让家庭管理和工作管理的应对方法增加一倍。

·　将育儿时间纳入兴趣爱好的追求规划之中是一种明智的策略，很多父母都会采取这种方式来确保为人父母之后不会失去自己的追求。

·　关键方法：工作时要全情投入，但也要明确界限所在。与所有斜杠组合一样，谈论或应对多重职责的挑战时，你必须选择合适的时间和地点。与雇主协商弹性工作制度时，绝不能因为允许员工照顾家庭是公司的优势条件，就理所当然地认为在工作场所应该以家庭事务为先。记住要在商言商，仔细考虑怎样通过弹性工作制度实现你本人和公司双赢。

·　关键行动：与所有斜杠组合一样，随着职业发展机会和家庭需求的不断变化，你需要因地制宜，调整工作和育儿之间的关系。

后记

成就斜杠人生，开启全新的工作模式

欧洲人每年休假4～6周，他们似乎可以很自然地平衡工作和生活的关系。但是，不知为何，美国人似乎总是无法掌握正确的方法。

我曾经认为这完全是由于界限问题，我们应该适时关闭手机，把工作留在办公室里，腾出时间去休假。现在我觉得，恰恰相反，问题的关键根本不是守住界限，而是要让各种职业和身份混合在一起，这样有时候你就很难分辨，自己是在工作还是在生活了。

具有讽刺意味的是，我花了很长时间才明白这一点。在我童年的大部分时间里，一家人就住在父母经营的汽车旅馆楼上。那些年，工作与生活完全没有界限可言。楼下的门铃声经常在晚餐中途响起，我们其中一个人必须下楼应门，花上20分钟给客人办理入住，或者去处理堵塞的马桶。夜班人员到店后，原则上我们就可以解放了，但父亲和母亲从没有真正下过班。客人可能会突发疾病，或者他们可能会发现夜班人员酗酒，于是父母就要立刻恢复工作状态。

如果我的父母要与朋友相聚，他们通常会在家里请客吃饭或者组织打扑克，从不会冒险离开旅馆很远。亲朋好友的活动都限制在前台附近。如果有公司来访，我会带他们穿过街道去海滩。如果妈妈要派我出去办事，我就会穿着泳衣和人字拖从海滩跑回旅馆。如果我需要剪头发，父亲就会拿出厨房里的剪刀，把我抱上柜台，让我坐在水槽旁边。他做了20年的理发师，在我们家，他从未放弃过这个角色。我第一次让陌生人剪发时大约25岁，那时他们还被称为发型师。现在想起来，在我们的生活中，社交跟工作密不可分，汽车旅馆中的工作人员和客人都是我们生活中的一分子。

大学毕业时，我下定决心要找一份下班后可以放得下的工作，这也是我考法学院的原因。近10年间，我都在一家事务所担任律师，过着曾经向往的生活。虽然有些时候加班到很晚，但每天离开办公室时，我一定会把工作放下，然后开启私人生活。有一段时间，这种方法的确很有效，但很快我就发现自己有两种身份，一种是工作时的身份，另一种则从我离开办公室那一刻才开始生效。我觉得自己不像一个完整的整体。外部生活浸入的时候才是我在工作中真正快乐的时刻，比如利用公司福利满足自己旅游的愿望。我为老板制订出行计划，招待国外其他地区的同事，主动请缨参加大型会议或外地举办的会议，每次参加这些活动都让我感觉生活更加完整。

成为作家之后，坚持自我已经成为我最自然的状态。工作中的各项内容即使没有报酬，我依然会完成。出门旅行时，我经常能找到某种方式发表有关此次旅行的感想。如果我想了解某项事务，就会围绕这一主题写篇文章。教授、规劝一群人或与团队谈话时，我经常为指导行为收取报酬，这也是我喜欢的工作，但我还会定期免费提供指导。现在，无论我在写作、教学、演讲、阅读，还是在阅读文字、与其他人交换意见，通常都很难明确划分工作和生活。

我也与律师/牧师安杰拉·威廉斯谈过此事，按她的说法，我过上了“真实的生活”。正如她所说：“如果你真正了解自己，愿意让人们看到你真实的样子，愿意暴露自己的弱点，你就会过得更加真实，个人与社群、世俗与精神之间的差别也会得到弥合。我有幸亲身经历过监狱、董事会等多种背景环境，知道每个生活环节都相互交错、盘根错节。如果把生活中的多条线索交织在一起，就可以构成完整的自我。”本书中，许多人物之所以选择斜杠人生，都是为了同时追求多条发展道路。

有些人这样做是为了培养竞争优势、培养多元化的才能或满足出人意料的好奇心和不安分的个性。但对大多数人来说，除了斜杠人生，已然别无选择。例如，如果你是一个单亲母亲或在职父母，那么斜杠人生就不是一种选择，而是一种需要。

不过，归根结底，我相信大家选择斜杠人生都存在一定的必然因素。毕竟，被问及“做什么工作”时，谁能够给出单一的答案呢？我们又为什么要选择单一答案呢？

致谢

撇开其他不谈，本书最重要的意义是，让我在过去几年没有虚度光阴。借此，我有机会深入各种办公室了解情况，访问人们称之为工作场所的各种地点。我在不同的场合与斜杠青年碰面，包括摩天大楼、餐厅厨房、咖啡馆、客厅、瑜伽和针灸工作室、诊所、电台演播室、健身俱乐部、设在苹果园里的出版公司，以及纽约市四季餐厅中扒房的贵宾餐桌。

写书给了我旅行的借口和现成的讨论话题。我经常和陌生人交谈，不过有一段时间，我的谈话始终围绕同一个焦点，身边的每个人都可以参与，而且这个主题几乎与所有人都直接相关，那就是工作。最重要的是，这种谈话让我有机会结识一些非凡的人物，在完成工作之余，我也非常享受整个过程。

完成一本书需要一群人的共同努力，至少对我来说确实如此。以下所列人士均为本书的创作提供过帮助。我的父母给予了我极大的支持，让我信心倍增、无往不利，虽然他们自己从未接受过正式教育，却给我提供了最好的教育机会，并且一次次身体力行，向我证明人类有无限的自我重塑机会。克里斯·肯尼利（Chris Kenneally）、萨拉·米尔斯坦（Sarah Milstein）和我每周召开“助推”会议，他们不断激励我成为一名作家，并且正言直谏，帮我编辑校对。杰伊（Jay）与我的爱情在项目的最后几个月翩然而至，让我在工作结束时有了准时下班的绝佳理由。而且在我心情激动、难以入眠的夜晚，他总是满怀热忱地听我一遍又一遍地讲述各种传奇故事。卡丽（Carrie）是我亲密的代理人伙伴，她总是陪我到中央公园锻炼，让我保持身体健康，并帮我收集关于斜杠人生技巧的大量信息。创意团队帮助我修改和调整斜杠概念，使其更具现实意义，团队成员包括苏珊·布伦南（Susan Brennan）、埃米·诺斯（Amy Nerz）、瑞奇·奥帕特尼（Ricky Opaterny）、海迪·莱文（Heidi Levin）、珍妮弗·迪恩·科尔曼（Jennifer Dinn Korman）、贝琳达·普鲁斯（Belinda Plutz）、迈克尔·梅尔彻、艾伦·马奎尔（Ellen Maguire）、德博拉·爱泼斯坦·亨利、斯蒂芬妮·贡宁（Stephanie Gunning）和凯茜·博伊尔（Cathy Boyle）。还有我的导师、编辑和文学路上的指路人：苏珊·夏皮罗、查尔斯·扎尔茨贝格、布伦特·鲍尔斯（Brent Bowers）、玛丽·布伦纳（Marie Brennar）、麦克·温克曼（Mike Winkleman）和奥德丽·麦金（Audrey McGinn）。塔莉娅·科恩（Talia Cohen）以最理想的代理方式支持我完成书稿，使本书得以面世。丹·安布罗西奥（Dan Ambrosio）从我们第一次见面就对斜杠概念心领神会，并且以超群智慧敏锐地察觉到，本书不仅需要解释构建斜杠人生的原因，而且需要阐述相关方法。华纳图书公司（Warner Books）的整个团队，尤其是凯莉·诗米克（Kallie Shimek），她神奇的编辑技术让我认识到，出版和发行图书不仅需要完成文稿，而且有大量其他工作要做。我的助手劳拉·科韦利（Laura Covelli）和约纳·西尔弗曼（Yona Silverman）、我的学生及我的写作客户让我可以全情投入教学工作，在这个过程中，我也学到了很多东西。

最后，众多的斜杠青年向我敞开了心扉，让我走进他们的家庭、工作和生活，特别要感谢安杰拉·威廉斯，我们之间的缘分始于她的记者梦，此后，她逐渐成为我生活中的朋友和精神伴侣。大量斜杠青年在繁复冗杂的生活中抽出时间，向我吐露自己的目标、追求和痛苦挣扎。他们始终与我保持联系，通过电子邮件与我分享自己的专业成就、向我介绍个人和工作生活中的变化，并邀请我参观他们的工作过程、观看他们的表演或演讲，安杰拉甚至还邀请我参加她的婚礼。

在决定发布本书的电子版时，我组建了一支全新的支持和顾问团队，我的生活和爱情伴侣杰伊是团队的首位成员，他是我的归宿，也是我最重要的精神支柱，虽然只给了他一天的时间，但他依然为本书设计出了精美的新封面。与杰伊一样，过去几年来，我的生命中涌现出许多重要的人物，助我开拓新思路，其中包括马西娅·奇列洛（Marcia Ciriello）、詹宁·科恩（Jennine Cohen）、海伦·科斯特（Helen Coster）、温蒂·弗里德（Wendy Fried）、米莎·藤村-范泽洛（Misa Fujimura-Fanselow）、克里尔本·金（Kiburn Kim）、珍妮弗·科勒（Jennifer Kohler）、凯瑟琳·兰弗（Katherine Lanpher）、考特尼·马丁（Courtney Martin）、凯蒂·奥伦斯坦（Katie Orenstein）、芭芭拉·拉布（Barbara Raab）、斯科特·兰波顿（Scott Rambardan）、格雷琴·鲁宾、汉娜·塞利格松（Hannah Seligson）、德博拉·西格尔（Deborah Siegel）、埃米·惠特克（Amy Whitaker）和卡米·维科夫（Kamy Wicoff）。我在公民创投的新同事不断给我鼓励，通过他们，我深刻了解到从事意义重大的工作需要何种付出。最后，我要特别感谢海梅·约翰逊（Jayme Johnson），她用精湛的技艺完成了本书电子书的制作。

延伸阅读

《远见》

◎　来自奥美首席人才官30余年的职场洞察，3大职场燃料，4大黄金问题，5个关键数字，100小时测试，带你用远见思维规划职业生涯的三大阶段。

◎　傅盛、刘惠璞、杨石头等激赏推荐！

《转机》

◎　耐克前总经理、佳得乐前全球总裁讲述卓越商界人物如何赢得职场大突破！

◎　拥有《远见》，把握《转机》，与盲目、低效、苦闷工作说再见，你可以优秀到不能被忽视！

《创意天才的蝴蝶思考术》

◎　牛顿、达尔文、爱因斯坦、爱迪生、乔布斯等都使用过的思考方式。

◎　人工智能时代，突破性灵感的创造能力不仅是我们投身职场的必需装备，而且是我们决胜未来的关键所在。

◎　斯坦福大学创新大师奥利维娅揭秘创意天才的灵感来源，手把手教你像天才一样思考，让灵感和创意源源不断迸发。

《脑力升级手册》

◎　本书将用科学视角带你重新认识“成功”，了解“成功者”是如何突破自我局限，达成目标的；同时，还给予了具体的行动指南，让你不再受困于低效的忙碌之中。

◎　即学即用。书中对脑力升级的8大要素一一做了详细解说，并配有科学研究的小窍门，可以用来提升你的脑力。

◎　科学严谨。书中每一个成功要素都有相关的科学研究理论支撑。

(1)Debbie，德博拉的昵称。——译者注

(2)卡巴莱（Cabaret）是一种歌厅式音乐剧，演绎方式简单而直接，不需要精心制作的布景、服装或特技效果。——译者注

(3)布克兄弟和香蕉共和国都是服装品牌，香蕉共和国更偏新潮。——译者注

(4)谨守教规的犹太教徒在安息日严禁某些行为，而安息日代劳人（shabbos goy）就是在安息日帮助犹太人完成此类工作的其他教派人员。

(5)The Artist's Way，这本书是美国“创作教母”朱莉娅·卡梅伦的经典著作，讲述如何打通创作瓶颈，其中文简体字版已由湛庐文化引进，由浙江人民出版社2018年出版。——编者注

参考文献

第1章

1. Herminia Ibarra, Working Identities (Boston: Harvard Business School Press, 2003), p. 10, Preface.

第2章

1. Rabbi Maurice Lamm, “Is Life After 55 Going to Be Just Another Pumpernickel?” The Los Angeles Times (April 15, 1985).

2. Thomas Vinciguerra, “Stars of Stage, Screen . . . and Freshman Biology,” The New York Times(September 11, 2005).

第3章

1. Beyond the Basics: Techniques for the Serious Seller, eBay University (eBay Inc., 2005), pp. 1-5.

2. Anna Bahney, “Hi, My Name Is Sam, and I’ll Be Your Broker,” The New York Times (September 5,2004).

第7章

1.Tim Green, The Dark Side of the Game (New York: Warner Books, 1996): p. 129.

第8章

1. See www.resourcesglobalprofessional.com (accessed March 27, 2006).

2. Erin White and Jeffrey A. Trachtenberg, “Sabbaticals: The Pause That Refreshes,” The Wall Street Journal (August 2, 2005); Alan R. Earls, “Sabbaticals Aren’t Just for Academia Anymore,” The Boston Globe (May 8, 2005).

3. See “About Us” on www.ignitionventures.com (accessed March 27, 2006).

4. Sylvia Ann Hewlett, Carolyn Buck Luce, and Cornel West, “Leadership in Your Midst,” Harvard Business Review (November 2005).

5. Jody Miller and Matt Miller, “Get a Life,” Fortune (November 28, 2005).

第9章

1. Tim Green, The Dark Side of the Game (New York: Warner Books, 1996): pp. 123–124.

2. Katharine Q. Seelye and Scotte Shane, “A Star with Multiple Roles Now Faces Questions of Conflict Among Them,” The New York Times (November 17, 2005).

3. Susan Saulny, “Truant Teacher Who Lost Job Finds His Revenge in the Ring,” The New York Times (August 12, 2005).

第10章

1. Michelle Conlin, “The Rise of the Mompreneurs,” BusinessWeek (June 7, 2004).

Table of Contents

版权页

测一测：你适合发展斜杠人生吗

各方赞誉

献词

译者序　“996”的人生真的不配拥有斜杠吗

序言　斜杠人生，全新世界中的“生存宝典”

目录

引言　斜杠人生，实现工作与生活的平衡

第一部分　斜杠人生，成长思维带来的全新工作模式

第1章　斜杠人生的六大成长思维

创业精神，斜杠人生的核心要素

抓住最重要的事，选择也是放弃

持续修正，没有一蹴而就

旅程就是目的地

协同作用，斜杠人生的共同特色

不断回到初学者状态

第2章　从起步职业到多样化，让斜杠掌控有意义的人生

远离显微镜，用望远镜观察世界

活出最佳状态

让职业成为一种美妙的享受

找到人生的意义

第3章　灵活与开放，拥有斜杠就拥有了平衡的“投资组合”

灵活与开放，斜杠人生的优势

成功的斜杠是平衡的投资组合

斜杠人生让你拥有谈判的资本

拥有斜杠，掌握向前迈进的时机

第4章　黄金混搭，构建循环职业生态系统

教学/演讲/写作/咨询，斜杠的黄金混搭选择

演讲，让公众表达变成影响力

写作，用你想要的方式建立个人形象

教学，促进自我完善

第5章　锚点和卫星，让完美的斜杠组合发挥你的人生优势

锚点和卫星让斜杠组合更完美

完美的斜杠组合能让你发挥极致优势

第二部分　成就斜杠人生的五大关键

第6章　向别人展示自己

用相互关联的方式透露不同身份

一份简历是不够的

用故事表述你的特点

创意名片巧妙传达你的信息

选择适合你的标签

第7章　利用斜杠职业的协同作用

斜杠职业的共存与共赢

把斜杠职业间的联系展示出来

斜杠可以让你在各个方面都做得更好

第8章　改变办公环境，实现弹性工作

找到接受斜杠的老板

协商工作安排的十大关键

斜杠青年的注意事项

第9章　克服压力、劳累和自我怀疑，找到真正的平衡

找到适合你的平衡状态

工作量增加时的时间管理术

自我检查是斜杠人生必不可少的工作

何时、如何亮出斜杠身份

划清斜杠职业间的界限

第10章　做个斜杠好父母

工作和生活专家给斜杠父母的几点建议

创业，把工作融入生活中

把和子女相处的时间纳入规划

有舍才有得

让职业灵活性发挥作用

保持灵活机动的生活状态

后记　成就斜杠人生，开启全新的工作模式

致谢

参考文献